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MÉTÉO

Horaire des prières

Asr : 16h10 Maghreb : 18h48 Isha : 20h10

Dohr : 12h41Fajr : 05h07

77E SESSION DE L'ASSEMBLÉE 
GÉNÉRALE DE L'ONU

Lamamra dirige 
la délégation

algérienne

PRÉSIDENCE DE LA RÉPUBLIQUE

Le Président Tebboune exige
discipline et confidentialité
dans la gestion des affaires 

de l’Etat 

SOMMET ARABE D’ALGER

Le Président Tebboune
invite le Président

irakien et le Président
de Djibouti 

SANTÉ

HAUT COMMISSARIAT 
À L’AMAZIGHITÉ

CONTRACEPTION

Moins
d’embolies

pulmonaires
chez les
femmes

L'enseignement de
Tamazight a connu une

"évolution remarquable"   

PATRIMOINE CULTUREL

Le musée de Sétif
récompensé 

par le prix
d’excellence
du programme 

du guide
culturel arabe  

COMPÉTITIONS INTERCLUBS DE LA
CAF (2E TOUR PRÉLIMINAIRE )

Les clubs algériens
fixés sur leurs

prochains
adversaires

TLEMCEN

Sebdou célèbre 
la wâada de 

Sidi Tahar 

TRAVAUX  PUBLICS

Ouverture à Alger 
du salon international

des travaux publics 

RENTRÉE SCOLAIRE 

Le Croissant-
Rouge algérien
distribue plus

de 20.000 
Cartables 
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MOUVEMENT DANS LE CORPS DES WALIS

Des cérémonies de
passation des pouvoirs
entre  walis ont été
organisées, dimanche
dans plusieurs wilayas,
suite au dernier
mouvement opéré par le
président de la
République, M.
Abdelmadjid Tebboune
dans le corps des walis et
walis délégués. A
Tamanrasset, la
passation des pouvoirs
entre le wali sortant
Mustapha  Koreich et le
nouveau wali Boudraa
Mohamed, s'est déroulée
en présence de  cadres et
des autorités militaires et
judiciaires, ainsi que
d'élus locaux  et de
représentants de la
famille révolutionnaire et
de la société civile.   A
Ghardaïa, le nouveau wali
Abi Nouar Abdellah a pris
ses fonctions en
remplacement de
Boualem Amrani.

P. 3

Passations de pouvoir entre
walis dans plusieurs wilayas 



TIZI-OUZOU 
Campagne 

de sensibilisation sur
la sécurité en milieu

professionnel 

Une campagne de sensibilisation sur la sécurité
en milieu professionnel a été lancée, dimanche à
Tiz i-Ouzou, par l'Agence régionale de la Caisse
nationale des congés payés et du chômage-intem-
péries des secteurs du bâtiment des travaux pu-
blics et de l'hydraulique (CACOBATPH).

Cette campagne est destinée aux clients de la
cacobatph et aux salariés des secteurs du bâti-
ment, des travaux publics et de l'hydraulique
(BTPH).

Elle se tient au niveau du siège de l'Agence ré-
gionale de Tizi-Ouzou de cette Caisse et se pour-
suivra jusqu'au 29 du mois courant, a indiqué à
l'APS, la chargée de communication de la caisse,
Halima Aouabed.

Un mort dans un
accident de moto 

Une personne est décédée dans un accident de
moto survenu dimanche matin à Tizi-Ouzou, rap-
porte un communiqué de la direction locale de la
protection civile.

L'accident s'est produit sur la Route nationale
12 à hauteur de Tamda dans la commune de Oua-
guenoune, lorsqu'un motocycliste a percuté de
plein fouet un véhicule léger.

Le conducteur de la moto est mort sur le coup,
a-t-on appris de même source.

Le corps sans vie de la victime a été déposé à la
morgue du CHU Nedir Mohamed et une enquête a
été ouverte par les services de sécurité territoria-
lement compétents pour déterminer les circons-
tances de cet accident.

GHARDAIA 
Arrestation pour
soupçon de trafic 
de psychotropes 

Les éléments de la police judiciaire relevant de la
2ème sureté urbaine de Ghardaia ont appréhendé un
individu pour son implication présumée dans une af-
faire de possession et de trafic de psychotropes et la
saisie de 840 comprimés, rapporte un communiqué
de la cellule de communication et des relations pu-
bliques (CCRP) de la sûreté de wilaya.

Agissant sur la base d'informations précises, les élé-
ments de la 2ème sûreté urbaine BMPJ ont tendu une
embuscade savamment préparée qui a permis la loca-
lisation de l’individu à bord de son véhicule avant de
l’arrêter en possession de 840 comprimés de psycho-
tropes dissimulés dans sa voiture utilisée comme
moyen de transport destiné à la commercialisation de
stupéfiants sur la voie publique, souligne 
le communiqué.
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MÉDÉA 
2,36 milliards de dinars
de créances d’électricité
et de gaz 

Le montant des créances détenues par la direction
de distribution de l’électricité et du gaz de Médéa au-
près de ces abonnés s’élève, à fin Août passé, à 2,36 mil-
liards de dinars, a-t-on appris, dimanche, auprès de cet
organisme.

700 millions de dinars de ces créances, représentant
un taux de 29%, sont détenus par des abonnés ordi-
naires, alors que les dettes des administrations , collec-
tivités locales, des industriels et des commerçants sont
de l’ordre de 1,6 milliard de dinars, a-t-on précisé.

Ces dettes privent l’entreprise de ressources finan-
cières indispensables à la "bonne exécution" de son
plan d’investissement, en particulier le renforcement
de son réseau et la modernisation des installations élec-
triques, selon la même source.

Ces créances ont également un impact sur la qualité
des prestations fournies et sur l’amélioration de la cou-
verture électrique, a-t-on indiqué.

AIN TEMOUCHENT 
Un mort et huit blessés
dans un accident 
de la circulation 

Une personne a trouvé la mort et huit (8) autres ont
été blessées dans un accident de la circulation survenu
dans la daira de Béni Saf (Ain Temouchent), a-t-on ap-
pris dimanche des services de la Protection civile de la
wilaya. L’accident s’est produit samedi soir sur la RN 22
dans son tronçon reliant les communes de Béni Saf et
Emir Abdelkader, suite à une collision entre deux véhi-
cules. Une personne est morte sur place et deux de ses
accompagnateurs ont été grièvement blessés.

Six autres passagers se trouvant à bord du second vé-
hicule ont été également blessés, ajoute la même
source.

NAÂMA 
51 kg de kif traité
saisis 

"Les agents de la Brigade Mobile des Douanes,
de la Brigade polyvalente de Aïn Sefra et de la Bri-
gade polyvalente de Sfissifa, relevant des services
de l'inspection divisionnaire des Douanes de
Naâma, ont procédé, lors d'une opération menée
en coordination avec les éléments de l'Armée Na-
tionale Populaire (ANP) et de la Gendarmerie Na-
tionale, à la saisie de 51 kg de kif traité", a
annoncé un communiqué de la Direction géné-
rale des Douanes.

Cette opération s'inscrit, selon le communi-
qué, "dans le cadre de l'accomplissement des
missions de protection des services des douanes
algériennes et de la mobilisation totale de leurs
agents en vue de lutter contre le trafic, sous
toutes ses formes, outre la contribution à la pré-
servation de la sécurité et de la stabilité du pays
et à la protection de la santé du citoyen", a ajouté
la même source.

INSTITUT TECHNOLOGIQUE 
DE PÊCHE ET D'AQUACULTURE
D’ORAN 
200 places
pédagogiques
nouvelles 

L’Institut technologique de pêche et d’aquacul-
ture d’Oran (ITPA) a ouvert pour l’année 2022/2023
quelque 200 places pédagogiques, a-t-on appris de
sa directrice Souad Mouffok.

Les 200 places pédagogiques concernent la for-
mation initiale qui s’adresse aux candidats issus de
l’Education nationale ainsi que la formation à la
carte destinée aux professionnels et aux porteurs
de projets, avec un programme adapté, a précisé
Mme Mouffok.

L’Institut propose des formations sur les métiers
de la mer, comme ceux de lieutenant de pêche, lieu-
tenant mécanicien, technicien supérieur en aqua-
culture, patron côtier, électro-motoriste, et autres.

TÉBESSA 
Saisie de 150 kg de kif traité et arrestation de 4 individus 

Les services de la sûreté de wilaya
de Tébessa sont parvenus au déman-
tèlement d’un réseau activant dans la
contrebande des psychotropes et de
drogue et ont procédé à l’arrestation
de 4 individus et la saisie de150kg de
kif traité, a indiqué dimanche un
communiqué de la cellule de commu-
nication et des relations publiques au-
près de ce corps de sécurité. Agissant

sur la base de renseignements dénon-
çant un réseau international organisé
qui effectuait une opération de trans-
port, de stockage et de contrebande de
drogue depuis les frontières Ouest
jusqu’aux frontières Est du pays, la
brigade de lutte contre le trafic de
drogue et des psychotropes est parve-
nue à déjouer ce trafic, a précisé le do-
cument.
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Considéré comme un "évènement majeur"
dans la marche de la Révolution algérienne,
la proclamation du GPRA était la concrétisation
d'une décision prise lors du congrès de la
Soummam.

Le Conseil national de la révolution algé-
rienne (CNRA), réuni en août 1958 au Caire,
a préconisé, dans ses résolutions, la création
du GPRA, concrétisée un an plus tard, par le
Comité de coordination et d'exécution (CCE).

Si l'objectif annoncé était le parachèvement
de la mise en place des institutions de la Ré-
volution, la constitution du GPRA avait permis
à la révolution algérienne de "franchir un
nouveau stade". Selon le chercheur en histoire
Abdellah Meguellati, le principal motif de la
création du GPRA était "l'unification de la di-
rection de la Révolution au sein de cet organe"
pour "parler au nom du peuple algérien" lors
des négociations avec la partie française qui
arguait, alors, qu'"il n'y avait aucune partie
avec qui négocier".

Krim Belkacem, un des dirigeants de la
révolution du 1er novembre 1954, qui avait
hâté la mise en place du GPRA, affirmait, en
effet, que "le monde extérieur ne nous res-
pectera et ne nous fera confiance que si nous
arrivons à parler le même langage et que
nous adoptons un comportement efficace".

De son côté, le président de l'Association
des anciens du ministère de l'Armement et
des Liaisons générales (MALG), Daho Ould-
Kablia, expliquait qu'après le déclenchement
de la Révolution le 1er Novembre 54, ses prin-
cipaux dirigeants notamment les neuf histo-
riques n'avaient pas l'opportunité de bien
coordonner leurs actions, même si cette si-
tuation avait été réglée avec la tenue du
congrès de la Soummam le 20 août 1956 qui
a abouti à la mise en place d'une direction
collégiale, le Comité de coordination et d'exé-
cution (CCE).

Toutefois, "le CCE avait fini par atteindre
ses limites et n'avait pas tous les moyens de
bien coordonner la lutte efficacement, d'où
la nécessité d'aller vers u ne direction plus
représentative et élargie", à savoir le GPRA,
a-t-il affirmé.

Structure légale et voix 
de l'Algérie en lutte

L'ancien ambassadeur et officier de l'ALN,
Noureddine Djoudi affirmait, quant à lui,
que la proclamation du GPRA, en pleine
Guerre de libération nationale, a donné une
couverture "légale" à la lutte armée sur le
plan international et permis de surmonter
les problèmes de coordination qui se posaient
entre les différentes wilayas historiques en
leur permettant d'aller dans la même direc-
tion.

Dans un entretien accordé à l'APS, il y a
un an, M. Djoudi a souligné que la création

du GPRA a permis de "donner une structure
internationale légale à la lutte armée", affir-
mant que "c'était cela l'objectif de sa création".
L'ancien officier de l'ALN a soutenu que la
proclamation du GPRA a permis surtout de
"dire à la France coloniale qu'elle devait né-
gocier avec un Gouvernement provisoire re-
connu de plein droit". Daho Ould-Kablia es-
timait, à ce propos, que la création du GPRA
représentait un "acte fondateur" d'un système
de direction aux normes d'Etat avec son ad-
ministration, ses missions régaliennes, ses
règles de gestion et son budget au service
d'un cap et d'un agenda Si aujourd'hui, la
création du GPRA constitue "un des jalons
fondateurs" de ce qui all ait devenir la jeune
République algérienne démocratique et po-
pulaire, c'est parce que ce nouveau gouver-
nement, en dépit de son statut "provisoire", a
"joué un rôle primordial" au plan internatio-
nal, affirmait l'ancien ministre de la Com-
munication, Lamine Bechichi, précisant dans

un témoignage que le GPRA "a conclu des di-
zaines d'accords et de traités internationaux".
En effet, le GPRA s'est imposé non seulement
comme la voix de l’Algérie en lutte, mais
aussi comme le vecteur de l’internationali-
sation et la mobilisation autour de la cause
algérienne contre le colonialisme français.

Le premier acte diplomatique du GPRA,
au lendemain de sa création, a été de dénoncer
à l'ONU, le référendum sur la nouvelle Consti-
tution annoncé par le général Charles De
Gaulle. Ce texte devait  être interprété, en Al-
gérie, comme manifestant la volonté de la
population de rester ou non attaché à la
France.

Ce premier acte du GPRA a été suivi par
de nombreuses autres actions diplomatiques
destinées à dénoncer l'occupant français, la
puissance usurpatrice, et à faire connaître la
cause algérienne. Sa création a rendu possible
la participation de la République algérienne
à de nombreuses manifestations, notamment
au niveau africain, telles que les conférences
d'Accra (Ghana-décembre 1958), Monrovia
(Libéria-août 1959), Tunis ( janvier 1960) et
Casablanca (Maroc-1961).

L'intense activité menée par des repré-
sentants officiels du GPRA et leurs actions
diplomatiques dans les forums internationaux
et dans les nombreuses capitales où le gou-
vernement présidé par Ferhat Abbas, disposait
de représentations permanentes, y compris
à l'ONU, ont permis à l'Algérie de faire entendre
sa voix. En effet, l'action du GPRA a influencé
le débat sur la question algérienne à l'Assem-
blée générale des Nations unies. Pour la pre-
mière fois, les Etats-Unis, l'un des principaux
alliés de la France, choisissent l'abstention
lors d'un débat au Conseil de sécurité, portant
"un coup dur" au général De Gaulle qui cher-
chait l'appui du président américain Eisen-
hower. 

HISTOIRE DE LA RÉVOLUTION
La création du GPRA visait l'unification de la direction de la

Révolution et la mobilisation de la communauté internationale

La Commission de l'éduca-
tion, de l'enseignement supé-
rieur, de la recherche scienti-
fique et des affaires religieuses
de l'Assemblée populaire natio-
nale (APN) a tenu, dimanche,
une réunion lors de laquelle l'ac-
cent a été mis sur la nécessité
de traiter le problème de sur-
charge des classes, suite à l'an-
nulation du système de groupes
et le retour au système d'ensei-
gnement habituel, a indiqué un
communiqué de la chambre
basse du Parlement.

Lors d'une réunion consacrée

à l'élaboration de l'ordre du jour
des travaux de sa session parle-
mentaire ordinaire (2022/2023),
les membres de la Commission
de l'éducation, de l'enseignement
supérieur, de la recherche scien-
tifique et des affaires religieuses,
ont insisté sur "la nécessité d'ac-
compagner les responsables du
secteur lors de la rentrée sco-
laire", relevant entre autres, "l'im-
pératif de traiter le problème de
surcharge après l'annulation du
système de groupes".

Mettant l'accent sur "l'impor-
tance d'assurer une répartition

équitable des tablettes numé-
riques" et "une bonne connexion
internet", les députés ont estim
é nécessaire "de procéder à l'éva-
luation de la réforme du système
éducatif notamment en matière
de programmes".

Les membres de la commis-
sion ont appelé à l'organisation
d'une journée d'étude pour trai-
ter les lacunes du secteur de
l'Education nationale et proposer
des solutions concrètes aux pro-
blèmes dont il souffre. Ils ont
également mis l'accent sur la né-
cessité d'organier des visites d'in-

formation, dans le cadre des mis-
sions des députés pour le
contrôle de l'action de l'exécu-
tif.

Dans ce contexte, les membres
de la commission sont convenus
de renforcer le contrôle, en or-
ganisant des séances d'audition
des ministres des secteurs
concernés par la commission, a
indiqué le communiqué.

En début de réunion, le Pré-
sident de la commission, Salah
Djeghloul avait insisté sur  l'im-
portance de la concertation afin
de convenir d'un plan d'action à

adopter par la commission pour
améliorer son action au cours
de cette session.

Les membres de la commis-
sion ont appelé à soumettre des
propositions efficaces au service
du secteur, soulignant que le
programme de la session com-
prendra trois principaux axes, à
savoir, l'organisation de journées
d'étude et parlementaires, la pro-
grammation de visites d'infor-
mation, ainsi que des séances
d'audition de ministres, de res-
ponsables du secteur et de par-
tenaires soc iaux.

Des cérémonies de passation des pou-
voirs entre walis ont été organisées, di-
manche dans plusieurs wilayas, suite au
dernier mouvement opéré par le président
de la République, M. Abdelmadjid Teb-
boune dans le corps des walis et walis dé-
légués. A Tamanrasset, la passation des
pouvoirs entre le wali sortant Mustapha
Koreich et le nouveau wali Boudraa Mo-
hamed, s'est déroulée en présence de cadres
et des autorités militaires et judiciaires,
ainsi que d'élus locaux et de représentants
de la famille révolutionnaire et de la société
civile.

A Ghardaïa, le nouveau wali Abi Nouar
Abdellah a pris ses fonctions en remplace-
ment de Boualem Amrani. A Ain Defla, le
nouveau wali, Filali Abdelghani, a pris ses
fonctions, dimanche, en remplacement
d’Embarek El Bar. A l’issue de la cérémonie
de passation de consignes qui s’est déroulée
à la salle des réunions de la wilaya, en pré-
sence des autorités locales civiles et mili-

taires, des élus et des acteurs de la société
civile, le nouveau wali, Filali Abdelghani,
s’est engagé "à ne ménager aucun effort
pour servir les habitants de cette wilaya".

Il a tenu à souligner que "certai nes ré-
gions ont besoin d’une aide supplémentaire
et d'une nouvelle vision dans la prise en
charge des problèmes posés", indiquant à
l’occasion que beaucoup de travail a été
déjà réalisé à Ain Defla. M. Filali a également
mis l’accent sur la promotion de l’inves-
tissement en y accordant "tout l’intérêt afin
de lever les obstacles qui pourraient en-
traver la création de zones d’activités pour
faire en sorte que les investisseurs y trouvent
les meilleures conditions de travail". Pour
sa part, l’ancien wali, Embarek El Bar a
tenu à remercier les membres de la com-
mission de sécurité de la wilaya et de l’exé-
cutif ainsi que les élus locaux pour le travail
"effectué ces trois dernières années, une
période difficile marquée par la pandémie
de coronavirus". Par ailleurs, dans les wi-

layas de l'Est, les deux nouveaux walis de
Constantine et d'Oum El Bouaghi ont pris,
dimanche, leurs fonctions. 

A Constantine, le siège de la wilaya à la
cité Daksi Abdesselam, la passation des
pouvoirs s'est faite entre le wali sortant
Messaoud Djari dont il a été mis fin aux
fonctions et Abdelkhalek Sayouda, ex-wali
de Mascara, en présence de représentants
de la famille révolutionnaire, d'élus, des
autorités judiciaires et militaires, ainsi que
des directeurs exécutifs de la wilaya et de
représentants de la société civile.

"Je dispose d'un programme ambitieux
qui englobe to s les domaines et j'oeuvrerai
à retrouver la place et le prestige de la
wilaya de Constantine, où j'ai eu à occuper
le poste de secrétaire général de la wilaya,
d'autant plus que je connais bien ses po-
tentialités et les capacités de ses cadres", a
indiqué M. Abdelkhalek Sayouda dnas son
intervention à l'occasion.

Il a été procédé, à cette occasion, à la

passation des pouvoirs entre le wali délégué
sortant d'Ali Mendjeli et la wali déléguée,
Saifi Khadidja nommée à la tête de ce grand
pôle urbain. Dans la salle de délibérations
de la wilaya d'Oum El Bouaghi, la passation
des pouvoirs s'est déroulée entre le nouveau
wali, Samir Nafla et le wali sortant, Zined-
dine Tibourtine.

Le nouveau wali a relevé, dans une al-
locution, les défis et les enjeux qui se pro-
filent dans plusieurs secteurs, à l'instar de
la rentrée scolaire, le Recensement général
de la population et de l'habitat (RGPH), ou
encore les enjeux de l'investissement, de
l'habitat, de l'emploi et de la santé. M. Nafla
a appelé les cadres de la wilaya ainsi que
les élus locaux à "booster la cadence du
travail, aplanir les obstacles et les difficultés
auxquels font face les citoyens, sortir sur
le terrain et coordonner avec les médias
pour notamment transmettre des données
exactes".

APS

ASSEMBLÉE POPULAIRE NATIONALE
L'impératif de traiter le problème de surcharge suite 

à l'annulation du système de groupes (commission)

La proclamation le 19 septembre 1958 du Gouvernement provisoire de la République algérienne (GPRA), officiellement pour
"parachever la mise en place des institutions de la Révolution", visait, en réalité, de multiples objectifs dont l'unification de la

direction de la Révolution, la mobilisation de la communauté internationale autour de la cause nationale et aussi pour donner à la
lutte armée une "structure légale".

MOUVEMENT DANS LE CORPS DES WALIS
Passations de pouvoir entre walis dans plusieurs wilayas
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ELECTIONS LOCALES PARTIELLES 
Tirage au sort de la répartition du temps 
de parole dans les médias audiovisuels 

durant la campagne électorale 
La répartition du temps

de parole des partis poli-
tiques et des listes des in-
d é p e n d a n t s 
en direct dans les médias
(Télévision algérienne et
Radio nationale) a eu lieu
d i m a n c h e 
à Alger, dans le cadre des
préparatifs de la campagne
électorale des locales par-
t i e l l e s 
à Tizi Ouzou et Bejaïa pré-
vues le 15 octobre prochain.
Le tirage au sort de la répar-
tition du temps d'intervention
en direct réservé aux repré-
sentants des listes de candi-
dats s'est déroulé au siège de
l'Autorité nationale indépen-
dante des élections (ANIE) au
Palais des nations au Club des
Pins, en présence de repré-
sentants des formations po-
litiques participantes au pro-
chain rendez-vous électoral,
sachant que la campagne
s'étalera du 22 septembre au

11 octobre. Intervenant à cette
occasion, le président de
l'ANIE, Mohamed Charfi a af-
firmé que "les candidats aux
Assemblées communales et
de wilayas (APC/APW) sont ap-
pelés à faire montre de pru-
dence et de vigilance pour
préserver libre la voix du vo-
tant en tentant de le prévenir
de tout impact pouvant l'at-
teindre via des idée s ou des
informations relayées sur les
réseaux sociaux". Pour sa part,
le conseiller du président de
l'ANIE, M. Bouhadi Abdelha-
mid, a affirmé lors de sa su-
pervision de l'opération, que
l'ANIE "s'est souciée d'assurer

la tranche horaire indispen-
sable à toute liste électorale,
afin qu'elle puisse acheminer
son programme électoral à
tous les citoyens, à travers les
deux wilayas de Bejaïa et Tizi
Ouzou". Les interventions des
représentants des partis po-
litiques et des listes indépen-
dantes seront diffusées via les
trois chaînes de la télévision
algérienne, à savoir la chaîne
terrestre 1, la chaîne El Ikh-
bariya 3 et la chaîne amazigh.

Tandis que la diffusion se
fera à travers la radio natio-
nale, via la chaîne 1, la chaîne
3 et la chaîne amazigh, en
sus des deux radios locales

de Tizi Ouzou et Bejaïa.
Quant au volume horaire
consacré globalement aux
listes électorales à travers la
télévision publique et la
radio nationale, "il est de 90
unités/intervention quoti-
dienne de l'ensemble des
chaînes de télévision et de la
radio, dont 27 interventions
à la télévision, 27 interven-
tions dans la radio nationale
(chaîne 1, chaîne 2 et chaîne
amazigh), ainsi que 24 inter-
ventions dans la radio de
Bejaïa et 12 interventions
dans la radio de Tizi Ouzou,
soit l'équivalent de 4 heures
et demi d'interventions qu
otidiennement, tout au long
de la campagne électorale", a
annoncé M. Bouhadi.

Pour rappel, les APC
concernées par les élections
partielles sont : Feraoun,
M'cisna, Akbou et Toudja
dans la wilaya de Bejaïa, et
Aït Mahmoud et Aït
Boumahdi dans la wilaya de
Tizi-Ouzou.

Le ministre de la Communication,
Mohamed Bouslimani a visité,
dimanche au Palais des nations (Club
des Pins-Alger), en compagnie du prési-
dent de l'Autorité nationale indépen-
dante des élections (ANIE), Mohamed
Charfi, les studios de la radio et de la
télévision réservés aux enregistrements
dans le cadre de la campagne électorale
pour les élections locales partielles, pré-
vues le 15 octobre prochain, a indiqué

un communiqué du ministère. "M.
Bouslimani a effectué une tournée dans
les différents espaces d'expression libre,
où il a reçu des explications exhaustives
sur les préparatifs au niveau des studios
de diffusion et la mobilisation des deux
établissements de la radio et de la télévi-
sion pour assurer la réussite de cette
opération", précise le communiqué.

"L'enregistrement à distance des
interventions radiophoniques est une

bonne chose, d'autant qu'il facilite
l'opération et permet aux candidats à
travers les espaces d'expression libre de
présenter leurs programmes électoraux
via les radios locales, mesure adoptée
lors des précédentes élections", a-t-il
rappelé.

"Afin de conférer davantage de sou-
plesse, des studios centraux ont été
ouverts au profit des candidats", a-t-il
ajouté.

Le ministre des
Moudjahidine et des Ayants-
droit, Laïd Rebiga a reçu,
dimanche à Alger, le prési-
dent de l'Association natio-
nale des grands invalides de
la Guerre de libération
nationale, Haï Abdennebi, a
indiqué un communiqué du
ministère. Cette rencontre
intervient "en signe de grati-
tude" aux grands invalides
de la Guerre de libération
nationale, souligne le minis-
tre, réaffirmant que "l'état

accorde un intérêt particu-
lier à cette catégorie. Pour sa
part, M. Abdennebi a salué
l'hommage rendu aux
grands invalides de la
Guerre de libération natio-
nale, par le président de la
République, M. Abdelmadjid
Tebboune, à l'occasion du
60e anniversaire de la Fête
de l'indépendance, mettant
en avant les "efforts"
déployés, notamment par le
secteur des Moudjahidine et
des ayants-droit en matière

de soins et de protection
sanitaire assurés aux moud-
jahidine et aux ayants-droit
en général, et aux grands
invalides de la Guerre de
libération nationale en par-
ticulier, ainsi que l'intérêt
qu'accorde le secteur à la
mémoire historique, à tra-
vers les festi vités célébrant
les évènements historiques.

Cette rencontre qui s'ins-
crit dans le cadre des ren-
contres périodiques tenues
avec les organisations et ins-

tances concernées par le
programme d'action du sec-
teur, a permis d'aborder plu-
sieurs points liés aux aspects
social et sanitaire, notam-
ment la poursuite des visites
à domicile rendues aux
moudjahidine invalides
pour s'enquérir de leur état
de santé ainsi que les hom-
mages programmés par le
secteur à l'occasion du 60e
anniversaire de la Fête de
l'indépendance, ajoute la
même source.

ALGÉRIE - ARABIE SAOUDITE 
Mme Krikou évoque 
avec son homologue
saoudien les moyens de
renforcer la coopération
en matière de
développement social 

La ministre de la Solidarité nationale, de la
Famille et de la Condition de la femme, Kaouter
Krikou a passé en revue, dimanche, avec son
homologue saoudien, le ministre des
Ressources humaines et du Développement
social, Ahmed Bin Suleiman Al-Rajhi, les voies et
moyens de renforcer la coopération bilatérale en
matière du développement social, indique un
communiqué du ministère.

La rencontre qui s'est déroulée par visiocon-
férence a permis aux deux parties d'évoquer "les
moyens de renforcer la coopération et le parte-
nariat sur les mécanismes de soutien à la femme
au foyer et les programmes de prise en charge
des personnes aux besoins spécifiques et des
personnes âgées", précise le communiqué.

Soutenant que le secteur de la solidarité
nationale a réalisé "des résultats positifs" dans la
prise en charge des catégories vulnérables en
fonction de leurs besoins, préoccupations et
objectifs, la ministre a mis en avant que "ces
résultats ont été concrétisés à la faveur du carac-
tère social par excellence de l'Etat algérien" et à
la lumi ère de "l'adoption d'une vision différente
reposant sur la réalisation de l'intégration éco-
nomique de cette catégorie et la préservation de
la politique sociale en termes d'aides matérielles
et d'allocations".

S'agissant de l'autonomisation économique
de la femme, Mme Krikou a rappelé les efforts de
l'Etat pour "renforcer et promouvoir la place de
la femme dans divers domaines, ce qui traduit la
concrétisation de ses engagements internatio-
naux, d'une part, et sa conviction en ses capaci-
tés et compétences, d'autre part" en exécution
des orientations du président de la République,
M.

Abdelmadjid Tebboune qui a affirmé à
maintes reprises la nécessité d'associer la
femme au processus de la production nationale
pour bénéficier efficacement de son rôle de
développement.

La ministre a salué la démarche de l'Algérie
dans la constitutionnalisation de l'engagement
de l'Etat à protéger la femme contre toutes
formes de violence, en toutes circonstances et en
tous lieux, notamment dans l'espace public,
ainsi que dans les domaines professionnel et
privé, en vertu de l'amendement constitutionnel
de novembre 2020.

L'amendement de la Constitution a prévu
également "le renforcement du système de pro-
motion de la place de la femme dans la vie
publique, aussi bien en matière de représenta-
tion politique qu'en ma tière d'équité dans le
marché de l'emploi ou encore d'égalité des
chances à la tête de postes de responsabilité".

Par ailleurs, la ministre a passé en revue les
différentes prestations fournies par l'Etat pour
la prise en charge des personnes âgées, indi-
quant que son département accorde un intérêt
particulier à cette tranche d'âge à travers, a-t-
elle cité, "le mécanisme de prise en charge insti-
tutionnelle au sein des foyers pour personnes
âgées".

La nouvelle politique en matière de protec-
tion de cette catégorie sociale est fondée sur une
approche intégrée, visant une prise en charge
totale qui assure une protection juridique,
sociale, psychologique et sanitaire.

Quant à la prise en charge des personnes aux
besoins spécifiques, Mme Krikou a affirmé que
son secteur procédait à la gestion d'un tissu ins-
titutionnel composé de "238 centres spécialisés
et 15 annexes chargées d'assurer l'éducation et
l'enseignement de ces enfants, dont 160 centres
psychopédagogiques pour enfants souffrant
d'un handicap mental, 46 écoles pour enfants
sourds, 24 écoles pour enfants non-voyants et 8
centres psychopédagogiques pour enfants han-
dicapés moteurs".

De surcroît, la Solidarité nationale tend, en
coordination avec le ministère de l'Education
nationale, à mettre en place les mécanismes
nécessaires pour assurer la scolarisation des
enfants et des adolescents souffrant de handicap
dans les meilleures conditions, notamment en
les intégrant dans des écoles publiques ou par-
tiellement dans des classes spéciales au sein des
établissements d'enseignement.

Le ministre de la Communication visite 
les studios de la radio et de la télévision 

à Club des Pins 

MOUDJAHIDINE 
Le ministre des Moudjahidine reçoit le président
de l'Association nationale des grands invalides 
de la Guerre de libération nationale 

Intervenant dans un contexte de
"graves tensions" dans les relations
internationales, "cette session placée
sous le thème +Tournant décisif, des
solutions transformatrices aux défis
interdépendants+ sera marquée par
la  tenue de plusieurs réunions de
haut niveau portant sur les princi-
pales  questions d'actualité en
matière de paix et de sécurité, de gou-

vernance et  de développement dura-
ble", précise la même source. En
outre, note le document, des rencon-
tres ministérielles des différents
groupes et organisations d'apparte-
nance de l'Algérie, dont notamment
le  Mouvement des Non-alignés, la
Ligue des Etats arabes, l'Organisation
de la  coopération islamique et la
Troïka afro-arabe, seront organisées

en marge  des travaux de l'Assemblée
générale. "En sus de sa participation à
ces évènements, le chef de l a diplo-
matie  algérienne prévoit de s'entrete-
nir avec le Secrétaire général de
l'ONU,  Antonio Guterres, d'autres
hauts cadres de l'Organisation, ainsi
qu'avec  plusieurs de ses homologues
participant aux travaux de cette réu-
nion",  conclut le communiqué.

77E SESSION DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE L'ONU
Lamamra dirige la délégation algérienne

Le ministre des Affaires étrangères et de la  Communauté nationale à
l'étranger, Ramtane Lamamra, est arrivé à New York  pour prendre part à la

tête de la délégation algérienne, au segment de haut  niveau de la 77e ses-
sion de l'Assemblée générale de l'ONU, a indiqué lundi,  un communiqué du

ministère.  
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Cinq (5) pays, en l’oc-
currence le Togo, la
Mauritanie, Les Pays-Bas et
le Sénégal, ont été destina-
taires de produits fabri-
qués dans des unités
industrielles relevant des
zones d’activités et indus-
trielles de la wilaya de
M’sila, a-t-on indiqué à la
wilaya. Ces exportations
ont concerné une panoplie
de produits dont les
plaques de plâtre, de mou-
lage et l’enduit de joint, les
papiers mouchoirs, jus,
tubes pvc, dattes, boites
d’emballage, biscuist, nozz
(composants de pièces),

Diaphragme tuyau PRV et
citernes, a précisé la même

source. Les opérations les
plus consistantes sont

celles de l’exportation de
citernes et tuyaux PRV et
citernes fabriquées à
l’unité industrielle
Maghreb Pipe et d'ailettes
pour turbines à gaz et à
vapeur fabriquées par une
unité industrielle (Société
algérienne des industries
électriques et gazières
SAIEG), ont noté les ser-
vices de la wilaya . 

Ces exportations ont été
effectuée s grâce aux multi-
ples opérations d’accompa-
gnement et de facilitation
offertes aux industriels et
aux investisseurs de la
wilaya, a-t-on conclu.

Une enveloppe financière estimée à
20 milliards de dinars a été mobilisée
en vue de réaliser plusieurs projets
relevant du secteur de l’énergie dans la
wilaya de Skikda, apprend-on
dimanche du président directeur géné-
ral (PDG) du groupe Sonelgaz, Mourad
Adjal.

Ce budget a été consacré par l’Etat
aux grands investissements visant à
améliorer le service public fourni aux
citoyens, a indiqué M.

Adjal dans une déclaration à la
presse à l’issue d’une réunion à huis
clos avec les autorités locales tenue au
siège de la wilaya. Le premier projet
concerne la concrétisation de plusieurs
opérations d’approvisionnement en
électricité et gaz, notamment celle de la
dotation de la zone industrielle de Ben
Azzouz (Est de Skikda) d’une station de
transport (30/60 kilovolts) d’une capa-
cité de 80 mégawatts.

Le deuxième projet consistera en la
réalisation d’une station de transport
(10/60 kilovolts) d’une capacité de 120
mégawatts et ce afin d’assurer la sécu-
rité énergétique en matière d’approvi-
sionnement en électricité, notant que
cette infrastructure sera raccordée à
une station de transport de 400 kilo-
volts située dans la commune de

Ramdan Djamel (Sud de Skikda), dont
les travaux de réalisation seront lancés
au début de l’année 2023. Aussi, quatre
(4) projets de développement d’une
capacité de 320 mégawatts seront réali-
sés à travers plusieurs localités de la
wilaya, a révélé le PDG du groupe
Sonelgaz.

La wilaya de Skikda dispose actuel-
lement d’une capacité de 550 méga-
watts, a fait savoir la même source,
notant que la réception de ces projets
portera la capacité totale de cette wilaya
à 1000 mégawatts à l’horizon 2029-
2030, ce qui permettra d’atteindre une
autosuffisance en énergie au niveau de
cette wilaya.

Le taux actuel de couverture en
énergie électrique dans la wilaya de
Skikda est estimé à 97 %, selon le prési-
dent directeur général du groupe de
Sonelgaz. Le même responsable a éga-
lement évoqué un programme de rat-
trapage qui a été élaboré en coordina-
tion avec les autorités compétentes de
la wilaya de Skikda afin d’approvision-
ner six (6) communes de l'Ouest de la
wilaya en gaz naturel, soulignant qu’en
dépit du retard enregistré, 5 localités
seront approvisionnées "avant la fin de
l'année en cours ", ce qui contribuera à
augmenter le taux de couverture en gaz

naturel à Skikda de 57 % à 79 % au début
de l’année 2023.

Le même responsable a également
évoqué la dotation des exploitations agr
icoles en électricité, notant que l’opéra-
tion tire à sa fin et qu’il ne reste que
quelques exploitations qui sont actuel-
lement en cours de raccordement.
S'agissant de l'exportation d'électricité,
M. Ajal a indiqué que l'Algérie, à travers
le groupe Sonelgaz, exporte plus de 500
mégawatts vers la Tunisie, notant que
des études sont actuellement en cours
pour l'exportation de cette énergie vers
la Libye ainsi que vers d'autres pays.

Le groupe Sonelgaz a accompagné
les algériens, en étant compréhensif, et
n’a pas interrompu l'approvisionne-
ment de l’électricité durant la pandé-
mie du coronavirus et ce, en dépit de la
hausse des créances de consommation
d'électricité à l’échelle nationale, qui
sont passées de 61 milliards de dinars
vers la fin 2018 à 214 milliards de dinars
en 2021, a-t-on indiqué de même
source.

M. Adjal a appelé les citoyens de
toutes les wilayas du pays à se rappro-
cher des agences de Sonelgaz en vue de
payer leurs dettes, assurant que le
groupe Sonelgaz a toujours besoin de
ressources financières.

Un quota de 37.000 cartables avec fournitures scolaires
sera destiné aux communes et zones reculées de la wilaya de
Djelfa, a-t-on appris, dimanche, auprès des services de la
wilaya. 

Cette opération de solidarité supervisée par le wali Ammar
Ali Bensaâd, a été entamée par la distribution de 11.000 carta-
bles dans plusieurs communes de Djelfa, dans le cadre d'une
initiative visant à réduire les dépenses des familles nécessi-
teuses à la veille de la rentrée scolaire attendue mercredi pro-
chain (21 septembre), a-t-on ajouté de même source. Il s’agit

d’une démarche conjointe entre les communes qui ont fourni
23.000 cartables avec fournitures scolaires, la Direction de
l’action sociale et de la solidarité (DASS), qui a contribué avec
4.600 cartables et les services de la wilaya, avec 7.000 cartables.

A cela s’ajoute un apport du Croissant rouge algérien (CRA)
avec 1.500 cartables et des bienfaiteurs avec 460 cartables. Des
parents d'élèves ont loué ce type d’initiatives solidaires consti-
tuant une "opportunité pour soulager les familles nécessi-
teuses de la charge de l'achat des cartab les et des fournitures
scolaires", ont-ils relevé.

M’SILA 
Plusieurs opérations d’exportation
concrétisées depuis début 2022 
Plusieurs opération d’exportation d’une valeur de trente (30) millions de dollars 
ont été concrétisées à M’sila depuis le début de l’année en cours (2022), ont indiqué
lundi les services de la wilaya.

SKIKDA 
Energie : 20 milliards DA pour la réalisation
de plusieurs projets (PDG de Sonelgaz) 

DJELFA 
37.000 cartables avec fournitures scolaires
destinés aux zones reculées 

SAÏDA 
Le retard dans 

la réalisation de 
47 habitations rurales 
à Moulay Larbi bientôt

examiné 
Le wali de Saïda, Ahmed Dahdouh, a annoncé,

dimanche, que le dossier concernant le retard dans la réa-
lisation du projet de 47 habitations rurales groupées de la
commune de Moulay Larbi, sera "bientôt examiné".
S'adressant à un groupe de citoyens qui se sont regroupés
peu auparavant devant le siège de la wilaya, pour réclamer
l’accélération de la réalisation de ce projet d’habitat, le wali
s’est engagé à étudier ce dossier en vue de trouver les solu-
tions requises, tout en indiquant qu’il programmera une
visite d’inspection dans la commune de Moulay Larbi afin
de s’enquérir de visu de ce projet.

Il a assuré que les autorités locales ouvrent les portes à
tous les citoyens pour faire part et exposer leurs préoccupa-
tions en vue de trouver des solutions dans le cadre de la loi.

Les services de la wilaya ont rappelé que ce projet, prévu
depuis quatre années, a été inscrit dans le cadre du pro-
gramme des lotissements sociaux.

La liste des bénéficiaires de ces habitations a été rendue
public par les services communaux en 2018, souligne-t-on..

Ecole numérique :
équipement de neuf 

écoles primaires 
La Direction de l’Education de la wilaya de Saïda a dis-

tribué, dimanche, du matériel tactile à neuf écoles pri-
maires dans le cadre du programme "Ecole numérique",
en prévision de la prochaine rentrée scolaire, a-t-on appris
du directeur local chargé de l'Education. Dans une déclara-
tion à l'APS, le directeur de l'Education de la wilaya de Saïda
Mohamed Meddahi a ainsi indiqué que la distribution,
dimanche, du matériel tactile à neuf (9) écoles primaires
dans le cadre du programme "Ecole numérique", en prévi-
sion de la rentrée scolaire (2022-2023) comprend la dota-
tion des classes en équipements modernes constitués d’un
tableau interactif, de tablettes numériques dotées d’appli-
cations permettant aux élèves de travailler sur le contenu
du manuel scolaire. 

Il est attendu la généralisation de cette expérience pilote
de manière progressive à l’ensemble des écoles de la
wilaya, selon M. Meddahi lequel a ajouté que ce projet a
connu un succès, l’année écoulée, au niveau des écoles
"Belbouri Abdelkader" de Saïda et "Maarik El Merdja" dans
la commune de Daoui Thabet. L'opération vise à améliorer
le travail pédagogique et éducatif des enseignants mais
aussi le rendement éducatif des élèves, a fait savoir M.
Meddahi.

RELIZANE 
Prochaine réception 
de sept nouvelles 
structures éducatives 

Le secteur de l’éducation de la wilaya de Relizane sera
renforcé, durant la rentrée scolaire 2022-2023, par la récep-
tion de sept nouvelles structures éducatives, a-t-on appris,
dimanche auprès de la direction locale chargée du secteur.

Toutes ces nouvelles structures sont constituées de
groupements scolaires, d’un CEM, d’une annexe d’un
lycée et de 81 classes, réalisées dans les différentes com-
munes de la wilaya, a-t-on indiqué . Ces structures se répar-
tissent à travers les communes de Zemmoura, Oued
R’hiou, El Hamri, Yellel et le chef lieu de wilaya, a ajouté la
même source, expliquant que ces nouveaux établisse-
ments contribueront à alléger la pression et améliorer la
scolarisation des élèves.

"De nombreux établissements éducatifs de la wilaya ont
fait l’objet de travaux de réhabilitation dont notamment
l’étanchéité, la chaufferie et autres et ce, en prévision de la
prochaine rentrée scolaire, de même que leur équipement
en divers matériels propres aux cantines scolaires, a-t-on
précisé. Par ailleurs, il a été procédé, le week-end dernier,
au lancement d’une campagne de nettoiement des établis-
sements éduca tifs au niveau de la wilaya, dans le cadre
d’un volontariat lancé à l’initiative des ministères de
l’Education nationale, de l’Environnement et des Energies
renouvelables, sous le slogan "une rentrée scolaire dans un
environnement propre".

Cette opération a vu la participation de plusieurs ser-
vices, à l’instar de l’éducation de l’environnement, des
communes, de l’Algérienne des Eaux (ADE), de l’Office
national de l’assainissement ( ONA), ainsi que plusieurs
associations. Le secteur de l’éducation dans la wilaya de
Relizane accueillera, cette année, plus de 50.000 nouveaux
élèves, pour les trois cycles, répartis sur près de 670 établis-
sements éducatifs, a-t-on relevé de même source.

APS

ORAN 
Les travaux de maintenance de la station 
de dessalement d’eau de mer d’El Mactâa 
différés à une date ultérieure (AEC)

Les travaux de maintenance de la sta-
tion de dessalement d’eau de mer d’El
Mactâa, qui alimente toute la partie Est
de la wilaya d’Oran, ont été différés à une
date ultérieure, pour assurer l’approvi-
sionnement en eau potable, a indiqué
un communiqué de l’Algerian Energy
company (AEC), qui gère les stations de
dessalement d’eau de mer à travers le
pays.

Un premier arrêt de la station de des-

salement d’eau de mer d’El Mactâa est
survenu le 10 septembre suite à une
panne électrique, entraînant des per-
turbations dans l’alimentation en eau
potable de la partie Est de la wilaya
d’Oran. L’arrêt prévu ce mercredi était
programmé pour effectuer la mainte-
nance périodique de cette station de
dessalement d’eau de mer.

Toutefois, l’AEC a décidé de le diffé-
rer sur demande du wali d’Oran, a pré-

cisé le communiqué. Le wali d’Oran,
Said Saayoud avait déclaré mardi à la
presse, en marge d’une réunion avec
son exécutif, qu’il a refusé un second
arrêt de cette station pour ne pas pénali-
ser la population et assurer normale-
ment l’approvisionnement en eau pota-
ble.

Il a saisi le mini stère de tutelle pour
intervenir et différer ces travaux pour ne
pas pénaliser la population.



Inauguré par le ministre
des Travaux publics, de
l’Hydraulique et des infra-
structures de base M. Lakhdar
Rekhroukh, cette manifesta-
tion économique, qui se tient
après deux ans d’abstinence
en raison de la pandémie, a le
Qatar comme invité d’hon-
neur.

Dans une allocution lue au
nom du Premier ministre M.
Aïmene Benabderrahmane,
M. Rekhroukh a souligné que
ce salon est "une importante
manifestation économique
pour les professionnels du
secteur, nationaux et étran-
gers, car il constitue un espace
d’échange pour la recherche
de nouveaux marchés, pro-
duits et de services".

Il a été placé cette année
sous le slogan "travaux
publics, soixante ans de réali-
sations". Le salon se veut
comme une "manifestation

commerciale phare dans le
domaine des travaux publics,
de l'hydraulique et des infra-
structures de base". Outre les
opérateurs algériens, cette 18e
édition enregistre la participa-
tion de plusieurs exposants
étrangers représentant plu-
sieurs pays, dont la Chine,
l’Allemagne, la Turquie, la

Tunisie et l’Arabie Saoudite.
Pour cette édition, des univer-
sités, des écoles et des instituts
spécialisés dans les travaux
publics et le génie civil, ainsi
que des startups, des banques
et des établissements finan-
ciers sont également présents
à cet évènement qui s’étalera
sur cinq jours. L’objectif est de

renforcer l'outil national de
réalisation et les capacités
d'exportation, développer les
techniques de contrôle qua-
lité, encourager l'innovation
et la recherche pratique, pro-
mouvoir le partenariat et l'en-
treprenariat, tout en veillant à
accompagner les porteurs de
projets et les startups et à
encourager l'introduction des
énergies renouvelables dans la
réalisation des infrastruc-
tures.

Depuis sa première édition
en 2003, le SITP est devenu
l’un des salons les plus impor-
tants de son domaine en
Algérie, réunissant profes-
sionnels et industriels natio-
naux et internationaux du sec-
teur des infrastructures de
bases et ses activités annexes,
entre fabricants, distribu-
teurs, sous-traitants natio-
naux et internationaux, sou-
ligne le ministère.

Une opération d’ensemen-
cement de près de 900.000
alevins de daurade royale a été
réalisée récemment à la ferme
marine El Mokretar Aqua dans
la commune d’Oued Goussine
(Nord -ouest de Chlef ), a-t-on
appris dimanche auprès de la
direction de la pêche et de
l'aquaculture. Selon le direc-
teur du secteur, Hocine
Melikeche, il s’agit de la 3eme
opération du genre réalisée au
niveau de la ferme marine El
Mokretar Aqua. Les 900.000
alevins de daurade royale ont
été répartis sur trois cages
flottantes. "Avec 32 cages flot-
tantes, la ferme El Mokretar

Aqua fait partie des plus
grandes fermes marines au
niveau national", a-t-il ajouté,
soulignant que la commercia-
lisation de ce poisson ense-
mencé interviendra dans une
période allant de 11 à 14 mois".
La commercialisation de la
daurade royale est tributaire
de la demande du marché
local, mais aussi de la crois-
sance du poisson pour attein-
dre la taille commerciale fixée
par les mandataires, a-t-il
encore souligné. La wilaya de
Chlef est parmi les wilayas
pilotes en aquaculture marine
et en production de daurade
royale et de loup de mer. Selon

le même responsable, la pro-
duction aquacole de la wilaya
devrait atteindre, durant la
saison en cours, entre 1.600 à
2000 tonnes, ce qui contri-
buera à la diversification de la
ressource piscicole sur le mar-
ché local et national, et partant
entraîner une baisse des prix
du poisson.

"Un accord a été signé avec
les gestionnaires de la ferme
marine El Mokretar Aqua en
vue de l’ouverture d’un point
de vente au chef-lieu de wilaya,
dans le but d’assurer la vente
directe du poisson au consom-
mateur, à des prix compéti-
tifs", a fait savoir M. Melikeche.

A noter que la daurade
royale est écoulée, sur les mar-
chés de Ténès, à des prix fluc-
tuant entre 800  et 1.200
DA/Kg, suivant la taille com-
merciale du poisson. La
Direction de la pêche et de
l'aquaculture de Chlef compte
sur les produits de l'aquacul-
ture en tant qu’alternative à la
production des ports et abris
de pêche, notamment durant
les périodes de repos biolo-
gique des sardines et d’autres
espèces de poissons, qui
seront, ainsi, remplacés par
des poissons d’élevage, dont la
daurade royale, le loup de mer
et les moules.

Le ministre de l’industrie, Ahmed
Zeghdar, a mis, mercredi à Tlemcen,
l’accent sur l’importance d’accompa-
gner tous les investisseurs nationaux
ou étrangers afin de contribuer effica-
cement à la relance de l’économie
nationale.

Lors d'une visite de travail à
Tlemcen, le ministre a mis l’accent sur
le nécessaire accompagnement des
investisseurs afin de leur offrir un
environnement adéquat qui permettra
de rétablir la confiance entre les diffé-
rents partenaires. "Ce qui permettra
d’atteindre les objectifs du gouverne-
ment, à savoir la relance économique
et la création de postes d’emploi
notamment au profit des jeunes", a-t-il
ajouté.

Dans ce cadre et suite aux dernières
instructions du Président de la

République, M. Abdelmadjid
Tebboune, une opération de recense-
ment du foncier industriel a été lancée
pour connaitre le potentiel existant et
publier les données nécessaires sur la
plateforme numérique du ministère
qui sera accessible à tous les investis-
seurs à la recherche du foncier pour
monter leurs projets.

"Cette plateforme garantira une

transparence dans la gestion de l’inves
tissement", a assuré M. Zeghdar, à
Maghnia, où il a visité un projet de réa-
lisation de la zone industrielle d’Ouled
Bendamou. Cette dernière doit être
équipée de tous les moyens néces-
saires - eau, électricité, gaz et autres -
pour permettre aux investisseurs de
concrétiser leurs projets. Sur place, le
ministre a assuré que les entreprises
réalisatrices se sont engagées à livrer
le projet de la zone d’Ouled Bendamou
à la fin de l’année actuelle.

Lors de la présentation de la situa-
tion du secteur de l’industrie dans la
wilaya de Tlemcen, le responsable
local du secteur a fait savoir que 251
hectares de foncier industriel ont pu
être récupérés. Dans ce contexte, le
ministre a réaffirmé que "le foncier
industriel est pour ceux qui investis-
sent", tout en instruisant les responsa-
bles locaux à être plus entreprenants
pour promouvoir les investissements à
Tlemcen, une wilaya qui recèle un
grand potentiel dans différents
domaines d’activités.

La délégation ministérielle s’est
ensuite enquise de la situation de l’en-
treprise "Alzinc" de Ghazaouet, qui
compte quelque 450 travailleurs et qui

se trouve en arrêt de travail depuis
2017. Le ministre a rappelé que cette
usine était la seule à l’échelle nationale
et arabe à produire du zinc et qui soit
cotée en bourse.

Cette usine, à l'arrêt suite à divers
pro blèmes liés notamment à l’appro-
visionnement en matière première et à
des difficultés financières, devrait
reprendre du service vers la fin de l’an-
née prochaine, a indiqué le ministre,
ajoutant que des réflexions sont
actuellement engagées pour trouver
les solutions devant permettre à cette
entité économique de reprendre son
activité. "Les banques commerciales
devront jouer un rôle d’accompagne-
ment", a-t-il souligné.

Le ministre de l’Industrie a clôturé
sa tournée en se rendant à Nedroma,
où il a visité une entreprise de fabrica-
tion de meubles, une autre spécialisée
dans la menuiserie métallique et une
dernière activant dans la fabrication
du papier implantées dans la daïra de
Chetouane. Sur place, il a visité les dif-
férents ateliers de production et pris
connaissance des doléances des res-
ponsables de ces entreprises qui font
face à des contraintes de commerciali-
sation et de finances.
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INDUSTRIE DU BOIS
Le Salon
international 
du bois et de la
menuiserie du 19
au 22 septembre
à la Safex

Le Salon international de l'industrie du
bois, menuiserie, équipements et techno-
logie (Algeria Woodtech) se tiendra du 19
au 22 septembre courant au Palais des
expositions Pins Maritimes d'Alger
(Safex), avec la participation de nombreux
exposants de plusieurs pays, indique
dimanche un communiqué des organisa-
teurs. Placé sous le haut parrainage du
ministre de l'Industrie, le Salon Algeria
Woodtech verra la participation d'expo-
sants de plusieurs pays dont la Turquie,
les Etats-Unis, l'Angleterre, la Tunisie,
l'Allemagne, l'Italie, la Bulgarie, la Russie,
outre l'Algérie, pays hôte, a précisé la
même source.

Cet évènement économique constitue
un point de rencontre entre les profes-
sionnels et les acteurs nationaux et inter-
nationaux de l'industrie du bois et menui-
serie, ajoute le document, soulignant que
des rencontres B2B seront organisées au
cours de cet évènement.

Le Salon réunit, entre autres, les
acteurs des matières premières, des pan-
neaux de bois, de la menuiserie et de
l'agencement, des équipements, outil-
lages et machines, ainsi que les industriels
de robotisations, automatisation et tech-
nologies.

TRAVAUX  PUBLICS
Ouverture à Alger du salon international
des travaux publics

La 18e édition du Salon international des travaux publics (SITP) a ouvert ses portes lundi au
Palais des expositions des Pins maritimes (Alger) avec la participation de 140 entreprises

nationales et étrangères.

TLEMCEN
Nécessité  d’accompagner les investisseurs 
pour relancer l’économie nationale (ministre)

CHLEF
Ensemencement  de 900.000 alevins de daurade royale
dans une ferme marine à Oued Goussine

CONSTANTINE
Une soixantaine
d’exposants
attendus au 1er Salon
national de l’habitat

Une soixantaine d’exposants et plusieurs
artistes plasticiens sont attendus à la première
édition du Salon national de l’Habitat, de
l’Immobilier et de la Décoration (HID), prévu du
27 au 29 septembre courant à la maison de la cul-
ture "Malek Haddad" de Constantine, a-t-on
appris samedi du directeur de l’entreprise
Mediasmart, organisatrice de l'évènement.

Selon M. Mohamed Seifeddine Salhi, le 1er
HID, dont l’ouverture sera supervisée par les
autorités de la wilaya de Constantine, "est le pre-
mier rendez-vous du genre à la capitale de l’Est
du pays consacré à l'Habitat, l'Immobilier et la
Décoration".

Il constitue une opportunité pour les visi-
teurs intéressés par l’achat de terrains, la
construction, la rénovation ou la décoration et
l’aménagement intérieur ou extérieur des pla-
cettes, espaces publics et jardins.

La 1ère édition du HID se veut également une
véritable source d’inspiration pour le public
constantinois et un espace idéal pour rencontrer
des professionnels, découvrir les nouveautés et
le savoir-faire locaux et bénéficier de conseils et,
a ajouté M. Salhi, notant que plusieurs artistes
plasticiens issus de différentes localités, et plus
de soixante exposants participeront au Salon
pour proposer des produits modernes et d’au-
tres dotés de nouvelles technologies, ainsi
qu’une palette d’offres riches et variées.

A l’occasion, plusieurs conférences sont pro-
grammées sur "la maîtrise de l’énergie", "la tran-
sition écologique", "le reverse-engineering", "les
modes de financement de projets", "la finance
islamique", ainsi que sur "l'hypothèque", a fait
savoir M. Salhi, ajoutant que le salon HID se veut
également une occasion pour les jeunes por-
teurs de projets notamment de rencontrer les
professionnels du secteur et  bénéficier des
conseils devant leur permettre de se lancer dans
ce domaine. Un site internet (www.hdi-dz.com)
regroupant toutes les informations nécessaires
sur ce salon national a été conçu par l'entreprise
organisatrice, Mediasmart, dans le but de facili-
ter les formalités d’inscription pour les expo-
sants ou l’obtention du ticket d’entrée doté d’un
code QR (code barres) pour les visiteurs, a souli-
gné M. Salhi, notant que cette manifestation sera
clôturée par la remise du "Prix du meilleur pro-
duit exposé".

APS
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CRISE ÉNERGÉTIQUE À L'UE
Des propositions 
pour réduire la flambée 
des prix

La Commission européenne a détaillé mercredi ses
propositions pour enrayer la flambée des prix du gaz et
de l'électricité, notamment en restreignant les "super-
profits" des groupes énergétiques et en réduisant la
consommation de l'UE aux heures de pointe.

Les ministres européens de l'Energie de l'UE se pro-
nonceront lors d'une réunion extraordinaire le 30 sep-
tembre sur ces mesures d'urgence, destinées à entrer
en application d'ici le 1er janvier et à durer jusqu'au 31
mars 2023.

Sur le marché européen de l'électricité, le prix de
revient de la dernière source d'électricité mobilisée
pour répondre à la demande -souvent une centrale au
gaz- détermine le prix s'imposant à tous les opérateurs:
le prix de gros de l'électricité a donc flambé avec l'envo-
lée des cours du gaz. La Commission propose de plafon-
ner les revenus des producteurs d'électricité à partir du
nucléaire et des renouvelables (éolien, solaire, hydro-
électrique), qui engrangent des bénéfices "exception-
nels" en vendant leur production à un prix très au-delà
de leurs coûts de production. Bruxelles propose de fixer
ce plafond à 180 euros par mégawatheure.

La différence entre ce niveau de revenus et le prix de
gros du marché serait récupérée par les Etats pour être
redistribuée aux ménages et aux entreprises.

CHINE
La  production de gaz
naturel en hausse de
6,3% en août

La production de gaz naturel en Chine a connu une
hausse de 6,3% en août, maintenant une augmentation
constante, selon des données officielles.

En août, la production de gaz naturel du pays a
atteint 17 milliards de mètres cubes, soit une croissance
de 6,3% en glissement annuel, selon des données du
Bureau d'Etat chinois des statistiques. Au cours des huit
premiers mois de l'année, la Chine a enregistré une
production de gaz naturel de 143,7 milliards de mètres
cubes, soit une augmentation de 5,5% par rapport à la
même période l'année précédente. Entre janvier et
août, les importations de gaz naturel de la Chine ont
connu une baisse de 10,2% à 71,05 millions de tonnes,
d'après les données.

Pour la seule année
2021, l'agrégat économique
de la Chine a représenté
18,5% du total mondial
après conversion des
devises sur la base des taux
de change annuels moyens,
soit le deuxième plus
important au monde, a
précisé le rapport.

Le Produit intérieur
brut (PIB) a augmenté avec
un taux de croissance
annuel moyen de 6,6% de
2013 à 2021, supérieur au
rythme de croissance de
2,6% de l'économie mon-
diale et de 3,7% des écono-
mies en développement. Le
PIB par habitant a atteint
80.976 yuans (environ
11.684 dollars) l'année der-
nière en hausse de 69,7%

par rapport à 2012 après
déduction du facteur prix.

Le rapport a souligné
aussi les progrès de la
Chine dans la promotion
d'un développement fondé
sur l'innovation au cours
des dix dernières années.
Le pays s'est hissé au 12e
rang de l'indice mondial de
l'innovation 2021, contre le
34e rang en 2012, selo n
l'Organisation mondiale de
la propriété intellectuelle.
Au cours de la dernière
décennie, la Chine a connu
une "meilleure structure
économique et une crois-
sance plus coordonnée".

Les dépenses de
consommation finale ayant
contribué pour 65,4% à
l'expansion économique de

2021, ce qui représente une
hausse de dix points de
pourcentage par rapport au
niveau de 2012 et la valeur
ajoutée du secteur manu-
facturier a bondi de 74,3%
au cours de la même
période. Sur le front du
développement vert, la sur-
face cumulée de boisement
de la Chine s'est élevée à

environ 59,44 millions
d'hectares de 2013 à 2021.
Le rapport a, également,
montré que la valeur totale
du commerce des mar-
chandises et des services de
la Chine a atteint 6.900 mil-
liards de dollars en 2021,
continuant à occuper la
première place au niveau
mondial.

Les Bourses chinoises ont ouvert
en baisse lundi, les investisseurs
étant dans l'expectative face à la
banque centrale américaine (Fed) qui
pourrait décider cette semaine un

fort relèvement de ses taux directeurs
face à l'inflation.

Dans les premiers échanges à
Hong Kong, l'indice Hang Seng cédait
0,35% à 18.695,35 points. De son côté,

l'indice composite de la Bourse de
Shanghai perdait 0,12% à 3.122,75
points, tandis que la place de
Shenzhen était en baisse de 0,17% à
2.002,28 points.

La Bourse de Paris devrait connaître une ouverture
légèrement négative lundi, à l'entame d'une semaine qui
sera marquée par une très probable nouvelle hausse
significative des taux de la Fed, la banque centrale améri-
caine.

Le contrat à terme de l'indice vedette CAC 40 cédait
0,28% une quarantaine de minutes avant l'ouverture de la
séance. Vendredi, il a perdu 1,31%, portant ses pertes heb-
domadaires à 2,17%.

L'événement principal de la semaine, et déjà attendu

depuis la publication mardi dernier d'une inflation plus
forte que prévu aux Etats-Unis en août, sera la réunion du
comité de politique monétaire de la Fed.

Les prix des logements, de l'alimentation ou encore des
voitures neuves ont continué de progresser en août aux
Etats-Unis, première économie mondiale qui ne montre
que quelques signes d'un timide ralentissement de la
demande à ce stade. "Sans surprise, la Fed relèvera de nou-
veau ses taux de 75 points de base", prévoit Nancy Vanden
Houten, économiste pour Oxford Economics.

ECONOMIE MONDIALE
La Chine a contribué à plus de 30% 
de la croissance mondiale de 2013 
à 2021 (rapport)
La contribution moyenne de la Chine à la croissance économique mondiale a dépassé

30% au cours de la période de 2013 à 2021, se classant au premier rang mondial,
selon un rapport publié par le Bureau d'Etat des Statistiques chinois.

BOURSES MONDIALES
Les Bourses chinoises ouvrent en repli

La Fed au programme de la semaine de la Bourse de Paris

Les réserves mondiales de
combustibles fossiles contien-
nent l'équivalent de 3.500 mil-
liards de tonnes de gaz à effet
de serre, qui seraient libérées
si elles étaient utilisées et met-
traient à mal les objectifs cli-
matiques internationaux,
selon un inventaire inédit
publié lundi. Cette quantité
phénoménale correspond à ce
qui serait libéré dans l'atmo-
sphère si les réserves de
pétrole, de gaz et de charbon
étaient totalement produites

et utilisées, selon ce registre
mondial créé par Carbon
Tracker et Global Energy
Monitor. Cela équivaut à "plus
que toutes les émissions pro-
duites depuis la révolution
industrielle" et "plus de sept
fois le budget carbone restant
pour respecter la température
limite de 1,5 C", indiquent les
auteurs. Cette notion de "bud-
get" carbone renvoie à la
quantité de CO2 pouvant être
émise pour un résultat donné,
en l'occurrence l'objectif le

plus ambitieux de l'accord de
Paris sur le climat. Le réchauf-
fement depuis l'ère indus-
trielle, qui a été alimenté par
les énergies fossiles, a déjà
atteint 1,1 C, entraînant une
série de catastrophes.
L'Agence in ternationale de
l'énergie (AIE) avait suggéré
l'an dernier de renoncer à tout
nouveau projet pétrolier ou
gazier, pour accompagner une
baisse rapide de la demande et
afin de garder le réchauffe-
ment sous contrôle.

ENERGIE
Les réserves d'énergies fossiles 
contiennent 3.500 milliards de tonnes
de CO2, selon un inventaire inédit

INDUSTRIE AUTOMOBILE
Porsche lancé en Bourse 
le 29 septembre, valorisation 
jusqu'à 75 milliards d'euros 

Le constructeur automobile allemand
Volkswagen prévoit d'introduire en Bourse le
29 septembre sa filiale Porsche et vise une
valorisation entre près de 70 milliards et 75
milliards d'euros, a annoncé le groupe
dimanche. Le prix indicatif de l'offre se
situera entre 76,50 et 82,50 euros par action, a
indiqué dans un communiqué le groupe
Volkswagen, deuxième constructeur mon-
dial, qui avait donné début septembre son feu
vert à l'IPO à la Bourse de Francfort
(Allemagne) du fabricant de la mythique 911.
Réalisée dans le haut de la fourchette, il s'agi-
rait d'une des plus importantes cotations en
Europe ces dernières années. En abandon-

nant une fraction de son contrôle sur le
constructeur de bolides, Volkswagen vise à
obtenir les milliards nécessaires pour finan-
cer ses investissements dans la voiture élec-
trique, connectée et autonome. Volkswagen
indique ainsi dans son communiqué qu'il
table sur une opération rapportant jusqu'à
9,4 milliards d'euros. Le capital de Porsche a
été divisé en 50% d'actions préférentielles,
offrant un dividende renforcé mais sans droit
de vote, et 50% d'actions ordinaires avec droit
de vote. Volkswagen prévoit de placer en
Bourse 25% des actions préférentielles, soit
113.875.000 titres, représentant 12,5% du capi-
tal de l'entreprise.

FRANCE
Les défaillances d'entreprises

poursuivent leur hausse en août
Les défaillances d'entreprises en France

ont poursuivi leur accélération sur un an au
mois d'août, tout en restant en repli par
rapport à la période précédant l'épidémie
de Covid-19, a indiqué mercredi la Banque
de France. Durant la période de douze mois
se terminant fin août, 35.465 entreprises ont
déclaré une cessation de paiement, soit
26,5% de plus que pour la même période
finissant en août 2021.

Les défaillances ont augmenté au fil des
mois: en juin, la hausse sur un an était de
15,9% par rapport à la même période de
2021, selon les données actualisées de la
Banque de France, puis de 24,1% en juillet.
Cependant, "à fin août, le nombre de défail-
lances d'entreprises reste inférieur de près
d'un tiers au niveau de la période pré-
Covid", soit un repli de 30,7% par rapport à
2019, précise l'institution.

"Les défaillances restent donc à un
niveau encore faible par rapport au niveau
pré-crise Covid-19, mais elles enregistrent

un rattrapage par rapport à 2021", souligne-
t-elle. "Cette évolution apparente sur un an
doit néanmoins être interprétée avec pré-
caution, puisque le nombre de défaillances
e n 2021 restait particulièrement faible du
fait des mesures de soutien en trésorerie
encore actives à cette date et qui permet-
taient d'éviter l'état de cessation des paie-
ments d'entreprises fragiles", rappelle-t-
elle. En 2021, le nombre de défaillances
d'entreprises en France avait chuté à envi-
ron 27.000, contre plus de 50.000 par an
avant la crise sanitaire. Sur le mois d'août
2022, les très petites entreprises ont nette-
ment contribué aux défaillances sur douze
mois par rapport aux douze mois précé-
dents (+51,7%), ainsi que les petites entre-
prises (+42,8%). Les faillites d'entreprises
de taille intermédiaire ont pour leur part
reculé de 33,3%. Par secteur, l'hébergement
et la restauration est le plus représenté
(+40,9% sur un an), devant l'industrie puis
les transports et l'entreposage. 

Le gouvernement relève sa prévision 
de croissance pour 2022

Le gouvernement français a relevé sa prévision de croissance du produit intérieur brut
(PIB) de 2,5% à 2,7% pour 2022, a indiqué mercredi sur Cnews le ministre de l'Economie,
Bruno Le Maire. "La France fait une bonne année 2022. Nous avons révisé la croissance
pour 2022 de 2,5 à 2,7%", a déclaré le ministre. Mardi, il avait expliqué que 2,5% de crois-
sance avaient déjà été réalisés au titre de l'année en cours (acquis de croissance). Malgré les
tensions géopolitiques et la crise de l'énergie, "la consommation se maintient", "l'investis-
sement des entreprises se maintient, et "les créations d'emplois restent très dynamiques",
a expliqué Bruno Le Maire. "Les fondamentaux de l'économie française sont solides", a-t-il
assuré en dépit de la révision à la baisse, de 1,4% à 1%, de la prévision de croissance pour
2023, dans le cadre de la préparation du budget pour l'an prochain. Le gouvernement a éga-
lement revu en hausse mardi sa prévision d'inflation pour cette année, de 5% à 5,3%, Bruno
Le Maire anticipant une hausse des prix élevée au moins jusqu'en février 2023. 



TLEMCEN 
Sebdou célèbre la wâada de Sidi Tahar 

Après une rupture de
trois années due à la pandé-
mie du coronavirus, la "wâa-
date sidi Tahar", bien ancrée
dans la tradition collective
des Ouled Ouriache a repris
en créant un événement
dans toute la région et
même au-delà, avec la
venue en masse de citoyens
de Tlemcen et des wilayas
avoisinantes pour lesquels,
la célébration est une oppor-
tunité et une occasion de
rencontres, de réjouissance
et de retrouvailles entre
familles et connaissances
perdues de vue depuis long-
temps.

Pour la population locale,
cette wâada est également
une façon de mettre en
valeur ce patrimoine natio-
nal bien ancré dans toute la
wilaya de Tlemcen qui
connaît depuis la fin août
dernier l’organisation de
plusieurs wâadate notam-
ment à Aïn Youcef, Ouled
Nhar et d’autres attendues
dans les prochains jours
comme celle des Ahl N’gad
d’El Gor et autres.

La fantasia ou cavalerie
traditionnelle est sans doute
l’évènement majeur dans ce
genre de fête populaire qui a
enregistré l a participation
de nombreuses troupes de
de cavaliers de diverses tri-
bus de la wilaya tels Ahl
N’gad, Beni Ournid, Beni
Ouazane et autres Ouled
nhar et Ouled Ouriache En
dépit de l’ambiance excep-
tionnelle et l’engouement

populaire pour la fantasia, le
manque d’entraînement dû
à l’arrêt obligatoire durant
la pandémie était visible car
les cavaliers avaient du mal
à courir côte à côte jusqu’à la
fin du champ de course en
plus du manque de cohé-
sion dans le tir final à l’arri-
vée de la course.

De nombreux cavaliers
ont exprimé leur joie de
pouvoir évoluer en troupe et
participer à des wadates.

Avec le temps, la cohé-
sion entre cavaliers repren-
dra son cours et ce patri-
moine ancestrale sera sau-
vegardé et amélioré, notam-
ment avec l’apparition
d’une nouvelle génération
éprise de ce genre de specta-
cle.

Plusieurs jeunes cava-
liers ont, en effet, pris part à
la fantasia de la wâada de

Sidi Tahar montrant une
maîtrise parfaite et une
grande communion entre
eux et leurs montures.

L’occasion de la wâada
est également propice aux
activités commerciales.

Des tentes sont dressées
un peu partout autour du
champ de course proposant
divers produits tels que les
confiseries, des gâteaux tra-
ditionnels, des fruits et
légumes et même des
potions artisanales fabri-
quées à base de plantes
médicinales alors que les
féru s du folklore et du chant
populaire se regroupent en
halqa pour assister à des
présentations de chant et
danser sur les airs du gallal,
d’El Gheita et du bendir.

Les femmes, quant à
elles, sont occupées à prépa-
rer le couscous pour les

membres de leurs familles
et pour tous les invités pré-
sents lors de cette célébra-
tion. Tous les présents sont
conviés par les chefs de
familles à déguster un cous-
cous et assister durant la
nuit aux soirées religieuses
marquées par la lecture en
groupe des versets du Saint
Coran. Le mausolée de Sidi
Tahar, situé non loin du
champ de course et des lieux
de campement des familles,
est également visité par les
membres de la tribu et leurs
invités.

Sidi Tahar fut un homme
pieux et érudit ayant vécu au
milieu du 17ème siècle et
enseignait diverses Sciences
et savoirs théologiques.

La tribu des Ouled
Ouriache tient à rendre
hommage à cet homme et à
honorer sa mémoire.

RENTRÉE SCOLAIRE 
Le Croissant-Rouge
algérien distribue plus
de 20.000 cartables 

Le Croissant-Rouge algérien (CRA) a procédé à
la distribution de plus de 20.000 cartables, à travers
le territoire national, notamment les wilayas fron-
talières et celles du Sud, en prévision de la rentrée
scolaire, mercredi prochain, a indiqué dimanche
un communiqué de cette instance.

Dans le cadre de l'action humanitaire en coordi-
nation avec les autorités locales, "le CRA a lancé une
campagne de solidarité, à l'occasion de la rentrée
scolaire, portant distribution de plus de 20.000 car-
tables, à travers le territoire national, tout en focali-
sant sur les wilayas frontalières et les wilayas du
Sud", indique la même source.

A ce titre, le communiqué du CRA indique que la
wilaya de Bordj Badji Mokhtar a bénéficié de " 2.400
cartables, d'aides médicales, de produits alimen-
taires, de lits et de tentes pour les nomades", alors
que la wilaya de Béni Abbas a bénéficié de "1.000
cartables, en sus d'aides, de vêtements, de lits et de
tentes". Les wilayas de Béchar, Adrar, Timimoun,
Ain Salah et In Guezzam ont également bénéficié de
1.000 cartables.

Djelfa a bénéficié de 1.500 cartables, tandis qu 'El
M'ghair, Ouled Djellal, El Menia, Naâma, Ghardaïa,
Souk Ahras et El Tarf ont bénéficié de 500 cartables.

Quant à la wilaya de Tizi Ouzou, elle a bénéficié
de 300 cartables.

Il a également été procédé à "la distribution de
plus de 1.500 cartables au niveau des campings
d'été pour les enfants du Sud, de "différentes aides
aux réfugiés sahraouis et à la représentation du
Haut-commissariat des Nations unies pour les
réfugiés à Alger, en sus de vêtements, tabliers et
manuels scolaires à travers la majorité des bureaux
de wilaya", précise le même communiqué qui fait
état, en outre, de la contribution des bénévoles
dans les opérations de nettoyage des écoles, en pré-
vision de la rentrée scolaire.

CNAS - TIPASA 
Près de 16.000
infractions
enregistrées 

Près de 16.000 infractions liées au non-verse-
ment des cotisations ont été enregistrées entre jan-
vier 2021 et juillet 2022, par l’Agence de Tipasa de la
Caisse nationale des assurances sociales (CNAS), ,a-
t-on appris dimanche auprès de cette structure.

Les 21 contrôleurs de l’agence CNAS de Tipasa
ont enregistré, durant la même période et suite à
5.020 opérations de contrôle, un total de 15.925
infractions liées au non versement, par les
employeurs, des cotisations d'assurance de leurs
employés. L'agence de Tipasa a lancé un appel en
direction des employeurs concernés pour régulari-
ser leur situation afin de s'épargner les pénalités de
retard. Ils pourront bénéficier des facilitations
offertes en cas de respect des délais de paiement
des cotisations, notamment concernant les
mesures incitatives pour promouvoir l'emploi, a
souligné la même source. Pour faciliter l’accès à ses
servies, la Caisse nationale des assurances sociales
a mis en place une plateforme numérique de télé-
déclaration https://teledeclaration.cnas.dz, accessi-
ble via le site officiel : www.cnas.dz.

Selon la même source, cette plateforme numé-
rique assure a ux employeurs la possibilité de s'ac-
quitter de leurs dus, à distance et en toute simpli-
cité, sans avoir à se déplacer vers la Caisse.

Elle permet notamment la déclaration des
assiettes des cotisations annuelles à la sécurité
sociale, la déclaration de la mobilité des salariés, et
la déclaration annuelle des salaires et des salariés.

A noter que l’agence CNAS de Tipasa compte
20.731 employeurs affiliés, dont 20.337 relevant du
secteur économique privé, 315 du secteur écono-
mique public et 279 des administrations publiques,
selon les chiffres fournis par la structure.

La ville de Sebdou, particulièrement la tribu des Ouled Ouriache (Tlemcen) a célébré 
ce week-end, la "wâadate sidi Tahar", en présence d’une foule nombreuse et dans 
une ambiance conviviale et festive.

La présidente de la Haute autorité
de transparence, de prévention et de
lutte contre la corruption, Salima
Mousserati a affirmé, dimanche à
Alger, que la stratégie nationale de
transparence, de prévention et de
lutte contre la corruption sera mise
en oeuvre à partir de l'année pro-
chaine.

Supervisant une session de forma-
tion sur l'adoption et l'adaptation du
modèle sud coréen relatif à l'évalua-
tion des efforts de lutte contre la cor-
ruption, Mme Mousserati a précisé
que cette stratégie "aura un impact
positif sur la réalisation du dévelop-
pement durable reposant sur les
politiques publiques prenant en
compte la qualité et la haute perfor-
mance de l'économie nationale,
socialement équitable et écologique-
ment acceptable".

Selon la responsable, la stratégie
fait partie "de l'opération globale de
mise en oeuvre et de suivi des procé-
dures de renforcement de la transpa-
rence, de l'intégrité et de la lutte
contre la corruption aussi bien au
niveau des institutions publiques et
privées qu'au niveau de la société
avec l'association de la société civile".

La Constitution du premier
novembre 2020 a renforcé le système
juridique et institutionnel relatif à la
transparence, à la prévention et à la
lutte contre la corruption à travers la
promotion de l'Organe national de
prévention et de lutte contre la cor-
ruption d'institution consultative au
rang des institutions de contrôle en
lui conférant de larges prérogatives,
a-t-elle rappelé. Plus explicite, elle a

passé en revue "les missions confiées
à la Haute Autorité, notamment en
matière de collecte, de centralisation
et de diffusion de toute éventuelle
information ou recommandation
susceptible d'aider les administra-
tions publiques ou toute personne
physique ou morale à prévenir ou à
dénoncer les actes de corruption,
outre la réception des déclarations de
biens, leur traitement et leur
contrôle".

Par ailleurs, Mme Mousserati a
affirmé que l'organisation de la ses-
sion de formation s'inscrivait dans le
cadre du "développement de la coo-
pération avec les instances et les
organisations régionales et interna-
tionales compétentes en matière de
prévention et de lutte contre la cor-
ruption, le but étant d'adopter les
modèles réussis et les meilleures
pratiques en mesure d'apporter une
valeur ajoutée".

Pour ce faire, "la Haute Autorité a
répondu favorablement à l'appel du
Centre de politiques publiques du
Programme des Nations unies pour
le développement (PNUD) à Séoul en
2020, portant adoption de l'outil
d'évaluation anti-corruption mis en
place par la Commission pour la lutte
contre la corruption et les droits
civils de la Corée du sud".

La Haute Autorité "a mis en place
un plan d'action, en coordination
avec le PNUD, prévoyant trois phases
pour le classement de 6 opérations
consécutives depuis octobre 2021,
avant la phase d'exécution prévue
durant le troisième trimestre de
2023", a-t-elle expliqué. Le modèle

adopté lors de cette session de forma-
tion permet de "mesurer les indica-
teurs des objectifs du programme de
prévention et de lutte contre la cor-
ruption au sein des institutions
publiques, en adoptant une métho-
dologie simplifiée d'analyse quanti-
tative et qualitative" et de "mettre en
place un système de suivi et d'évalua-
tion des mesures de lutte contre la
corruption en Algérie", a-t-elle pré-
cisé.

L'adoption et l'adaptation de ce
modèle à la spécificité organisation-
nelle et institutionnelle nationale
auront un impact positif en facilitant
le processus de suivi et de mise en
œuvre de la stratégie nationale de
transparence, de prévention et de
lutte contre la corruption et permet-
tront à la haute autorité de mieux
cibler les foyers potentiels de corrup-
tion et de les éliminer (...), a-t-el le
dit.

"Ce modèle encourage également
les institutions publiques à déployer
des efforts volontaires pour lutter
contre la corruption et améliorer l'ef-
ficacité des dispositions sur la base
des résultats de l'évaluation", ajoute
Mme Mousserati.

Pour sa part, la représentante du
PNUD en Algérie, Blerta Aliko a
exprimé "sa disposition" à accompa-
gner l'Algérie dans le domaine tech-
nique, à développer les savoir-faire, à
renforcer les capacités et à mettre en
œuvre les partenariats qui s'inscri-
vent dans le cadre de la promotion de
la transparence ainsi que la préven-
tion et la lutte contre la corruption.

APS

LUTTE CONTRE LA CORRUPTION 
La Stratégie nationale mise en œuvre 
à partir de l'année prochaine (Mousserati) 
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INONDATIONS 
Les pluies de mousson font au moins 
48 morts au Népal et en Inde 

Dans l'ouest du Népal, au
moins 22 personnes sont
mortes après que des glis-
sements de terrain ont
enseveli une centaine de
maisons vendredi, a déclaré
un responsable de la police,
Narayan Dangi.

Onze personnes ont été
blessées, dont trois ont été
transportées à l'hôpital par
un hélicoptère militaire.

"Les équipes de secours
recherchent toujours une
personne disparue", a
ajouté M. Dangi.

Une importante opéra-
tion de secours est en cours.

Policiers et militaires
déblayent les décombres et

distribuent de la nourri-
ture, des tentes et des vête-

ments. De l'autre côté de la
frontière, dans l'Etat indien

d'Uttar Pradesh, de fortes
pluies ont tué 26 personnes
depuis vendredi, selon les
autorités.

Parmi les victimes figu-
rent neuf ouvriers ensevelis
par l'effondrement d'un
mur en construction dans
la capitale de l'Etat,
Lucknow, selon un commu-
niqué du gouvernement.

La mousson annuelle
apporte à l'Asie du Sud 70 à
80 % de ses précipitations
annuelles, m ais elle est
aussi synonyme de mort et
de destruction, avec notam-
ment près de 1.400 per-
sonnes tuées au Pakistan
ces dernières semaines.

LA RÉUNION 
Première éruption de
l'année pour le Piton
de la Fournaise 

Le Piton de la Fournaise, le volcan de La
Réunion, est entré en éruption pour la pre-
mière fois de l'année lundi à 6h23 (4h23 à
Paris), a indiqué l'observatoire volcanolo-
gique du piton de la Fournaise (OVPF).

Selon les volcanologues, "la source de
l'éruption est localisée sur le flanc sud sud-
ouest du volcan", et située dans une zone
totalement inhabitée "sans menace particu-
lière pour la sécurité des personnes, des
biens ou de l'environnement" a précisé pour
sa part la préfecture.

L'arrivée de la lave en surface a été enre-
gistrée par les appareils de l'OVPF.

Une importante couverture nuageuse sur
le massif volcanique n'a pas encore permis
l'observation visuelle du phénomène. Par
mesure de sécurité, la préfecture a interdit
l'accès du public à l'ensemble de la caldeira
centrale du volcan. Situé dans le sud-est de
La Réunion, le Piton de la Fournaise est l'un
des volcans les plus actifs au monde. Il est
entré en éruption à une vingtaine de
reprises au cours des dix dernières années.
Son dernier réveil remonte au 22 décembre
2021. L'éruption avait duré 17 jours.

JAPON 
La côte ouest reste
en alerte au passage
du typhon Nanmadol 

Le typhon Nanmadol balayait lundi la
côte ouest du Japon, avec des vents violents
et de fortes pluies, alors que les autorités
maintenaient des avis d'évacuation pour des
millions de personnes face aux risques
d'inondations et de glissements de terrain.

Le puissant typhon s'est affaibli depuis
qu'il a touché terre dimanche soir près de la
ville de Kagoshima, au sud de la grande île
de Kyushu, mais il a déraciné des arbres,
brisé des fenêtres et gonflé des rivières qui
menacent de déborder.

La chaîne de télévision publique NHK a
indiqué qu'une personne avait été tuée et 50
blessées lors du passage de la tempête à
Kyushu, mais les autorités n'ont pas
confirmé ce bilan immédiatement.

Le Premier ministre Fumio Kishida, qui
devait partir lundi pour l'Assemblée géné-
rale des Nations unies à New York, retardera
son voyage d'un jour pour vérifier l'ampleur
des dégâts causés par la tempête, a confirmé
son bureau.

RÉPUBLIQUE DOMINICAINE 
L'ouragan Fiona
touche terre en
République
dominicaine 

L'ouragan Fiona a touché terre lundi en
République dominicaine (NHC), après
avoir traversé l'île de Porto Rico, a
annoncé le Centre national des ouragans
(NHC).

"L'oeil de l'ouragan Fiona a atterri le
long de la côte de la République domini-
caine, près de Boca de Yuma" vers 07h30
GMT, a indiqué sur Twitter le NHC qui
prévoit des vents soutenus pouvant souf-
fler jusqu'à 150 kilomètres par heure.

La veille, Fiona a privé d'électricité
Porto Rico, déversant des pluies torren-
tielles et causant des dégâts "considéra-
bles" sur cette île américaine, avant de se
diriger vers la République dominicaine.

L'ouragan a notamment provoqué des
glissements de terrain, fait tomber des
arbres et des lignes électriques, rendu des
routes impraticables et entraîné l'effon-
drement d'un pont dans la ville d'Utuado,
dans la région montagneuse située au cen-
tre de l'île, a déclaré le gouverneur Pedro
Pierluisi lors d'une conférence de presse
dimanche soir.

APS

NIGERIA 
19 morts dans un accident de la route 

Au moins 19 personnes ont été tuées et
huit autres grièvement blessées
dimanche dans un accident de la route
ayant impliqué trois véhicules dans la
capitale du Nigeria Abuja, selon la police
routière.

"La tragédie s'est produite lorsque
deux bus sont entrés en collision avec un
camion le long de la route Yangoji-
Gwagwalada, dans la banlieue d'Abuja", a
déclaré Dauda Biu, chef national par
intérim du Federal Road Safety Corps,
qui a informé les journalistes lors d'une

visite sur le site. Suite à la collision, les
trois véhicules ont pris feu, a poursuivi
M. Biu, attribuant l'accident mortel à une
vitesse excessive et à un dépassement
abusif qui ont finalement entraîné une
perte de contrôle.

L'identité des victimes est inconnue,
car elles ont brûlé au point d'être mécon-
naissables et n'ont pu être préservées,
selon lui.

"Les 19 corps étaient piégés mais ont
été dégagés par les secours", a-t-il expli-
qué, précisant que la police avait ouvert

une enquête sur l'incident. M. Biu a mis
en garde les automobilistes contre le
non-respect des consignes de sécurité
routière ainsi que les autres usagers de la
route, notam ment les navetteurs, de tou-
jours mettre en garde les conducteurs de
véhicules commerciaux contre l'excès de
vitesse.

Les accidents de la route mortels sont
fréquemment signalés au Nigeria, sou-
vent causés par la surcharge, le mauvais
état des routes et une conduite impru-
dente.

Les fortes pluies de mousson et les glissements de terrain ont tué près de cinquante 
personnes au Népal et en Inde ces derniers jours, ont indiqué dimanche les autorités.

COSTA RICA 
Au moins neuf morts dans un accident d'autocar 

Au moins neuf personnes ont été tuées au Costa Rica quand
l'autocar qui les transportait a basculé dans un ravin après un
glissement de terrain provoqué par de fortes pluies, a annoncé
dimanche la Croix-Rouge. Trente-quatre personnes, dont le
chauffeur, ont été secourues, selon cette source.

L'autocar, qui transportait 60 personnes, a chuté samedi
dans un ravin, profond de 75 mètres, au col El Hundimiento à
Cambronero, à environ 80 km à l'ouest de la capitale, San José.

Deux voitures ont également été entraînées dans le vide.
"Neuf personnes sans signes vitaux" ont été extraites du

ravin, a annoncé la Croix-Rouge sur Twitter.
Les secouristes, qui poursuivaient leur travail dimanche

matin, craignent que le bilan ne s'alourdisse encore.
En mars 2021, un rapport de spécialistes de l'Université du

Costa Rica avaient alerté sur les risques d'effondrement de la
route dans ce secteur.

PORTO RICO 
L'ouragan Fiona a fait des dégâts "considérables"
dans plusieurs villages 

L'ouragan Fiona a privé
d'électricité dimanche Porto
Rico, déversant des pluies tor-
rentielles et causant des
dégâts "considérables" sur
cette île américaine, avant de
se diriger vers la République
dominicaine.

Fiona a notamment provo-
qué des glissements de ter-
rain, fait tomber des arbres et

des lignes électriques, rendu
des routes impraticables et
entrainé l'effondrement d'un
pont dans la ville d'Utuado,
dans la région montagneuse
située au centre de l'île, a
déclaré le gouverneur Pedro
Pierluisi lors d'une confé-
rence de presse dimanche
soir. L'ensemble du territoire,
qui compte plus de trois mil-

lions d'habitants, a été privé
d'électricité à l'approche de
l'ouragan, a ajouté M.
Pierluisi, affirmant que le
réseau électrique était hors
service.

L'ouragan, qui s'est abattu
à 15H20 locales (19H20 GMT)
sur la côte sud-ouest de Porto
Rico, près de Punta Tocon,
charriant des vents soufflant

jusqu'à 140 km/h, se situe dés-
ormais au large de Porto Rico
et devrait frapper la
République Dominicaine
lundi.

Des pluies diluviennes
devraient cependant conti-
nuer de s'abattre sur l'île dans
la nuit de dimanche à lundi,
prov oquant des crues sou-
daines et dévastatrices.

TAÏWAN 
Des répliques sismiques au lendemain 
d'un puissant séisme 

Des répliques sismiques ont touché
lundi le sud-est de Taïwan, dont un
tremblement de terre de magnitude
5,5 ressenti dans la capitale, Taipei, au
lendemain d'un puissant séisme qui a
causé la mort d'une personne et fait
quelque 150 blessés.

La dernière secousse a eu lieu
autour de 10H00 locales (02H00 GMT)
à 66 km au sud de la ville côtière de
Hualien à une profondeur de 13 km,
selon l'Institut américain d'études
géologiques (USGS).

L'agence météorologique taïwa-
naise a relevé une magnitude de 5,9,
enregistrée à 5.5 l'USGS.

Le sud-est de Taïwan, rural et peu

densément peuplé, est touché par une
série de secousses depuis samedi.

La plus puissante, un séisme de
magnitude 6,9, s'est produite
dimanche après-midi, détruisant des
routes ainsi que des habitations dans
la ville de Yuli, où au moins une per-
sonne a perdu la vie.

Quatre autres ont été secourues
après l'effondrement d'un bâtiment.

Selon les autorités, 146 personnes
au total ont été blessées.

Taïwan est le théâtre régulier de
séismes qui, pour la plupart, ne cau-
sent que des dégâts mineurs, mais
l'histoire de l'île est ponctuée de
catastrophes meurtrières.



L'Algérie participera en tant qu'invité
d'honneur au salon "Africa Santé Expo"
qui se tiendra du 1 au 3 décembre pro-
chain à Abidjan (Côte d'ivoire), a indi-
qué le ministère de l'Industrie pharma-
ceutique.

"Dans le cadre de la stratégie mise en
place par le ministère de l'Industrie
pharmaceutique en vue de promouvoir
les exportations des produits pharma-
ceutiques et dispositifs médicaux, nous
invitons l'ensemble des opérateurs
pharmaceutiques à participer massive-
ment au salon Africa Santé Expo qui
aura lieu du 1er au 3 décembre 2022 à
Abidjan, auquel l'Algérie participera en
qualité d'invité d'honneur", est-il indi-
qué dans une note adressée aux opéra-
teurs pharmaceutiques, publiée sur le
site-web du ministère.

Cet événement est destiné aux pro-
ducteurs, industriels, spécialistes et
experts de la pharmacie, la médecine, la
parapharmacie, la cosmétologie, l'es-

thétique, la médecine traditionnelle
ainsi que la santé, précise la même
source. Africa Santé Expo, poursuit la
note, a pour objectif la mise en contact

des différentes sociétés des pays partici-
pants à travers l'échange d'expertises et
d u savoir-faire dans le domaine de l'in-
dustrie pharmaceutique.
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BILAN DE LA PANDEMIE DU COVID-19

3 nouveaux cas et aucun décès

ALGÉRIE - CÔTE D’IVOIRE 
L'Algérie, invité d'honneur du salon "Africa
Santé Expo" décembre prochain à Abidjan 

Trois (3) nouveaux cas confirmés de 
coronavirus (Covid-19) et six (9) guérisons

ont été enregistrés, alors qu'aucun décès n'a
été déploré ces dernières 24 heures 

en Algérie, a indiqué, hier, le ministère de la
Santé dans un communiqué.

Le total des cas confirmés s'établit ainsi à 270612, celui des
décès reste inchangé (6879 cas), alors que le nombre total des
patients guéris passe à 182.253 cas. Par ailleurs, deux (3) patients
sont actuellement en soins intensifs, souligne la même source,
relevant que 44 wilayas n'ont recensé aucun nouveau cas.

Le ministère de la Santé rappelle, par la même occasion, la
nécessité de maintenir la vigilance, en respectant les règles 
d'hygiène, la distanciation physique et le port du masque. 

MÉDECINE VÉTÉRINAIRE 
Le premier Congrès
international du 
20 au 23 septembre 
à Tipaza 

Plus de 600 médecins vétérinaires algé-
riens et étrangers prendront part aux tra-
vaux du premier Congrès international de
médecine vétérinaire prévu à Tipaza du 20
au 23 septembre en cours, ont annoncé,
dimanche, les organisateurs.

La tenue de ce Congrès coïncidera avec
l'organisation de la 15e édition de l'Espace
vétérinaire algérien et du premier Salon
algérien du monde animal, selon les res-
ponsables de l'association Espace vétéri-
naire algérien (EVA) qui organise cette
manifestation en coordination avec
l'Agence "Advision El Djazaïr" sous le patro-
nage de la Chambre nationale d'agricul-
ture.

Le Congrès verra la participation de 23
pays dont la Syrie, l'Irak, les Emirats arabes
unis, le Koweït, la Tunisie, le Soudan et la
Libye en tant qu'invité d'honneur, les Etats-
Unis, le Portugal, la France, la Belgique et le
Luxembourg, a fait savoir le président de
l'Association, Saada Bendania.

Cette manifestation vise à prendre
connaissance des nouveautés du domaine
vétérinaire et bénéficier des expériences
des pays développés, a expliqué M.
Bendania qui a dévoilé la création au cours
de cette rencontre d'un réseau de vétéri-
naires composé de vétérinaires algériens
résidents à l'intérieur du pays et à l'exté-
rieur, l'objectif étant d'échanger les expé-
riences et former et accompagner par visio-
conférence les étudiants et les jeunes
entrepreneurs pour la réalisation de leurs
projets innovants.

Quelque 24 ateliers pratiques (gratuits)
seront organisés au profit des vétérinaires
lors de cette rencontre, première du genre
dans le domaine.

Des spécialistes de différents pays ani-
meront ces ateliers où les dernières nou-
veautés dans le domaine seront présentés,
selon le vice-président de l'EVA, Toufik
Cherif. Des espaces seront aménagés au vil-
lage touristique de Tipaza pour traiter, gra-
tuitement, les animaux malades notam-
ment les chats et les chiens, a-t-il ajouté.

En marge de cet évènement, les résultats
du concours de l'innovation vétérinaire
auquel 13 médecins vétérinaires ont parti-
cipé seront dévoilés. Les trois lauréats rece-
vront des prix et bénéficieront d'un finan-
cement pour concrétiser leurs projets.

Le commissaire du Congrès, Anis
Bouraba a invité, pour sa part, le public à
assister à cette manifestation pour décou-
vrir la richesse animale du pays. 

Le Directeur général de
la Prévention et de la pro-
motion de la santé au minis-
tère de tutelle, Djamel
Fourar, a affirmé mercredi à
Oran que les plateformes
numériques représentaient
une priorité pour le minis-
tère et que le projet DEVAC
(Dossier électronique de
vaccination) permet une
meilleure accessibilité à la
vaccination pour les
enfants.

Lors d’une rencontre
régionale organisée par le
ministère de la Santé, en
présence de la représen-
tante de l’Unicef en Algérie,
consacrée à l’évaluation de
l’organisation de la plate-
forme numérique des vacci-
nations, dans le cadre du
projet DEVAC, lancé en 2016
en collaboration avec
l’Unicef, M. Fourar a affirmé
que le projet DEVAC était un
défi à relever et que tous les
facteurs étaient présents
pour sa réussite dans une
dimension nationale et
internationale. Dans une
déclaration à la presse, il a

indiqué que la rencontre
d’aujourd’hui visait à éva-
luer les trois années de mise
en place de la plateforme et
prendre connaissance des
insuffisances constatées,
avant de sa généralisation,
dans les prochains mois, à
l’ensemble du pays.

De son côté, la représen-
tante de l’Unicef en Algérie,
Souraya Hassan, a indiqué
que l’objectif de ce projet
était "d’appuyer le ministère
de la Santé dans l’améliora-
tion des outils de pilotage

du secteur de la santé en
Algérie, particulièrement
pour le suivi de la vaccina-
tion des enfants", relevant
que le DEVAC vient s’ajouter
aux divers outils informa-
tiques déjà développés et
mis en place en Algérie.

Pour sa part, le chef du
service de prévention et de
l’information, représentant
de la Direction de la santé de
la wilaya d’Oran, Youssef
Boukhari a souligné
qu’Oran a été pionnière
dans le lancement du projet,

dès 2014, avant d’être géné-
ralisée aux 26 communes de
la wilaya. "Le projet a com-
mencé à donner ses fruits",
a-t-il observé, ajoutant que
l’opération vient d’être
relancée, il y a deux mois,
après un arrêt en raison de
la pandémie du Covid-19.

Il a annoncé qu'"à comp-
ter de la nouvelle année sco-
laire 2022-2023, les listes des
élèves des trois cycles de
l’éducation nationale seront
numérisées, ce qui permet-
tra d’identifier les enfants
non vaccinés dans le cycle
primaire et de convaincre
les parents de faire vacciner
leurs enfants".

Cette rencontre a eu lieu
au Centre de recherche en
anthropologie sociale et cul-
turelle d’Oran (CRASC), en
présence de représentants
du secteur de la santé des
wilaya s d’Oran, Tlemcen,
Mostaganem, Aïn
Temouchent et Bechar.
L’expérience du DEVAC à
Oran a été certifiée par le
ministère de la Santé et
l'Unicef en juin 2018.

ORAN 
Les plateformes numériques, une priorité 
pour le ministère de la santé 

TLEMCEN 
Projet de développement de plantes médicinales et aromatiques 

Le Parc national de la wilaya de Tlemcen a bénéficié
récemment d’un projet de développement des plantes
médicinales et aromatiques, a-t-on appris dimanche du
directeur du parc, Mohamed Moumani.

Ce projet, lancé en coordination avec le programme
des Nations Unies pour le développement (PNUD) en
Algérie, porte sur la création d’un périmètre de 1 hectare
pour la culture de plantes médicinales et aromatiques
au niveau du parc national de Tlemcen afin de dévelop-
per ce type de plantes. Cette pépinière comprend, selon
la même source, de nombreux plantes telles que la
lavande, le géranium, le thym, la sauge ainsi que dix
variétés de laurier. Dans ce contexte, la direction du parc
a signé une convention avec l’université de Tlemcen,

pour permettre aux étudiants d’effectuer leurs
recherches scientifiques au niveau de la pépinière et
faire des applications sur la méthode d’extraction des
huiles des plantes médicinales et aromatiques.

La wilaya de Tlemcen compte vingt-deux variétés de
thym et l’huile de lavande destinée aux apiculteurs de la
wilaya qui l’utilisent dans la lutte contre les parasites
s’attaqu ant aux ruches des abeilles.

Ce projet comprend également l’organisation de ses-
sions de formation au profit des femmes rurales notam-
ment sur les modes d’extraction des huiles des plantes
et les encourager à créer des coopératives dans ce
domaine.

APS
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PANDEMIE DE COVID-19 
Biden affirme que la pandémie de Covid-19 

est "terminée" aux Etats-Unis 
Le président américain Joe

Biden a affirmé que 
la pandémie de Covid-19

était "terminée" aux Etats-
Unis, lors d'une interview

diffusée dimanche.
"La pandémie est terminée, nous

avons encore un problème avec le
Covid, on consacre beaucoup de travail
à ce dossier... mais la pandémie est ter-
minée", a déclaré le dirigeant à la chaîne
CBS.

"Si vous regardez autour de vous,
personne ne porte de masque, et tout le
monde a l'air en plutôt bonne forme", a-
t-il affirmé. "Donc je pense que c'est en
train de changer."  

VARIOLE DU SINGE 
Deuxième décès aux
Etats-Unis, où les cas

de contaminations
baissent 

Un second décès lié à la variole du singe
a été enregistré aux Etats-Unis, ont
annoncé mardi les autorités sanitaires, au
moment où les nouvelles contaminations
sont en baisse dans le pays.

La personne décédée, qui habitait le
comté de Los Angeles, était "gravement
immunodéprimée" et avait été hospitalisée,
ont déclaré les autorités sanitaires de
Californie, sans donner davantage de
détails pour des questions de confidentia-
lité.

Le premier décès enregistré d'une per-
sonne atteinte de la variole du singe avait
été annoncé fin août au Texas, mais les
autorités avaient alors dit continuer à déter-
miner le rôle de la maladie dans la mort de
ce patient, au système immunitaire égale-
ment très affaibli.

Le nombre de nouveaux cas de variole du
singe est en baisse aux Etats-Unis après un
pic vers la mi-août.

Depuis le premier cas dans le pays en
mai, quelque 22.000 autres ont été détectés.

Pour freiner l'épidémie, les Etats-Unis
ont concentré leurs efforts sur une cam-
pagne de vaccination des personnes à
risque.

Les cas de variole du singe, maladie
virale qui se distingue notamment par des l
ésions cutanées, se résolvent généralement
d'eux-mêmes mais peuvent être très dou-
loureux, et parfois graves.

Une étude parue mardi a détaillé deux
cas d'encéphalomyélite -- une inflamma-
tion touchant le système nerveux, dont la
moelle épinière -- associés à une infection à
la variole du singe.

Les deux hommes étaient dans leur tren-
taine et en bonne santé, selon la description
des Centres de prévention et de lutte contre
les maladies (CDC), principale agence de
santé fédérale du pays.

Tous deux ont notamment développé
des faiblesses motrices et des troubles uri-
naires.

Ils ont dû être hospitalisés mais ont fina-
lement pu quitter l'hôpital, avec un disposi-
tif d'aide à la marche.

Des IRM ont montré des lésions de la
moelle épinière.

Le mécanisme par lequel ces complica-
tions neurologiques liées à une infection à
la variole du singe se développent est "peu
clair", ont déclaré les CDC, tout en souli-
gnant qu'elles restaient "rares".

Premier cas 
de variole du singe

confirmé en Ukraine 
Un premier cas de variole du singe a été

confirmé jeudi en Ukraine chez un patient
qui a été hospitalisé, a indiqué le ministère
de la Santé.

Le malade souffre de fièvre et d'une
éruption cutanée, a ajouté le ministère sur
Facebook sans plus de précision.

L'infection a été confirmée jeudi par un
test PCR.

Une enquête épidémiologique est en
cours, mais selon les premières données, a
précisé le ministère, le patient aurait
contracté la maladie "dans une des grandes
villes" du pays. Selon le tableau de bord de
l'OMS qui répertorie tous les cas confirmés,
il y avait à la date du 7 septembre, 54.709 cas
et 18 décès enregistrés dans 125 pays dont
98% en Europe et en Amérique du Nord.

La variole du singe (monkeypox en
anglais) se traduit d'abord par une forte fiè-
vre et évolue rapidement en éruption cuta-
née. La maladie guérit d'habitude sponta-
nément après deux à trois semaines, mais
elle peut entraîner de graves complications,
notamment des infections bactériennes.

APS

La métropole chinoise de Chengdu
(sud-ouest) lève progressivement à partir
de lundi un confinement anti-Covid qui
avait entraîné la fermeture d'écoles et de
commerces, les habitants étant bloqués
chez eux pendant plus de deux semaines.

Capitale de la province du Sichuan, la
ville peuplée d'environ 21 millions de per-
sonnes est la plus grande du pays à avoir

fait l'objet d'un confinement depuis celui
de la capitale économique Shanghai en
avril-juin.

La Chine impose une stricte politique
sanitaire contre le Covid-19 et les respon-
sables locaux sont sous pression pour évi-
ter toute explosion des cas avant le
Congrès du Parti communiste prévu mi-
octobre. "Grâce aux efforts de tous, l'épi-

démie a été efficacement placée sous
contrôle à Chengdu", a indiqué dimanche
la mairie dans un communiqué.

Les administrations publiques, les
transports en commun et les entreprises,
à l'arrêt depuis le 1er septembre, peuvent
reprendre leur activité.

Les écoles vont rouvrir progressive-
ment.

L'OMS recommande de ne plus utiliser deux
traitements par anticorps de synthèse 

L'Organisation mondiale
de la Santé (OMS) recom-
mande désormais de ne plus
utiliser deux traitements
anti-Covid par anticorps de
synthèse, constatant leur
inefficacité face aux variants
actuellement en circulation.

Les experts de l'OMS
"recommandent fortement"
de ne pas utiliser le Xevudy -

basé sur la molécule sotrovi-
mab - et le Ronapreve - basé
sur la combinaison casirivi-
mab-imdevimab -, dans la
dernière version de leur
guide des traitements anti-
Covid, publié dans la nuit de
jeudi à vendredi dans le
British Medical Journal.

Le Xevudy, développé par
les laboratoires GSK et Vir, et

le Ronapreve, développé par
Regeneron, sont deux traite-
ments par anticorps de syn-
thèse contre le Covid.
Jusqu'alors, l'OMS recom-
mandait, avec prudence, leur
usage chez les patients
atteints d'une forme légère de
la maladie, mais à risque
d'évolution vers une forme
plus grave, en raison de leur

âge, de leur poids ou d'autres
facteurs. Toutefois, l'arrivée
du variant Omicron fin 2021 a
remis en cause l'intérêt de ces
traitements et les experts de
l'OMS, sur la base de plu-
sieurs études in vitro, esti-
ment désormais qu'ils sont
probablement inefficaces
face aux souches en 
circulation.

Chine: levée du confinement d'une grande 
ville du Sud-Ouest 

Le monde n'a jamais été en meilleure position
pour mettre fin à la pandémie de COVID-19 

(chef de l'OMS) 
"Nous n'avons jamais été en meilleure

position pour mettre fin à la pandémie de
COVID-19", a déclaré mercredi Tedros
Adhanom Ghebreyesus, directeur géné-
ral de l'Organisation mondiale de la santé
(OMS), lors d'une conférence de presse
virtuelle depuis Genève, soulignant que
grâce à Omicron et la vaccination, la fin de
la pandémie serait proche.

Selon l'OMS, le nombre des nouvelles
infections hebdomadaires a diminué de
28% au cours de la semaine du 5 au 11 sep-

tembre 2022, par rapport à la semaine
précédente, avec plus de 3,1 millions de
nouveaux cas signalés. Dans le même
temps, le nombre de nouveaux décès heb-
domadaires a baissé de 22%, par rapport à
la semaine précédente, avec plus de
11.000 décès signalés.  "Nous n'y sommes
pas encore, mais la fin est en vue", a
estimé le chef de l'OMS, ajoutant : "nous
pouvons voir la ligne d'arrivée. Nous
sommes en position de gagner".  "C'est
maintenant qu'il faut courir plus fort et

s'assurer de franchir la ligne et de récolter
les fruits de ce dur labeur", a-t-il pour-
suivi. Selon l'OMS, plus de 606 millions de
personnes ont é té infectées depuis le
début de la pandémie, dont plus de 6 mil-
lions de personnes au total ont succombé
au coronavirus.

Concernant la vaccination, plus de 12,6
milliards de doses de vaccin ont été admi-
nistrées dans le monde, selon un
décompte établi par l'OMS le 13 septembre
2022.

NIGERIA 
Le bilan de la fièvre de Lassa monte à 171 morts 

Le bilan de la fièvre de
Lassa au Nigeria cette année
est monté à 171 morts, malgré
les mesures prises par le
gouvernement pour réduire
le nombre d'infections dans
le pays, a déclaré dimanche
le Centre nigérian de
contrôle des maladies
(NCDC).  Dans son dernier

rapport de situation sur la
fièvre de Lassa, le NCDC a
indiqué qu'il avait enregistré
un total de 917 cas confirmés
et que 6.600 cas suspects
avaient été signalés depuis le
début de l'année.

De la seule semaine du 5
au 11 septembre, huit nou-
veaux cas confirmés et un

décès ont été comptabilisés.
A ce jour, 25 Etats ont enre-
gistré au moins un cas
confirmé dans 102 des 774
zones de gouvernement local
du pays le plus peuplé
d'Afrique, a précisé l'agence
de santé publique.  Avec la
montée du nombre de morts
à 171, le NCDC a expliqué que

le taux de mortalité s'élevait à
18,6%, inférieur à celui de la
même période l'année der-
nière qui était de 23,3%. Le
centre sanitaire a noté que la
tranche d'âge la plus touchée
était celle des 21-30 ans, avec
un ratio hommes-femmes de
1 pour 0,8 chez les cas confir-
més.

PAKISTAN 
Poursuite de la hausse des cas de dengue 

Le Pakistan continue à enregistrer une
hausse du nombre de cas de dengue, due
aux inondations en cours dans le pays,
avec un nombre global de 386 nouveaux
cas signalés dans la province méridionale
du Sindh au cours des dernières 24
heures, a indiqué dimanche soir le dépar-
tement provincial de la Santé. La région la
plus touchée est Karachi, la capitale pro-

vinciale et la plus grande ville du pays, qui
a signalé 349 nouveaux cas. Le nombre
d'infections enregistrées en septembre
dans le Sindh est passé à 3.020, portant le
total des cas signalés dans la région à 5.589
cette année. La capitale du pays a quant à
elle signalé 57 nouveaux cas au cours des
dernières 24 heures, ont annoncé les
autorités sanitaires. Le total des cas enre-

gistrés dans la ville passe ainsi à 1.388 cette
année. Pour faire face à la hausse alar-
mante du nombre de cas dans le pays, le
gouvernement pakistanais a lancé une
campagne de lutte contre la dengue,
notamment en sensibilisant le public et
en prenant des mesures spéciales pour
freiner la propagation de la maladie dans
les zones les plus touchées.
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L'insuffisance
cardiaque

pourrait
être traitée
avec un gel
injectable

Des chercheurs de l'Univer-
sité de Pennsylvanie (Etats-
Unis) ont mis au point un gel
injectable qui permet de
prévenir le risque d'insuffi-
sance cardiaque après un in-
farctus.
Après un premier infarctus ,
un patient sur quatre souffre
d'insuffisance cardiaque et
un sur dix fait un deuxième
infarctus. Pour prévenir ce
risque, les chercheurs de
l'Université de Pennsylvanie
(Etats-Unis) ont mis au
point un gel injectable à ad-
ministrer aux patients après
leur infarctus.
Cet hydrogel biodégradable
est composé d'une molécule
de sucre naturellement pré-
sente dans l'organisme dans
laquelle des cellules ont été
injectées. Ces cellules ap-
portent un soutien méca-
nique à la zone du cœur qui
a été endommagée, permet-
tant de limiter la formation
de tissu cicatriciel.
Ce gel permet également de
limiter les fuites de sang à
travers les valves et préserve
la taille naturelle du cœur.
Enfin, au chapitre bonnes
nouvelles, l'injection de ce
gel ne nécessite aucune opé-
ration à cœur ouvert
puisque la simple pose d'un
catheter sur la peau suffit.
Les chercheurs américains
ont présenté leurs travaux
lors du Congrès annuel de
l'American chemical society.
Pour l'instant, les essais
n'ont été menés que sur des
cœurs d'animaux.

SAURIEZ-VOUS
RECONNAÎTRE UNE

EMBOLIE PULMONAIRE ?
Environ 100 000 personnes font une embolie pulmonaire chaque année en France, et une personne
sur 10 en meurt. Cette complication de la phlébite est la 3e cause de mortalité vasculaire après l'in-

farctus et l'accident vasculaire cérébral. Comment la reconnaître et comment réagir ?
Quelles sont les
causes d'une embolie
pulmonaire ?

Une embolie pulmonaire se
produit lorsqu'un caillot de sang
bouche une artère pulmonaire ou
une de ses branches. Générale-
ment le caillot se forme à cause
d'une phlébite (le plus souvent
dans une jambe, parfois dans un
bras), puis il se détache et voyage
dans la circulation veineuse vers le
cœur.

A chaque contraction, le cœur
propulse le caillot vers les artères
pulmonaires, où il finit par rester
bloqué. Lorsque le caillot est petit,
cela provoque des dommages aux
poumons. Mais s'il est plus impor-
tant, il peut empêcher le sang de
circuler dans les poumons et pro-
voquer la mort.

Quels sont les
symptômes qui
doivent alerter ?

• Un essoufflement soudain,
une difficulté à respirer

• Une forte douleur thoracique
qui s'aggrave lorsque vous essayez
de respirer profondément

• Des crachats légèrement rosés
que vous expectorez en toussant

• Une accélération du rythme
cardiaque

Quelles sont les
personnes à risque
d'embolie ?

La Fédération française de car-
diologie estime la fréquence de
l'embolie pulmonaire à 100 000
cas par an en France, dont 10 000 à
20 000 mortels.

• Toutes les personnes qui doi-
vent rester alitées sont à risque car
la position allongée ralentit la cir-
culation sanguine, rendant pro-
pice la formation de caillots.

• Certaines affections comme
l'insuffisance cardiaque, les mala-
dies infectieuses, ou le cancer peu-
vent provoquer des phlébites, donc
faire courir un risque d'embolie.

• Les patients ayant subi une in-
tervention chirurgicale et tout par-
ticulièrement une intervention
orthopédique, gynéco-obstétricale
ou contre le cancer.

• Les femmes sous contracep-
tion orale, et tout particulièrement
les jeunes femmes sous pilule de
3e ou 4e génération .

• Les fumeurs.
• Les personnes âgées (plus de

70 ans) et en surpoids.

Comment fait-on le
diagnostic ?

En cas de symptômes évoquant
une embolie pulmonaire (et sur-
tout s'il y a déjà des facteurs de
risque), téléphonez immédiate-

ment aux Urgences (15 ou 112). Et
en attendant les secours, placez la
personne en position assise en
l'empêchant de bouger pour éviter
une migration du caillot.

A l'hôpital, des examens com-
plémentaires vont permettre de
confirmer le diagnostic :

- Un bilan sanguin.
- Une échocardiographie qui

permet d'évaluer la sévérité de
l'embolie pulmonaire en vérifiant
sa répercussion sur les cavités car-
diaques droites (lorsque le ventri-
cule droit dysfonctionne, il y a un
risque important de décès).

- Une scintigraphie pulmonaire
qui permet de visualiser les caillots
sanguins dans les poumons.

- Un écho-doppler veineux des
membres inférieurs est systémati-
quement réalisé, à la recherche
d'une phlébite.

Comment soigner une
embolie pulmonaire ?

Les médecins traitent l'embolie
pulmonaire avec des médicaments
appelés anticoagulants qui pré-
viennent la formation de nouveaux
caillots et empêchent les caillots
existants de se développer. Le trai-
tement est d'abord administré en
injections sous-cutanées. Mais au
bout de quelques jours, les piqûres
sont remplacés par des anticoagu-
lants oraux.

On trouve parmi eux les antivi-
tamine K (AVK) qui sont les médi-
caments de référence et, depuis
2012, les anticoagulants oraux di-
rects (OAD) : Dabigatran et Riva-
roxaban.

Certains patients vont prendre
ce traitement pendant quelques
mois. D'autres, considérés comme
patients à risque, peuvent en avoir
besoin pour le reste de leur vie.

Une nouvelle fois, l'obésité est montrée du doigt comme facteur de risque de cancer. Elle serait en cause
dans le développement de huit cancers.

L'OBÉSITÉ SERAIT LIÉE
À HUIT CANCERS

Une équipe internationale de cher-
cheurs a identifié huit types de cancer
liés à l'excès de poids et l' obésité : celui
de l'estomac, du foie, de la vésicule bi-
liaire, du pancréas, de l'ovaire, le mé-
ningiome (un type de tumeur du
cerveau), le cancer de la thyroïde et le
cancer du sang myélome multiple, selon
les résultats d'une étude publiée dans la
très sérieuse revue médicale The New
England Journal of Medicine.

Les chercheurs du Centre internatio-
nal de la recherche sur le cancer
(CIRC/IARC), basé en France, ont réalisé
une méta-analyse et ont étudié les don-
nées médicales de plus d'un millier
d'études réalisées sur le lien entre sur-
poids et risque de cancer.

Ces résultats pourraient avoir une in-
cidence importante sur la population
mondiale. « Dans le monde entier, on
estime que 640 millions d'adultes et 110
millions d'enfants sont obèses , dont un
tiers des adultes et des enfants aux
États-Unis », rappelle l'étude.

9% des cancers chez les femmes en
Amérique du Nord, en Europe et au
Proche-Orient seraient liés à l'obésité.
En 2002, les mêmes chercheurs avaient
révélé que l'excès de poids était lié aux
cancers du côlon , de l'œsophage, du
rein, du sein et de l'utérus . Cette nou-
velle étude accuse l'obésité d'être aussi
responsable des cancers de l'estomac,

du foie, de la vésicule biliaire, du pan-
créas , de l'ovaire , du méningiome (un
type de tumeur du cerveau), du cancer

de la thyroïde et du cancer du sang myé-
lome multiple. L' excès de graisse
conduit à une surproduction de l'œstro-

gène, de la testostérone et d'insuline, et
favorise l'inflammation, qui peut stimu-
ler la croissance du cancer. "

Le fardeau du cancer dû au surpoids
ou à l'obésité est beaucoup plus impor-
tant que ce que l'on pensait auparavant",
a indiqué Graham Colditz, président du
groupe de travail du CIRC, et membre
de l'école de médecine de l'université
Washington de St-Louis. "Bon nombre
des cancers nouvellement identifiés
sont liés à l'excès de poids et n'avaient
pas été signalés auparavant comme
tels."

Modifier son mode de vie
pour réduire le risque de
cancers

Une alimentation saine, le maintien
d'un poids santé et la pratique de l'exer-
cice physique, peuvent avoir un impact
significatif sur la réduction du risque de
cancer. "Les efforts de santé publique
pour lutter contre le cancer devraient se
concentrer sur des facteurs de risques
modifiables", explique Graham Colditz.

"Mais la perte de poids reste difficile
pour beaucoup de gens," at-il ajouté.
"Plutôt que de se décourager et d'aban-
donner, ceux qui luttent pour perdre du
poids devraient plutôt se concentrer sur
ne pas en prendre plus".

Réduire son apport en graisse et per-
dre du poids après le diagnostic pour-
raient améliorer le taux de survie des
patientes atteintes de cancer du sein,
d'après une nouvelle étude scientifique
américaine. Une étude scientifique
américaine présentée au congrès inter-
national « 2014 San Antonio breast Can-
cer Symposium » prétend qu'une
femme atteinte d'un cancer du sein qui
perdrait du poids avant le début du trai-
tement aurait un risque de décès réduit
de moitié.

L'étude a utilisé des données prove-
nant d'une étude nommée « Women's
Intervention Study », portant sur le lien
entre alimentation et cancer. 2 437
femmes volontaires âgées de 48 à 79
ans, atteintes d'un cancer du sein à un
stade précoce et traitées de façon
conventionnelle, ont été suivies sur
plusieurs années. Six mois après leur
diagnostic, les participantes ont été ré-
parties soit dans le groupe contrôle à
l'alimentation normale, soit dans le

groupe d'intervention, où l'apport en
graisse a été diminué pendant 5 ans. Le
beurre, les desserts, la margarine et les
huiles ont été proscrites.

Dans ce groupe d'intervention, des
diététiciens ont aidé les patientes à ap-
pliquer un régime alimentaire faible en
graisses, grâce à des conseils donnés
chaque semaine, à des suivis tous les
trois mois et à des appels téléphoniques
de contrôle.

Un risque de récidive moindre, des
années de vie gagnées

Au bout de cinq ans, le groupe d'in-
tervention avait réduit son apport en
gras de 9,2%, et chaque participante du
groupe avait en moyenne perdu 2,7 kg,
par rapport au groupe témoin.

Dix ans après l'étude, le Professeur
Chlebowski, auteur principal de
l'étude, a comparé ces femmes au
groupe témoin de départ, et a constaté
que les femmes ayant perdu du poids
avaient un risque réduit de 19% d'avoir

une récidive dans les dix années à venir.
De manière plus étonnante, l'étude a

montré que les patientes atteintes de la
forme de cancer la plus meurtrière
(cancer du sein non hormonodépen-
dant, 15 à 20% des cas) avaient un risque
de récidive réduit de 69% sur 10 ans.

En moyenne, les femmes ayant
perdu du poids ont vécu 1,9 an de plus
que les autres

Pour le Professeur Chlebowski, ces
résultats constituent« un signal » qui
appelle les femmes à perdre du poids,
d'autant qu'il a été prouvé que les
femmes en surpoids réagissaient
moins bien aux traitements anti-can-
cer. Le Professeur A. Howell, un spécia-
liste du cancer de l'Université de
Manchester (Royaume-Uni) a quant à
lui déclaré que l'augmentation du taux
de survie était aussi grande que celle
observée lors de traitements conven-
tionnels, comme ceux incluant le mé-
dicament Tamoxifène .

Si ces chiffres doivent encore être
confirmés par d'autres études, ils sou-
lignent l'importance d'un mode de vie
sain et d'un poids de forme dans le trai-
tement contre le cancer du sein. Pour
ce qui est de l'explication scientifique,
les chercheurs pensent que c'est la ré-
duction des taux de glucose et d'insu-
line qui, en arrêtant d'alimenter les
cellules cancéreuses, permettraient
d'améliorer la survie.

L'obésité est à nouveau citée comme responsable du
développement du cancer. Perdre du poids serait
nécessaire pour lutter efficacement contre cette
maladie.
Perdre du poids serait une solution pour combattre la
multiplication des cellules cancéreuses, selon les
résultats d'une étude de la revue médicale Cancer
Research éditée par Eurekalert . Les femmes en surpoids
ou obèses qui ont perdu du poids ont pu réduire le taux
de protéines responsables de l'angiogenèse (processus
de croissance des cellules cancéreuses ).
Les chercheurs du Cancer Fred Hutchinson Research
Center (Etats-Unis) ont mené une étude avec 439

femmes en bonne santé (sans cancer), plaçant chaque
participante dans l'une des 4 formes de régime. Les unes
ont été soumises à un régime hypocalorique sévère,
d'autres ont dû suivre 5 jours par semaine des exercices
en aérobie. Certaines ont été contraintes de suivre une
alimentation peu calorique et de faire les exercices
physiques. Le quatrième groupe de femme représentait
le groupe témoin.
Les conclusions de l'étude ont montré que la perte de
poids a été vraiment significative pour les femmes du
groupe 1 et 3 et qu'elle a permis de faire baisser les
niveaux des protéines liées à l'angiogenèse (processus
de croissance des cellules cancéreuses).

« Notre étude montre que la perte de poids peut être un
moyen sûr et efficace d'améliorer son « profil
angiogénique » concluent les chercheurs, soit de réduire
ses niveaux sanguins de protéines « pro-tumorales ». «
Nous n'avons pas de certitude sur l'impact de la perte de
poids sur la croissance des tumeurs , mais il existe bien
une association entre ces niveaux de protéines réduits
et un environnement moins favorable à la croissance
tumorale ».
Cette nouvelle étude confirme les conclusions d'une
étude publiée dans la revue médicale Cancer Research
qui affirmait que l'obésité était un facteur de risque de
cancer agressif.

PERDRE DU POIDS POUR LUTTER CONTRE LE CANCER

Le retour aux pilules contraceptives de
1ère et 2e génération s'est accompagné
en France d'une réduction de 11% des
hospitalisations pour embolie pulmonaire
de femmes en âge de procréer.
Selon l'Agence nationale de sécurité du
médicament (ANSM), la diminution des
ventes de contraceptifs oraux de 3e et 4e
génération a fait reculer le nombre
d'embolies pulmonaires chez les femmes
de 15 à 49 ans. Pour arriver à cette
conclusion, l'ANSM a étudié les données
du programme de médicalisation des
systèmes d'information de Médecine-
Chirurgie-Obstétrique (PMSI-MCO). Il s'agit
plus précisément du nombre de femmes
hospitalisées pour cette embolie
pulmonaire, une pathologie grave qui
peut entraîner des décès.
Résultat : en 2013, 2704 femmes de 15 à

49 ans ont été hospitalisées pour embolie
pulmonaire (contre 3045 en 2012, soit
une différence de 341 cas d'embolie
pulmonaire). Le nombre d'hospitalisations
a donc baissé de 11,2%.
Pour Dominique Martin, directeur général
de l'ANSM, tout laisse à penser qu'il y a
bien un lien avec la désaffection des
femmes pour les contraceptifs oraux de
nouvelles générations et pour le nouvel
engouement pour le stérilet . "On a fait
des études comparatives avec l'évolution
chez les hommes et chez les femmes qui
ne sont pas en âge de procréer" déclare-t-
il.
Si cette diminution du nombre d'embolies
est enregistrée chez toutes les femmes
en âge de procréer, elle touche
particulièrement les femmes jeunes,
entre 15 et 19 ans (-19,1%).

CONTRACEPTION : MOINS D'EMBOLIES
PULMONAIRES CHEZ LES FEMMES

Cancer du sein : perdre du poids pour empêcher la récidive
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L'insuffisance

cardiaque
pourrait

être traitée
avec un gel
injectable

Des chercheurs de l'Univer-
sité de Pennsylvanie (Etats-
Unis) ont mis au point un gel
injectable qui permet de
prévenir le risque d'insuffi-
sance cardiaque après un in-
farctus.
Après un premier infarctus ,
un patient sur quatre souffre
d'insuffisance cardiaque et
un sur dix fait un deuxième
infarctus. Pour prévenir ce
risque, les chercheurs de
l'Université de Pennsylvanie
(Etats-Unis) ont mis au
point un gel injectable à ad-
ministrer aux patients après
leur infarctus.
Cet hydrogel biodégradable
est composé d'une molécule
de sucre naturellement pré-
sente dans l'organisme dans
laquelle des cellules ont été
injectées. Ces cellules ap-
portent un soutien méca-
nique à la zone du cœur qui
a été endommagée, permet-
tant de limiter la formation
de tissu cicatriciel.
Ce gel permet également de
limiter les fuites de sang à
travers les valves et préserve
la taille naturelle du cœur.
Enfin, au chapitre bonnes
nouvelles, l'injection de ce
gel ne nécessite aucune opé-
ration à cœur ouvert
puisque la simple pose d'un
catheter sur la peau suffit.
Les chercheurs américains
ont présenté leurs travaux
lors du Congrès annuel de
l'American chemical society.
Pour l'instant, les essais
n'ont été menés que sur des
cœurs d'animaux.

SAURIEZ-VOUS
RECONNAÎTRE UNE

EMBOLIE PULMONAIRE ?
Environ 100 000 personnes font une embolie pulmonaire chaque année en France, et une personne
sur 10 en meurt. Cette complication de la phlébite est la 3e cause de mortalité vasculaire après l'in-

farctus et l'accident vasculaire cérébral. Comment la reconnaître et comment réagir ?
Quelles sont les
causes d'une embolie
pulmonaire ?

Une embolie pulmonaire se
produit lorsqu'un caillot de sang
bouche une artère pulmonaire ou
une de ses branches. Générale-
ment le caillot se forme à cause
d'une phlébite (le plus souvent
dans une jambe, parfois dans un
bras), puis il se détache et voyage
dans la circulation veineuse vers le
cœur.

A chaque contraction, le cœur
propulse le caillot vers les artères
pulmonaires, où il finit par rester
bloqué. Lorsque le caillot est petit,
cela provoque des dommages aux
poumons. Mais s'il est plus impor-
tant, il peut empêcher le sang de
circuler dans les poumons et pro-
voquer la mort.

Quels sont les
symptômes qui
doivent alerter ?

• Un essoufflement soudain,
une difficulté à respirer

• Une forte douleur thoracique
qui s'aggrave lorsque vous essayez
de respirer profondément

• Des crachats légèrement rosés
que vous expectorez en toussant

• Une accélération du rythme
cardiaque

Quelles sont les
personnes à risque
d'embolie ?

La Fédération française de car-
diologie estime la fréquence de
l'embolie pulmonaire à 100 000
cas par an en France, dont 10 000 à
20 000 mortels.

• Toutes les personnes qui doi-
vent rester alitées sont à risque car
la position allongée ralentit la cir-
culation sanguine, rendant pro-
pice la formation de caillots.

• Certaines affections comme
l'insuffisance cardiaque, les mala-
dies infectieuses, ou le cancer peu-
vent provoquer des phlébites, donc
faire courir un risque d'embolie.

• Les patients ayant subi une in-
tervention chirurgicale et tout par-
ticulièrement une intervention
orthopédique, gynéco-obstétricale
ou contre le cancer.

• Les femmes sous contracep-
tion orale, et tout particulièrement
les jeunes femmes sous pilule de
3e ou 4e génération .

• Les fumeurs.
• Les personnes âgées (plus de

70 ans) et en surpoids.

Comment fait-on le
diagnostic ?

En cas de symptômes évoquant
une embolie pulmonaire (et sur-
tout s'il y a déjà des facteurs de
risque), téléphonez immédiate-

ment aux Urgences (15 ou 112). Et
en attendant les secours, placez la
personne en position assise en
l'empêchant de bouger pour éviter
une migration du caillot.

A l'hôpital, des examens com-
plémentaires vont permettre de
confirmer le diagnostic :

- Un bilan sanguin.
- Une échocardiographie qui

permet d'évaluer la sévérité de
l'embolie pulmonaire en vérifiant
sa répercussion sur les cavités car-
diaques droites (lorsque le ventri-
cule droit dysfonctionne, il y a un
risque important de décès).

- Une scintigraphie pulmonaire
qui permet de visualiser les caillots
sanguins dans les poumons.

- Un écho-doppler veineux des
membres inférieurs est systémati-
quement réalisé, à la recherche
d'une phlébite.

Comment soigner une
embolie pulmonaire ?

Les médecins traitent l'embolie
pulmonaire avec des médicaments
appelés anticoagulants qui pré-
viennent la formation de nouveaux
caillots et empêchent les caillots
existants de se développer. Le trai-
tement est d'abord administré en
injections sous-cutanées. Mais au
bout de quelques jours, les piqûres
sont remplacés par des anticoagu-
lants oraux.

On trouve parmi eux les antivi-
tamine K (AVK) qui sont les médi-
caments de référence et, depuis
2012, les anticoagulants oraux di-
rects (OAD) : Dabigatran et Riva-
roxaban.

Certains patients vont prendre
ce traitement pendant quelques
mois. D'autres, considérés comme
patients à risque, peuvent en avoir
besoin pour le reste de leur vie.

Une nouvelle fois, l'obésité est montrée du doigt comme facteur de risque de cancer. Elle serait en cause
dans le développement de huit cancers.

L'OBÉSITÉ SERAIT LIÉE
À HUIT CANCERS

Une équipe internationale de cher-
cheurs a identifié huit types de cancer
liés à l'excès de poids et l' obésité : celui
de l'estomac, du foie, de la vésicule bi-
liaire, du pancréas, de l'ovaire, le mé-
ningiome (un type de tumeur du
cerveau), le cancer de la thyroïde et le
cancer du sang myélome multiple, selon
les résultats d'une étude publiée dans la
très sérieuse revue médicale The New
England Journal of Medicine.

Les chercheurs du Centre internatio-
nal de la recherche sur le cancer
(CIRC/IARC), basé en France, ont réalisé
une méta-analyse et ont étudié les don-
nées médicales de plus d'un millier
d'études réalisées sur le lien entre sur-
poids et risque de cancer.

Ces résultats pourraient avoir une in-
cidence importante sur la population
mondiale. « Dans le monde entier, on
estime que 640 millions d'adultes et 110
millions d'enfants sont obèses , dont un
tiers des adultes et des enfants aux
États-Unis », rappelle l'étude.

9% des cancers chez les femmes en
Amérique du Nord, en Europe et au
Proche-Orient seraient liés à l'obésité.
En 2002, les mêmes chercheurs avaient
révélé que l'excès de poids était lié aux
cancers du côlon , de l'œsophage, du
rein, du sein et de l'utérus . Cette nou-
velle étude accuse l'obésité d'être aussi
responsable des cancers de l'estomac,

du foie, de la vésicule biliaire, du pan-
créas , de l'ovaire , du méningiome (un
type de tumeur du cerveau), du cancer

de la thyroïde et du cancer du sang myé-
lome multiple. L' excès de graisse
conduit à une surproduction de l'œstro-

gène, de la testostérone et d'insuline, et
favorise l'inflammation, qui peut stimu-
ler la croissance du cancer. "

Le fardeau du cancer dû au surpoids
ou à l'obésité est beaucoup plus impor-
tant que ce que l'on pensait auparavant",
a indiqué Graham Colditz, président du
groupe de travail du CIRC, et membre
de l'école de médecine de l'université
Washington de St-Louis. "Bon nombre
des cancers nouvellement identifiés
sont liés à l'excès de poids et n'avaient
pas été signalés auparavant comme
tels."

Modifier son mode de vie
pour réduire le risque de
cancers

Une alimentation saine, le maintien
d'un poids santé et la pratique de l'exer-
cice physique, peuvent avoir un impact
significatif sur la réduction du risque de
cancer. "Les efforts de santé publique
pour lutter contre le cancer devraient se
concentrer sur des facteurs de risques
modifiables", explique Graham Colditz.

"Mais la perte de poids reste difficile
pour beaucoup de gens," at-il ajouté.
"Plutôt que de se décourager et d'aban-
donner, ceux qui luttent pour perdre du
poids devraient plutôt se concentrer sur
ne pas en prendre plus".

Réduire son apport en graisse et per-
dre du poids après le diagnostic pour-
raient améliorer le taux de survie des
patientes atteintes de cancer du sein,
d'après une nouvelle étude scientifique
américaine. Une étude scientifique
américaine présentée au congrès inter-
national « 2014 San Antonio breast Can-
cer Symposium » prétend qu'une
femme atteinte d'un cancer du sein qui
perdrait du poids avant le début du trai-
tement aurait un risque de décès réduit
de moitié.

L'étude a utilisé des données prove-
nant d'une étude nommée « Women's
Intervention Study », portant sur le lien
entre alimentation et cancer. 2 437
femmes volontaires âgées de 48 à 79
ans, atteintes d'un cancer du sein à un
stade précoce et traitées de façon
conventionnelle, ont été suivies sur
plusieurs années. Six mois après leur
diagnostic, les participantes ont été ré-
parties soit dans le groupe contrôle à
l'alimentation normale, soit dans le

groupe d'intervention, où l'apport en
graisse a été diminué pendant 5 ans. Le
beurre, les desserts, la margarine et les
huiles ont été proscrites.

Dans ce groupe d'intervention, des
diététiciens ont aidé les patientes à ap-
pliquer un régime alimentaire faible en
graisses, grâce à des conseils donnés
chaque semaine, à des suivis tous les
trois mois et à des appels téléphoniques
de contrôle.

Un risque de récidive moindre, des
années de vie gagnées

Au bout de cinq ans, le groupe d'in-
tervention avait réduit son apport en
gras de 9,2%, et chaque participante du
groupe avait en moyenne perdu 2,7 kg,
par rapport au groupe témoin.

Dix ans après l'étude, le Professeur
Chlebowski, auteur principal de
l'étude, a comparé ces femmes au
groupe témoin de départ, et a constaté
que les femmes ayant perdu du poids
avaient un risque réduit de 19% d'avoir

une récidive dans les dix années à venir.
De manière plus étonnante, l'étude a

montré que les patientes atteintes de la
forme de cancer la plus meurtrière
(cancer du sein non hormonodépen-
dant, 15 à 20% des cas) avaient un risque
de récidive réduit de 69% sur 10 ans.

En moyenne, les femmes ayant
perdu du poids ont vécu 1,9 an de plus
que les autres

Pour le Professeur Chlebowski, ces
résultats constituent« un signal » qui
appelle les femmes à perdre du poids,
d'autant qu'il a été prouvé que les
femmes en surpoids réagissaient
moins bien aux traitements anti-can-
cer. Le Professeur A. Howell, un spécia-
liste du cancer de l'Université de
Manchester (Royaume-Uni) a quant à
lui déclaré que l'augmentation du taux
de survie était aussi grande que celle
observée lors de traitements conven-
tionnels, comme ceux incluant le mé-
dicament Tamoxifène .

Si ces chiffres doivent encore être
confirmés par d'autres études, ils sou-
lignent l'importance d'un mode de vie
sain et d'un poids de forme dans le trai-
tement contre le cancer du sein. Pour
ce qui est de l'explication scientifique,
les chercheurs pensent que c'est la ré-
duction des taux de glucose et d'insu-
line qui, en arrêtant d'alimenter les
cellules cancéreuses, permettraient
d'améliorer la survie.

L'obésité est à nouveau citée comme responsable du
développement du cancer. Perdre du poids serait
nécessaire pour lutter efficacement contre cette
maladie.
Perdre du poids serait une solution pour combattre la
multiplication des cellules cancéreuses, selon les
résultats d'une étude de la revue médicale Cancer
Research éditée par Eurekalert . Les femmes en surpoids
ou obèses qui ont perdu du poids ont pu réduire le taux
de protéines responsables de l'angiogenèse (processus
de croissance des cellules cancéreuses ).
Les chercheurs du Cancer Fred Hutchinson Research
Center (Etats-Unis) ont mené une étude avec 439

femmes en bonne santé (sans cancer), plaçant chaque
participante dans l'une des 4 formes de régime. Les unes
ont été soumises à un régime hypocalorique sévère,
d'autres ont dû suivre 5 jours par semaine des exercices
en aérobie. Certaines ont été contraintes de suivre une
alimentation peu calorique et de faire les exercices
physiques. Le quatrième groupe de femme représentait
le groupe témoin.
Les conclusions de l'étude ont montré que la perte de
poids a été vraiment significative pour les femmes du
groupe 1 et 3 et qu'elle a permis de faire baisser les
niveaux des protéines liées à l'angiogenèse (processus
de croissance des cellules cancéreuses).

« Notre étude montre que la perte de poids peut être un
moyen sûr et efficace d'améliorer son « profil
angiogénique » concluent les chercheurs, soit de réduire
ses niveaux sanguins de protéines « pro-tumorales ». «
Nous n'avons pas de certitude sur l'impact de la perte de
poids sur la croissance des tumeurs , mais il existe bien
une association entre ces niveaux de protéines réduits
et un environnement moins favorable à la croissance
tumorale ».
Cette nouvelle étude confirme les conclusions d'une
étude publiée dans la revue médicale Cancer Research
qui affirmait que l'obésité était un facteur de risque de
cancer agressif.

PERDRE DU POIDS POUR LUTTER CONTRE LE CANCER

Le retour aux pilules contraceptives de
1ère et 2e génération s'est accompagné
en France d'une réduction de 11% des
hospitalisations pour embolie pulmonaire
de femmes en âge de procréer.
Selon l'Agence nationale de sécurité du
médicament (ANSM), la diminution des
ventes de contraceptifs oraux de 3e et 4e
génération a fait reculer le nombre
d'embolies pulmonaires chez les femmes
de 15 à 49 ans. Pour arriver à cette
conclusion, l'ANSM a étudié les données
du programme de médicalisation des
systèmes d'information de Médecine-
Chirurgie-Obstétrique (PMSI-MCO). Il s'agit
plus précisément du nombre de femmes
hospitalisées pour cette embolie
pulmonaire, une pathologie grave qui
peut entraîner des décès.
Résultat : en 2013, 2704 femmes de 15 à

49 ans ont été hospitalisées pour embolie
pulmonaire (contre 3045 en 2012, soit
une différence de 341 cas d'embolie
pulmonaire). Le nombre d'hospitalisations
a donc baissé de 11,2%.
Pour Dominique Martin, directeur général
de l'ANSM, tout laisse à penser qu'il y a
bien un lien avec la désaffection des
femmes pour les contraceptifs oraux de
nouvelles générations et pour le nouvel
engouement pour le stérilet . "On a fait
des études comparatives avec l'évolution
chez les hommes et chez les femmes qui
ne sont pas en âge de procréer" déclare-t-
il.
Si cette diminution du nombre d'embolies
est enregistrée chez toutes les femmes
en âge de procréer, elle touche
particulièrement les femmes jeunes,
entre 15 et 19 ans (-19,1%).

CONTRACEPTION : MOINS D'EMBOLIES
PULMONAIRES CHEZ LES FEMMES

Cancer du sein : perdre du poids pour empêcher la récidive
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ONU 
Le chef de l'ONU appelle à l'action 
pour faire réussir l'Afrique

"Le monde doit voir
l'Afrique pour ce qu'elle est :
une terre au potentiel et aux
ressources énormes", a-t-il dé-
claré lors de la réunion inau-
gurale de la Global African Bu-
siness Initiative (GABI). 

Guidés par l'Agenda 2030
pour le développement dura-
ble et l'Agenda 2063 de l'Union
africaine, nous pouvons et de-
vons changer de paradigme. 

En travaillant ensemble, les
gouvernements et le secteur
privé peuvent créer les condi-
tions du succès. 

Des investissements auda-
cieux et de nouveaux modèles
de financement peuvent placer
les objectifs de développement
durable (ODD) au cœur des
modèles économiques", a-t-il
ajouté. 

Chaque secteur de l'écono-
mie africaine est en croissance,
de l'industrie manufacturière
à l'agriculture, des services à
la finance. 

La population jeune et ac-
tive du continent représente
une main-d'œuvre dynamique
et un marché de consomma-

tion et d'affaires massif. Et l'ac-
cord sur la zone de libre-
échange continentale africaine
(ZLECA) accélérera encore les
possibilités d'i nvestissement
et de commerce, a-t-il noté. 

M a l h e u r e u s e m e n t ,
l'Afrique est confrontée à
d'énormes vents contraires et
à des crises dont elle n'est pas
responsable, qu'il s'agisse de
la Covid-19, du chaos clima-
tique ou de la crise ukrai-
nienne qu'il s'agisse des iné-
galités croissantes, de la crise
du coût de la vie, de l'inversion
des objectifs du Millénaire
pour le développement ou

d'un système financier mon-
dial truqué contre l'Afrique et
nécessitant une réforme fon-
damentale", a déploré M. Gu-
terres. 

"Mais nous sommes ici en-
semble parce que nous savons
que le temps est venu d'agir
sur la base d'un nouveau récit
: mettre en évidence les pos-
sibilités de nouveaux modèles
de financement et de nouvelles
technologies, reconnaître
l'émergence des industries
créatives et culturelles de
l'Afrique sur la scène mon-
diale, se concentrer sur la tran-
sition climatique et la trans-

formation des systèmes ali-
mentaires, et assurer la pleine
participation des femmes, des
jeunes et de la diaspora afri-
caine", a-t-il nuancé. 

"Cette initiative inaugurale
Global Africa Business vise à
transformer ces possibilités
en pratiques commerciales
ambitieuses qui profitent aux
populations. 

Les Nations Unies sont vo-
tre partenaire indéfectible
pour créer les conditions de
la réussite commerciale en
Afrique et dans le mond e. 

Et l'Afrique reste notre pre-
mière priorité dans tout ce
que nous faisons", a affirmé
M. Guterres. 

Le lancement de la GABI a
été organisé par le Pacte mon-
dial des Nations Unies en par-
tenariat avec l'Union africaine
et plusieurs autres agences de
l'ONU en Afrique. 

L'événement de lancement
de deux jours a lieu à New
York, en marge de la semaine
de haut niveau de la 77e ses-
sion de l'Assemblée générale
des Nations Unies. 

NIGER
Manifestation
pacifique contre la
présence militaire
française

Plusieurs centaines de personnes ont ma-
nifesté pacifiquement dimanche dans les rues
de la capitale nigérienne Niamey, pour pro-
tester notamment contre la force antiterro-
ristes française Barkhane, rapportent des
médias. 

Les manifestants ont sillonné quelques
rues de la capitale avant de tenir un meeting
devant le siège de l'Assemblée nationale. 

"L'armée coloniale Barkhane doit partir",
pouvait-on lire sur certaines pancartes dans
cette manifestation autorisée par les autorités
municipales de Niamey, selon l'AFP. Quelque
3.000 militaires français sont toujours déployés
dans le Sahel - et notamment au Niger- après
leur retrait total du Mali. En avril, les députés
nigériens avaient largement voté en faveur
d'un texte autorisant le déploiement de forces
étrangères sur le territoire, notamment fran-
çaises, pour combattre les terroristes. 

SÉNÉGAL
Le nouveau
Premier ministre
sénégalais 
forme son
gouvernement

Le nouveau Premier ministre sénégalais,
Amadou Bâ, nommé samedi, a formé une
équipe gouvernementale de 38 membres, en
vertu d'un décret lu dans la soirée à la presse
par le ministre secrétaire général du gouver-
nement, Abdou Latif Coulibaly. 

M. Bâ, cité par des médias, a indiqué que
son gouvernement était formé d'une "équipe
de mission" chargée de conduire la vision du
chef de l'Etat, Macky Sall, basée sur la concré-
tisation du Plan Sénégal émergent (PSE). 

Le précédent gouvernement était composé
de 33 ministres et quatre secrétaires d'Etat.
Le nouveau Premier ministre a été nommé
par décret présidentiel, un poste qui avait été
supprimé en 2019 puis rétabli en décembre
2021. 

AFRIQUE DU SUD
De nouvelles
coupures
drastiques
d'électricité

L'Afrique du Sud, première puissance in-
dustrielle du continent, comptant près de 60
millions d'habitants, est une nouvelle fois
frappée par des coupures drastiques d'élec-
tricité, causées par des défaillances d'instal-
lations vieillissantes et mal entretenues, a in-
diqué dimanche la compagnie publique Es-
kom. 

Présentant des excuses pour ces nouvelles
coupures intenses lors d'une conférence de
presse, le PDG d'Eskom, Andre de Ruyter, a
annoncé "un niveau élevé de délestage cette
semaine". Sur une échelle de huit niveaux
possibles d'intensité, le pays a atteint le sixième
stade critique. Cela implique, pour les Sud-
Africains et les entreprises, plusieurs cou-
pures, de plusieurs heures, chaque jour. 

Le président Cyril Ramaphosa a avancé
son retour en Afrique du Sud à la suite de
cette annonce. Après une rencontre avec le
président américain Joe Biden à la Maison
Blanche vendredi, le chef d'état est arrivé di-
manche à Londres. 

"Il rentrera en Afrique du Sud après avoir
assisté aux funérailles" de la reine Elizabeth
II lundi, a déclaré son porte-parole. "Il rentrera
pour s'occuper du niveau 6 de délestage", a-
t-il précisé, confirmant que le président ne
se rendrait pas à l'Assemblée générale de
l'ONU la semaine prochaine à New York.

APS

SAHARA OCCIDENTAL 
Le Kenya soutient le droit incontestable et
inaliénable du peuple sahraoui à l'autodétermination 

Le Kenya a assuré que sa position sur
la République arabe sahraouie démo-
cratique (RASD) est pleinement alignée
avec la Charte de l'Union africaine (UA)
et la résolution 690 du Conseil de sécurité
des Nations unies qui revendique le droit
incontestable et inaliénable du peuple
sahraoui à l'autodétermination à travers
l'organisation d'un référendum libre et
juste. 

Dans un communiqué, le ministère
des Affaires étrangères kényan a affirmé
que "la position du Kenya sur la RASD
est pleinement alignée avec la décision
de l'Organisation de l'unité africaine
(OUA) d'admettre l'adhésion de la RASD

le 22 août 1982, et la Charte de l'UA qui
appelle pour le droit incontestable et
inaliénable du peuple à l'autodétermi-
nation". 

"En outre, le pays s'aligne sur les dé-
cisions des assemblées ultérieures des
chefs d'Etat et de gouvernement à l'UA
sur la RASD", a ajouté le ministère. 

Par conséquent, poursuit le commu-
niqué, "le Kenya s'aligne sur la résolution
690 du Conseil de sécurité des Nations
unies (1991) qui appelle à l'autodéter-
mination du Sahara occidental à travers
un référendum libre et juste dirigé par
l'ONU et l'UA. 

Le Kenya soutient la mise en œuvre à

la lettre de cette résolution du Conseil
de sécurité de l'ONU". Soulignant l'ex-
cellente relation que maintient le Kenya
avec tous les membres de l'UA et des Na-
tions unies, le ministère a affirmé qu'il
continuerait toujours de renforcer ces
relations pour un bénéfice mutuel. 

Par ailleurs, le ministère a tenu à pré-
ciser "que le Kenya ne mène pas sa poli-
tique étrangère sur Twitter ou toute autre
plate-forme de médias sociaux, mais plu-
tôt par le biais du gouvernement officiel,
documents et cadres réglementaires",
en référence au tweet du nouveau prési-
dent kényan William Ruto, au lendemain
de son investiture, sur la RASD. 

L'état-major de l'armée li-
byenne a réitéré samedi sa dé-
termination à "construire une
institution militaire moderne
et loyale pour permettre au
pays de retrouver sa souverai-
neté et sa stabilité et bâtir l'Etat
souhaité, à savoir l'Etat des
institutions". "L'armée li-

byenne, avec toutes ses unités
et institutions, dirigées par la
présidence de l'état-major gé-
néral, (poursuivra ses efforts)
malgré tous les défis et obsta-
cles (pour) atteindre son ob-
jectif sans hésitation, qui est
de construire une institution
militaire moderne et loyale

envers la Libye pour que le
pays retrouve sa souveraineté
et sa stabilité et bâtisse l'Etat
souhaité, l'Etat des institutions
où la passation du pouvoir se
fait de façon pacifique", a in-
diqué l'état-major dans un
communiqué à l'occasion de
la commémoration de la "Jour-

née des Martyrs" correspon-
dant au 16 septembre de
chaque année. La réunification
et la modernisation de l'insti-
tution militaire est, pour rap-
pel, l'un des engagements pris
par les nouvelles autorités li-
byennes, désignées par le par-
lement au mois de février 2020. 

Le secrétaire général des Nations Unies, Antonio Guterres, a appelé dimanche à agir pour
faire de l'Afrique une réussite.

LIBYE 
L'armée libyenne "déterminée à construire une
institution militaire moderne" (Etat-major)

Le Fonds monétaire international
(FMI) a estimé qu'il existe un risque d'in-
sécurité alimentaire aiguë pour plus de
123 millions de personnes en Afrique
subsaharienne. 

Selon ses estimations, au moins 123
millions de personnes, soit environ 12%
de la population d'Afrique subsaharienne,
"pourraient connaître une insécurité ali-
mentaire aiguë, confrontée à une sévère
malnutrition ou incapable de satisfaire
ses besoins alimentaires élémentaires",
écrit le Fonds dans un nouveau rapport
publié jeudi. 

Le réchauffement climatique contri-
bue à accroître le nombre de personnes
souffrant de la faim, alors que l'Afrique

de l'Est connaît une des pires sécheresses
de son histoire, explique-t-il. 

Les conséquences sur les économies
de la pandémie de Covid-19 se sont com-
binées à une flambée des prix des céréales,
souligne également le FMI. 

Pour y faire face, le FMI a appelé les
gouvernements d'Afrique subsaharienne
à faire preuve de prudence en matière
de réformes macroéconomiques au mo-
ment où la famine progresse dans une
région fortement affectée par les consé-
quences du Co vid-19 et des conflits géos-
tratégiques. 

"S'attaquer au manque de résilience
face au changement climatique et à l'in-
sécurité alimentaire chronique qui en

résulte requerra une hiérarchisation pru-
dente des politiques, compte tenu des
contraintes financières et en matière de
moyens", souligne le FMI. Malgré les
nombreuses difficultés, certaines ré-
formes de libéralisation du commerce,
des réglementations et des marchés sont
réalisables, souligne toutefois le FMI. 

Des politiques monétaires recalibrées
pourraient atténuer l'impact sur les biens
produits localement et ancrer l'inflation,
estime-t-il. 

"La libéralisation du commerce et la
diversification des importations pour-
raient aider à stabiliser l'offre et les prix
alimentaires régionaux", suggère égale-
ment le fonds. 

FONDS MONÉTAIRE INTERNATIONAL (FMI) 
Risque d'insécurité alimentaire aiguë pour plus de
123 millions de personnes en Afrique subsaharienne



Une grève générale des
écoles est prévue lundi,
dans la ville d'El-Qods occu-
pée, en refus des tentatives
de l'occupation d'imposer le
programme scolaire sioniste
qui déforme la question
arabe et palestinienne, rap-
porte dimanche l'agence pa-
lestinienne de presse,
Wafa. 
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KIRGHIZSTAN-TADJIKISTAN
Plus de 90 morts 
lors des récentes
violences

Au moins 94 personnes ont été tuées cette se-
maine lors d'affrontements frontaliers entre le
Tadjikistan et le Kirghizstan, ont indiqué dimanche
les deux camps, les pires violences depuis des
années entre ces pays qui ont instauré une trêve
fragile. 

La situation à la frontière disputée de ces deux
ex-républiques soviétiques d'Asie centrale était
toutefois calme dans la soirée, selon Bichkek, après
la signature vendredi d'un cessez-le-feu en urgence. 

La diplomatie tadjike a publié dimanche sur
Facebook un premier bilan détaillé de son côté,
faisant état de 35 morts et de 25 blessés lors des
combats entre mercredi et vendredi, et affirmant
que la plupart des morts étaient des civils. 

Cette source assure que l'armée kirghize a no-
tamment tué douze personnes lors d'une frappe
de drone sur une mosquée, six autres lors d'une
autre attaque de drone contre une école, et sept
autres lors de tirs sur une ambulance. 

Pour sa part, dans son dernier bilan, le ministère
de la Santé kirghiz a indiqué que 59 Kirghiz avaient
été tués dans la région de Batken, située au sud-
ouest du Kirghizstan et front alière du Tadjikistan. 

Bichkek a également indiqué que 144 personnes
avaient été blessées et le ministre des Situations
d'urgence, Boobek Ajikeeb, a affirmé dimanche
que quatre soldats kirghiz étaient portés disparus. 

Le président kirghiz, Sadyr Japarov, a annoncé
un jour de deuil national lundi. 

Il s'agit d'un bilan humain d'une gravité excep-
tionnelle, lors de combats frontaliers, depuis l'in-
dépendance de ces deux pays en 1991. 

Le bilan des combats dépasse désormais large-
ment celui de précédents combats frontaliers d'am-
pleur, en avril 2021, qui avaient causé la mort d'une
cinquantaine de personnes et fait craindre un
conflit à plus grande échelle. 

Lors d'entretiens téléphoniques, le président
russe Vladimir Poutine a appelé dimanche les pré-
sidents kirghiz Sadyr Japarov et tadjik Emomali
Rakhmon à éviter de nouveaux affrontements,
dans ces pays où Moscou joue historiquement le
rôle d'arbitre. 

"Vladimir Poutine a appelé les parties à empêcher
une nouvelle escalade et à prendre des mesures
pour résoudre la situation le plus rapidement pos-
sible, et cela uniquement par des voies pacifiques
et politico-diplomatiques", a indiqué M. Poutine,
selon un communiqué du Kremlin. La situation
semblait se stabiliser dimanche. Aucun incident
majeur n'a été signalé pendant la journée. 

UNION EUROPÉENNE
Corruption :
Bruxelles maintient
la pression
financière sur 
la Hongrie

La Commission européenne a menacé dimanche
la Hongrie de suspendre 7,5 milliards d'euros de
financements européens, en raison de risques liés
à la corruption dans ce pays, tout en accordant
quelques semaines à Budapest pour mettre en oeu-
vre des réformes. "Les mesures proposées (par la
Hongrie) pour remédier à la situation sont en prin-
cipe de nature à répondre aux problèmes identifiés,
si elles sont correctement traduites dans des lois
et mises en oeuvre en conséquence", a estimé le
commissaire européen au Budget Johannes Hahn. 

La Commission européenne a déclenché en
avril à l'encontre de la Hongrie une procédure
jamais utilisée jusque-là, qui peut conduire à sus-
pendre des financements européens dont l'utili-
sation est menacée par des atteintes aux principes
d'Etat de droit. 

Pour la Hongrie de Viktor Orban, la Commission
cite notamment des "irrégularités" et "carences"
dans les procédures de passation de marchés pu-
blics, la proportion "anormalement" élevée de can-
didatures uniques pour ces contrats, le manque
de contrôle des conflits d'intérêt et de poursuites
judiciaires en cas de soupçons de fraude. 

L'exécutif européen propose donc au Conseil,
institution représentant les Etats membres à qui
revient la décision finale, de suspendre 65% des
fonds de trois programmes liés à la politique de
cohésion, ce qui représente 7,5 milliards d'euros. 

APS

PALESTINE 
Programme scolaire sioniste : 
grève générale des écoles 
à El-Qods occupée

Les talibans ont remis
lundi aux Etats-Unis un
vétéran de la marine amé-
ricaine détenu depuis
plus de deux ans, en
échange de la libération
d'un membre clé du ré-
gime taliban", a déclaré
le ministre des Affaires
étrangères taliban. "Au-
jourd'hui, Mark Frerichs
a été remis aux Etats-Unis
et Haji Bashar nous a été

remis à l'aéroport de Ka-
boul", a déclaré Amir
Khan Muttaqi, lors d'une
conférence de presse dans
la capitale afghane. 

"Bashir Noorzai, chef
de guerre afghan et mem-
bre des talibans empri-
sonné à vie aux Etats-Unis
pour trafic d'héroïne, est
arrivé à Kaboul dimanche
soir", ont indiqué plu-
sieurs responsables du

gouvernement afghan. Le
porte-parole du gouver-
nement, Zabihullah Mu-
jahid, a expliqué aux mé-
dias que Bashir Noorzai
n'occupait pas de poste
officiel au sein des tali-
bans, mais qu'il avait "ap-
porté un soutien impor-
tant, y compris des
armes", lors de l'émer-
gence du mouvement
dans les années 1990. 

AFGHANISTAN
Echange de prisonniers entre 
les Etats-Unis et les talibans

La compagnie pétrolière péruvienne
Petroperú a fait état dimanche d'une
attaque contre le pipeline Norperuano
(ONP) dans la région sauvage de Loreto,
qui a provoqué une fuite de pétrole et
contraint à un plan d'urgence environ-
nementale. "Les autorités policières et
Petroperú ont pu vérifier que la fuite
de pétrole qui s'est propagée à travers
la rivière Cuninico et a atteint la rivière
Marañón vendredi était le résultat d'une
déchirure intentionnelle de 21 centimè-
tres dans l'oléoduc", selon un commu-
niqué de Petroperú. 

"La coupure a été colmatée pour
contenir l'hydrocarbure", a précisé la
société après avoir signalé qu'un plan
d'urgence avait été appliqué avec une
équipe. 

Petroperú a signalé vendredi la pré-
sence de traces de pétrole brut dans le
fleuve Cuninico, dans la région de Loreto
( jungle du nord), après des plaintes de
contamination déposées par plusieurs

communautés indigènes. La fuite affecte
six communautés amazoniennes indi-
gènes de Kukama, dont les dirigeants
ont dénoncé à la presse que le fleuve
était contaminé. "Six communautés n'ont
pas d'eau pour boire ou pour préparer
leur nourriture", a déclaré à la presse
"l'apu" (chef ) Galo Vasquez, un repré-
sentant indigène. 

Le parquet a ouvert une enquête pour
confirmer les causes de l'incident envi-
ronnemental. 

Petroperú a fait état de 10 attaques
contre son oléoduc à Loreto depuis jan-
vier, qui ont provoqué des marées noires. 

Le pipeline a enregistré au moins 29
actions de sabotage depuis 2014, selon
la Société nationale des mines, du pétrole
et de l'énergie. L'oléoduc Norperuano,
l'un des plus grands ouvrages du pays,
a été construit il y a quatre décennies
pour transporter du pétrole brut de la
région amazonienne à Piura, sur la côte,
s'étendant sur quelque 800 km. 

PÉROU 
L'attaque d'un oléoduc provoque
une fuite de pétrole

GUATEMALA
Des Guatémaltèques
appelés à se
prononcer sur
un projet minier
canadien

Plus de 28.000 Guatémaltèques de
la municipalité d'Asunción Mita, à la
frontière avec le Salvador, sont appelés
dimanche à se prononcer sur le projet
d'extraction d'or et d'argent d'une so-
ciété minière canadienne, accusée par
les écologistes de polluer l'environ-
nement. Six centres de vote sont ou-
verts jusqu'à 17H00 (23h00 GMT) pour
cette consultation convoquée par les
autorités locales sur le projet minier
Cerro Blanco, propriété du groupe
Bluestone Resources. 

"Nous n'avons pas identifié d'irré-
gularités majeures", a déclaré Omar
Torres, du collectif environnemental
Mesa Nacional. Une dizaine d'organi-
sations observent le vote. Bleuestone
Resources a racheté le projet Cerro
Blanco à la société minière canadienne
Goldcorp en 2017 pour 18 millions USD
plus des actions valorisées à environ
9,9 pc du capital de Bluestone. 

Les membres de l'église catholique
locale et des organisations environ-
nementales s'opposent fermement au
projet Cerro Blanco au motif qu'il
risque de polluer l'eau et les forêts de
la région. 

Des localités au Guatemala et au
Salvador ont fait part de leur inquiétude
quant à une éventuelle contamination
des eaux partagées par les deux pays
via la lagune Güija et la rivière Lempa,
la principale source d'eau qui alimente
San Salvador, la capitale salvadorienne. 

NUCLÉAIRE IRANIEN
Le président
iranien veut
des "garanties"

Le président iranien Ebrahim Raïssi
a réclamé des "garanties" de la part des
Etats-Unis qu'ils ne reviendraient pas
sur un accord éventuel sur le nucléaire
iranien, peu avant son déplacement
aux Nations-Unies à New York. Favo-
rable à un "bon accord" et à un "accord
juste", en dépit des espoirs qui s'ame-
nuisent côté occidental sur les chances
de réinstaller un accord datant de 2015
sur le nucléaire iranien, M. Raïssi a
toutefois précisé dans un entretien avec
une télévision américaine qu'il fallait
aussi que cet accord "dure". "Il doit du-
rer. Il faut des garanties", a-t-il déclaré,
ajoutant ne pas faire confiance aux
Américains en raison de leur compor-
tement dans le passé. 

L'Iran va plaider sa cause lundi devant
la plus haute juridiction de l'ONU en
vue de récupérer près de deux milliards
de dollars d'actifs gelés aux Etats-Unis,
qui souhaitent que ces fonds aillent aux
victimes d'attaques attribuées à Téhéran. 

La Cour internationale de justice
(CIJ), qui siège à La Haye, tient cette se-
maine les premières audiences sur le
fond en l'affaire, au moment où les in-
terminables négociations nucléaires
avec l'Iran sont totalement bloquées. 

La République islamique avait engagé
cette procédure mi-2016 afin d'obtenir
le déblocage de ses fonds, dont la Cour

suprême américaine venait d'autoriser
la saisie. 

Des tribunaux aux Etats-Unis avaient
auparavant décidé que ces sommes de-
vaient être bloquées pour indemniser
des Américains victimes d'attaques ter-
roristes, une démarche jugée illégale
par l'Iran. 

Les sommes étaient réclamées par
un millier de victimes et familles de vic-
times d'attentats fomentés ou soutenus
par Téhéran, selon la justice américaine. 

En 2019, la CIJ s'était déclarée com-
pétente en l'affaire, rejetant une requête
de Washington. 

IRAN
L'Iran devant la CIJ pour récupérer
ses actifs gelés aux Etats-Unis

Les forces nationales
et islamiques, citées par
Wafa, ont appelé les
écoles de la ville sainte à
suivre la grève générale,
exhortant les institutions
internationales à protéger
les institutions d’ensei-

gnement d'El-Qods occu-
pée et les élèves palesti-
niens. L'escalade de l'oc-
cupation sioniste a ciblé
la ville sainte par, non
seulement sa série
d'agressions contre les
écoles, mais aussi par sa

récente décision de retrait
de la licence permanente
à six écoles pour une pé-
riode d’un an, sous pré-
texte "d’incitation dans
les manuels scolaires pa-
lestiniens contre l'occu-
pation et son armée". 



Le classement de ces monuments de va-
leur historique et patrimoniale dans la liste
nationale des biens culturels a été approuvé
lors d'une réunion à Alger de la Commission
nationale des biens culturels en présence
des ses membres, les directeurs de la Culture

et des Arts de Relizane et Sidi Bel -Abbès
ainsi que le chargé de la gestion des affaires
à la direction de la culture et des Arts de
Batna. 

"Cette opération est une première étape
pour la préservation de ces biens culturels

avant leur classement et restauration plus
tard", précise le communiqué. 

Un arrêté portant ouverture d'instance
de classement du Théâtre régional d'Oran
Abdelkader-Alloula a été publié au Journal
officiel n 58, rappelle la même source. 

Le Musée national d’archéo-
logie de Sétif a été récompensé
en septembre courant par le
deuxième prix d’excellence du
programme du guide culturel
arabe organisé à Abou Dabi,
(Emirats arabes unis), a-t-on
appris mercredi de la directrice
de ce Musée. Le prix est consti-
tué d’un bouclier portant le logo
du programme du guide cultu-
rel arabe et une attestation d’ex-
cellence en orientation cultu-
relle et muséale en plus d’une
attestation de participation à
l’atelier de formation de ce pro-
gramme qu’elle a reçu (man-
datée par la ministre de la Cul-
ture et des Arts, Soraya Mou-
loudji), a précisé à l’APS Chadia
KhalfAllah. La distinction dé-
crochée par le Musée national
d’archéologie de Sétif vient "ré-
compenser les efforts du staff

technique et administratif et
confirme le travail sérieux pour
la mise en place d’une politique
muséale dont l’enfant était la
locomotive pour faire ancrer le
message muséal dans la société
et l’édification d’une génération
nourrit de son histoire et valo-
risant son identité civilisation-
nelle", selon la même respon-
sable. La cérémonie de remise
des prix qui s’est dérou lée le 9
septembre courant au palais El
Watan (Abou Dahbi) a été mar-
quée par la présence de cadres
du ministère de la Culture et
Sciences et du ministère des Af-
faires Etrangères et de la Coo-
pération Internationale de l’Etat
des Emirats arabes unis et l'Or-
ganisation arabe pour l'Educa-
tion, la culture et les sciences
(ALECSO) en plus du président
de l’Organisation arabe des mu-

sées et le président de l’Alliance
américaine des musées. Ont par-
ticipé à cet évènement organisé
à l’initiative de l’ambassadrice
extraordinaire pour l'ALECSO
Cheikha Alyazia bent Nahyan
Al Nahyan en partenariat avec
l’ALECSO et en collaboration
avec l’Organisation arabes de
musées, 76 musées de 15 pays
arabes dont l’Algérie, la Pales-
tine, l’Irak, le Yémen et Soudan,
et l’Emirats arabes unis. 

Le programme du guide cul-
turel arabe placé sous le slogan
"avec le passée en passe vers
l’avenir" a été organisé le mois
d’avril dernier et les résultats
ont été rendus public en juillet,
alors que la remise des prix a
eu lieu le 9 septembre 2022. 

Le programme vise à hisser
la positivité auprès des jeune
arabes et la préparation d’un

guide culturel arabe de qualité
à travers sa qualification et l’ac-
quisition d’expériences et com-
pétences complémentaire qui
vont avec les besoins les visiteurs
des musées et sites archéolo-
giques et histor iques et qui
s’adaptent également avec les
normes de l’orientation cultu-
relle internationale car le tou-
risme culturel constitue un des
leviers du tourisme et de l’éco-
nomie. Le programme a été mar-
qué par l’organisation de plu-
sieurs manifestations culturelles
et de formation encadrées par
des experts en archéologie et
musées en plus de l’organisation
de concours de la meilleure idée
scientifique pour encourager
les jeunes et les familles à visiter
les musées et d"échanger avec
les responsables de ces établis-
sements culturelles. 

L'enseignement de Tamazight en
Algérie a connu une "évolution
remarquable" grâce aux efforts consentis
par l'Etat, a déclaré mercredi à Alger, le
Secrétaire général du Haut Commissariat
à l'Amazighité (HCA), Si El-Hachemi
Assad. 

S’exprimant lors d’une conférence au
Forum de la Radio Algérienne, le SG du
HCA a relevé une évolution graduelle de
l’enseignement de Tamazight à travers les
établissements scolaires du pays,
appelant à ce propos à consolider et
renforcer son enseignement à travers la
révision de la Loi d’orientation sur
l’éducation nationale. 

Pour lui, "la politique linguistique de
l’Etat est du ressort du ministère de
l’Education", notant que le
plurilinguisme au niveau de l’école est
"incontournable" de par le statut des

langues en Algérie, sa position, sa
profondeur historique et son voisinage. 

Faisant le point sur l’enseignement de
Tamazight, M. Assad a fait savoir que
depuis 2018 , un total de 123 enseignants
sont formés et diplômés de l’Ecole
normale supérieure (ENS, Alger), qui
enseignent aux paliers primaire et
secondaire. 

A partir de cette année, une section de
professeur d’enseignement secondaire
(PES) sera introduite à l’ENS qui, à l’issue
de la formation, seront aptes à enseigner
dans les établissements secondaires. 

Concernant l’enseignement supérieur,
M. Assad a annoncé l’ouverture à partir de
cette année de deux départements de
traduction de Tamazight vers les autres
langues aux universités de Béjaia et Tizi
Ouzou. 

A une question sur l’Atlas linguistique,

un projet de l'Unesco qui devra établir un
état des lieux de l’usage des langues en
Algérie, le HCA a engagé un groupe
d’universitaires spécialisés dans la
linguistique pour "situer la présence de
tamazight dans toutes ses variantes
parlées en Algérie", a-t-il indiqué,
précisant que le HCA, choisi comme point
focal de ce projet, devra installer le
groupe de travail le 21 septembre à Béjaia. 

Dans le cadre des efforts de
généralisation de Tamazight, M. Assad a
souligné, que l’usage de Tamazight
connait une évolution dans l’espace
public notamment dans les médias
publics, en plus du Prix du Président de la
République de la littérature et langue
amazighe. 

Il a également annoncé le lancement
prochain d’un journal électronique en
Tamazight. 
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De nouveaux biens culturels seront intégrés
dans la liste nationale des biens culturels

CANADA-CINÉMA 
Cinéma : "The

Fabelmans" 
de Spielberg
remporte le

prix du public 
à Toronto

Le nouveau long métrage de
Steven Spielberg, "The Fabelmans",
dans lequel le réalisateur américain
revient sur son enfance et sa
découverte du cinéma, a remporté
dimanche le prix du public du
Festival international du film de
Toronto (TIFF), renforçant son statut
de favori dans la course aux Oscars. 

Récit semi-autobiographique,
"The Fabelmans" plonge dans la
propre enfance de Steven Spielberg,
entre mésentente parentale,
brimades antisémites et exploration
du 7ème art. Ce long-métrage très
personnel, présenté en
avant-première dans la métropole
canadienne, sortira officiellement en
novembre. 

Après avoir reçu un tonnerre
d'applaudissements lors de la
présentation mondiale au TIFF le
week-end dernier, il en a décroché
dimanche le prix du public, principal
trophée remis lors du festival
canadien qui, à la différence de
Cannes, Berlin ou Venise, ne compte
pas de compétition officielle. C'est
toutefois le premier festival de
cinéma d'Amérique du Nord et de
fait est toujours vu comme une
rampe de lancement pour les Oscars. 

"The Woman
King" règne 
en maître du

box-office
nord-américain

"The Woman King", épopée
historique sur des guerrières d'un
royaume ouest-africain luttant
contre des marchands d'esclaves, a
régné sur le box-office américain ce
week-end. 

Pour sa sortie, le film Sony qui
dépeint la vie réelle des guerrières
du royaume du Dahomey au XIXème
siècle - situé dans l'actuel Bénin - a
engrangé 19 millions de dollars de
recettes, selon des chiffres
provisoires du cabinet Exhibitor
Relations publiés dimanche. 

L'actrice oscarisée Viola Davis y
joue Nanisca, une guerrière
chevronnée qui forme la prochaine
génération de recrues chargées de
lutter contre un royaume rival
africain plus important et des
marchands d'esclaves européens. 

Dans un entretien mercredi,
l'actrice expliquait avoir passé six ans
à essayer de convaincre des studios et
des producteurs réticents de miser
sur le projet. 

Le long-métrage a largement volé
la vedette à "Barbarian", un film
d'horreur à petit budget qui s'était
hissé la semaine dernière en tête du
box office et a atterri cette semaine à
la deuxième place, avec 6,3 millions
de dollars de vendredi à dimanche. 

Voici le reste du Top 10. 
6 - "Top Gun: Maverick" (2,2 mi llions
de dollars) 
7 - "Krypto et les Super-Animaux" (2,2
millions) 
8 - "Le Bal de l'Enfer" (1,7 million) 
9 - "Les Minions 2: Il était une fois
Gru" (1,3 million) 
10 -"Moonage Daydream" (1,2
million).

APS

HAUT COMMISSARIAT À L’AMAZIGHITÉ
L'enseignement de Tamazight a connu une "évolution
remarquable"

Le musée de Sétif récompensé par le prix d’excellence 
du programme du guide culturel arabe

Un accord pour le classement des théâtres régionaux de Sidi Bel-Abbès et Batna ainsi que la
vieille ville de Mazouna (Relizane) dans la "Liste nationale des biens culturels" a été pris, a
indiqué dimanche le ministère de la Culture et des Arts dans un communiqué.



ALGÉRIE TÉLÉCOM 
Lancement de "Dorouscom", 
une plateforme numérique 
de soutien scolaire

L'espace "Dorouscom", accessible à
tout moment via le site web
www.dorouscom.com, propose un
contenu scientifique "riche et complet"
de cours et exercices de plusieurs
matières conformes au programme de
l’éducation nationale, dispensés par des
enseignants expérimentés des trois
cycles. 

Algérie Télécom indique, dans ce
sens, que "des formules d'abonnements
adaptées sont proposées aux tarifs
suivants : abonnement mensuel : 500 DA
(une matière au choix), abonnement

trimestriel : 1200 DA (une matière au
choix), abonnement annuel : 3200 DA
(une matière au choix), abonnement
cours intensif : 2000 DA (la matière)". 

"A travers cette plateforme digitale de
soutien pédagogique, disponible à
compter du 19 septembre 2022 au niveau
de toutes les agences commerciales,
Algérie Télécom confirme son
engagement citoyen et sa volonté d’offrir
des services in novants à toute la famille
et accompagnant ainsi nos enfants vers
le succès et la réussite scolaire". 

La France s'apprête à
investir plus de 9 milliards
d'euros dans le secteur
spatial sur les trois
prochaines années,
enveloppe qui comprend
pour beaucoup des crédits
déjà votés, a annoncé
dimanche la PM française
Elisabeth Borne lors du
Congrès international
d'astronautique (IAC) à
Paris. "Au total, ce sont plus
de 9 milliards d'euros que la
France s'apprête à investir
sur le secteur spatial dans
les trois prochaines années,
pour la recherche et notre
industrie spatiale", a déclaré
la Première ministre à

l'ouverture de l'IAC, qui
rassemble jusqu'à jeudi
plusieurs milliers de
représentants de la
communauté spatiale
mondiale. Ces
investissements "majeurs"
s'inscrivent dans le cadre de
la stratégie spatiale définie
par le président Emmanuel
Macron en février dernier,
a-t-elle souligné. "La
première stratégie, c'est de
garder avec l'Europe notre
autonomie d'accès à
l'espace" et pour cela "nous
avons besoin de moyens
forts et d'une recherche de
pointe", a plaidé Mme
Borne, détaillant les

ambitions pour les lanceurs
(Ariane 6), la compétitivité
industrielle, l'exploration, le
climat et la défense. L'
enveloppe de 9 milliards
d'euros comprend les
crédits du volet spatial du
plan d'investissement
France 2030 (1,5 milliard
d'euros), ceux de la
trajectoire de la loi de
programmation pour la
recherche votée jusqu'en
2030, les moyens "massifs"
pour le Cnes (Centre
national d'études spatiales)
ainsi que ceux de la loi de
programmation militaire
2019-2025 (5 milliards
d'euros). 
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Algérie Télécom a annoncé la commercialisation, à partir de
lundi, d’abonnements à la plateforme de soutien en ligne
"Dorouscom", proposant des cours et exercices de plusieurs
matières et destinée aux trois cycles primaire, moyen et
secondaire. 

ESPACE 
La France annonce un investissement
"majeur" de 9 milliards d'euros sur
trois ans

Anep : 2216018158 du 20/09/2022DK NEWS

RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE
CONSERVATIONS DES FORETS DE LA WILAYA DE SÉTIF

N° D’IDENTIFICATION FISCALE 19015070091/D5070091

DEUXIÈME AVIS D’APPEL
D’OFFRES OUVERT N°06

AVEC EXIGENCE DE
CAPACITÉS MINIMALES

Le ministère américain de la Justice
veut avoir son mot à dire sur les démêlés
antitrust d'Apple avec Epic Games, qui
doivent être entendus en appel le mois
prochain, un an après qu'un tribunal
californien eut tranché largement en
faveur du fabricant de l'iPhone. 

Vendredi, la cour d'appel a accordé aux
autorités américaines le droit d'envoyer un
représentant à l'audience prévue pour le 21
octobre, où les deux parties doivent de
nouveau faire entendre leurs arguments.
En septembre 2021, la juge Yvonne Rogers
d'Oakland en Californie avait globalement
donné raison au géant des technologies
contre le plaignant, le studio Epic Games,
qui accusait Apple de monopole et
d'infractions à différentes lois sur la
concurrence. 

Selon le développeur du jeu
phénomène Fortnite, Apple abuse de sa
position dominante en prélevant des
commissions trop élevées, et en imposant
l'App Store comme passage obligé aux
consommateurs pour télécharger des
applis et payer pour des biens et services
numériques. Mais, selon la juge, "Apple ne
détient pas de monopole sur le marché des
transactions da ns les jeux mobiles". "La
cour a commis plusieurs erreurs
juridiques qui pourraient mettre en
danger l'application du droit de la
concurrence, notamment dans l'économie
numérique", indique le ministère dans
une note d'expert déposée en janvier.

Selon le gouvernement, la juge a mal
interprété la loi concernée, et, en
conséquence, de nombreux accords et
pratiques pourraient se retrouver non
protégés" par ce texte, si le jugement
restait inchangé et faisait jurisprudence.
Le ministère enquête depuis des années
sur de potentielles pratiques
anticoncurrentielles d'Apple et d'autres
grandes entreprises technologiques qui
ont accumulé un pouvoir considérable
dans leurs secteurs. Comme Epic Games,
Spotify et d'autres éditeurs, de nombreux
élus américains reprochent à la marque à
la pomme d'être juge et partie sur le
marché lucratif des applications mobiles
sur les iPhone. Apple assure de son côté
qu'autoriser le téléchargement
d'applications en-dehors de l'App Store
poserait des risques en termes de sécurité.
Kate Adams, avocate du groupe, s'était
félicitée il y a un an de cette "immense
victoire pour Apple", qui validait à son avis
"le modèle économique de l'App Store".
"La cour a trouvé qu'Apple n'était pas un
monopole +ni selon les lois fédérales, ni
selon les lois des Etats+", avait-elle insist é.
Le ministère de la Justice a précisé ne pas
prendre position sur les mérites des
arguments de chaque partie. L'accord
donné par le tribunal vendredi précise que
Apple aura droit à dix minutes de temps de
parole supplémentaire lors de l'audience
en appel.

APS

P U B L I C I T É
SCIENCES & TECHNOLOGIES 

ETATS UNIS 
Le régulateur américain de la
concurrence s'invite dans le conflit
entre Apple et Epic
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Programme de la soirée

Dans ce divertissement pré-
senté par Camille Combal,
Chantal Ladesou, Kev
Adams, Jeff Panacloc et Vitaa
doivent découvrir l'identité
de célébrités déguisées et
masquées en pain d’épice,
bébé, mariée ou encore dal-
matien, qui s'affrontent sur
la scène de "Mask Singer" en
chanson, sur des airs popu-
laires. Avant chaque perfor-
mance, des indices sont dé-
voilés dans un film et après
leur prestation sur scène, les
enquêteurs questionnent la
personnalité qui vient de
chanter pour tenter de devi-
ner de qui il s'agît. Des guest
stars aideront les enquêteurs
lors de certains épisodes.

20:10 20:10 20:10 20:10

Yves Camdeborde, Thierry
Marx et Georgiana Viou
composent le jury d’excep-
tion de la nouvelle édition de
MasterChef, le plus grand
concours de cuisiniers ama-
teurs de l’hexagone. Lors des
différentes épreuves culi-
naires, les 18 candidats sont
prêts à tout pour les impres-
sionner et pour conserver
leur place. Chaque semaine,
plusieurs chefs sont invités
pour lancer des défis aux
candidats et leur prodiguer
des conseils. Chaque candi-
dat va devoir se surpasser
pour espérer décrocher le ti-
tre de « Meilleur cuisinier
amateur de France » et
remporter la somme excep-
tionnelle de 100 000 euros.

MasterChef France 2
Saison 1

De nouveaux défis

Mask Singer Saison 4

Garlat, policier à la retraite,
apprend qu’une affaire jugée
est déterrée par l’avocat de ce-
lui qu’il a fait mettre en pri-
son, Thomas Sentier. Ce der-
nier, accusé du meurtre sau-
vage de Manon, est innocent,
affirme le juriste qui pointe
des fautes graves dans l’en-
quête policière menée à
l’époque, ainsi qu’un procès
bâclé. Peu après, Garlat se re-
mémore l’affaire, interrompu
par un appel de son fils, de-
venu policier également. Ce
dernier lui assure qu’il s’agit
d’une baudruche destinée à
vite se dégonfler. Septique,
Garlat prédit que cette histoire
va semer le doute dans les es-
prits.

Mémoire trouble

20:00

Pendant la Restauration,
Lucien, un jeune homme plein
d'ambition et poète à ses
heures mais désargenté,
travaille, grâce à sa soeur,
dans une imprimerie
d'Angoulême en rêvant à une
autre vie. Son existence prend
un premier tournant quand il
est accueilli dans le salon de
la baronne Louise de
Bargeton, mariée à un
homme qui l'ennuie et
souhaite être protectrice des
arts et des artistes. Si Louise
est séduite par Lucien et par
ses textes, quand le jeune
homme les déclame devant
une assemblée de notables,
celle-ci ne montre qu'un
enthousiasme très mesuré.

Samouraï-Sudoku n°2638
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

"On n'oublie rien de rien, on
s'habitue, c'est tout."

Jacques Brel

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Vandales
2 - Contiguës
3 - Fibre végétale - Bien sous tous les rap-
ports
4 - Allaitements - Mettre à sec
5 - Mitraille norvégienne - Punaise d'eau -
Locataire de bocal
6 - Harassé - Mauvais sujets
7 - Représentation - Scrutera
8 - Bien appris - Deviendras audacieux
9 - Gracile - Sonder
10- Raccourcies mais du haut seulement

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Il ne vous en fera pas voir de toutes les cou-
leurs
B - Bassin de plongeur - Il ne dit jamais rien
C - Jouera contre la banque - A compter désor-
mais
D - Montré ses dents - Cloaque
E - Substances pures
F - Hausser la note - Période de vacances
G - Recueil rigolo - Ne sentiras pas la rose
H - Proche parente - Coup qui bloque même le
roi
I - Risqua un oeil - Presque riches
J - De même mère - Ile atlantique
K - Installera ses pénates
L - Sigle pour un pape - Encore une fois souillés

Illusions perdues
La maison d'en face

Saison 1

Ève et Yanis emménagent
avec leur petite fille Élise
âgée de trois mois, dans un
pavillon au sein d’un lotisse-
ment cossu. Le jeune couple
est ravi d’enfin avoir leur «
premier vrai chez eux ». Le
soir même ils reçoivent la vi-
site de leurs voisins d’en face,
Livia et Stéphane, qui se
montrent tout de suite très
chaleureux. Stéphane se ré-
vèle être même un peu plus
qu’un simple voisin. Mais
alors que le bonheur semble
régner dans leur foyer un
drame vient tout bouleverser.
Toutefois, grâce à l’aide de
leurs nouveaux amis, le cou-
ple se reconstruit petit à petit.

Mots croisés n°2638



Solution
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1338
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La course des quarts de finale
de ce rendez-vous mondial auquel
sont présents 900 rameurs et qui
devra prendre fin le 25 septembre,
aura lieu mercredi.  P o u r
leur part, Nihed benchadli (skiff
poids léger) s'est classée 5è de sa
course, au moment ou la paire al-
gérienne duDouble poids léger:
Raouf Djouimai Raouf et Bilel Bou-
cif Belhadj, a pris la 6e position.

Les représentants disputeront
des courses de repêchage à partir

du lundi, afin de se qualifier aux
prochains tours des Mondiaux. 

Il est à rappeler que l'Algérie
est représentée par ces quatre ra-
meurs qui avaient bénéficié, sous
la houlette de l'entraineur national,
Riad Garidi, de plusieurs stages
de préparation dont le dernier ef-
fectué du 20 au 30 août dernier,
au niveau de la Base nautique de
Béni-Haroun, dans la wilaya de
Mila.

"On sait que le niveau en Tché-

quie sera très relevé, et pour nos
capés, je pense qu'il reste beaucoup
de travail à affiner. 

Néanmoins, on va jouer nos
chances à fond, surtout au poids
léger où on va essayer de faire une
belle performance, pourquoipas
une finale B ou C, qui sera vraiment
un excellent résultat pour nous.
Pour Sid Ali Boudina, j'espère qu'il
réussira une belle prestation, lui
qui a effectué un stage en Rouma-
nie, avant de rejoindre la Tchéquie. 

Il s'est entrainé avec la sélection
olympique roumaine, c'était pour
lui une chance d'essayer une autre
méthode de travail qui pourra lui
faire valoir un bon rendement à
ces mondiaux. Pour Chadli, on es-

père qu'elle aura le meilleur ré-
sultat possible", a indiqué l'entrai-
neur national, sur la page Facebook
de la Fédération algérienne des
Sociétés d'aviron et canoë-kayak
(FASACK). 
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Le rameur algérien Sid Ali Boudina s'est qualifié, dimanche pour les quarts
de finale du skiff poids léger des Championnats du monde d'aviron qui se dé-
roulent à Racice en République Tchèque, en terminant2ème de sa série avec

un temps de 7'08''54. 

HAND- CHAMPIONNAT ARABE
DES CLUBS (2E JOURNÉE)
Défaite du MC Alger
devant l'ES Tunis 
22-30
Le MC Alger a perdu devant l'ES Tunis sur le
score 22-30 (mi-temps 12-14), en match
comptant pour la deuxième journée du
groupe B, du championnat arabe de handball
des clubs champions et vainqueurs de
coupes, dimanche à Hammamet (Tunisie).
Il s'agit de la deuxième défaite concédée par
les Algériens après celle essuyée samedi face
au Koweït SC (34-35) pourle compte de la pre-
mière journée.
Le MCA boucle la phase de poules mardi
contre le Zamalek à 15h30. Le second repré-
sentant algérien engagé dans cette compéti-
tion la JSE Skikda, n'a pas fait le déplacement
en Tunisie en raison de la crise financière
qui secoue le club et qui a poussé plusieurs
joueurs à changer d'air. 
Pour rappel, le championnat arabe de hand-
ball des clubs champions et vainqueurs de la
Coupe (Tunis-2022), prévudu 17 au 27 sep-
tembre à Hammamet (Tunisie), est qualifi-
catif au Super Globe (Arabie saoudite 2022). 

Groupe B :
2e journée 18 septembre :
ES Tunis- MC Alger 30-22 
Zamalek- Al Koweït        23-20

Classement :        pts J
1. Zamalek   4    2 
2. Al Koweït  2    2
--.ES Tunis   2    2
4.MC Alger           0    2

Reste à jouer :
3e journée (20 septembre) :
Zamalek - MC Alger  13h30
ES Tunis- Al Koweït  17h30.

Joués déjà :
1re journée (17 septembre) : 
Al Koweit (Koweït)- MC Alger  35-34
ES Tunis (Tun)- Zamalek (Egy) 28-34.

AVIRON - CHAMPIONNAT DU MONDE-2022 
Boudina en quart de finale

ECHECS  - CHAMPIONNAT D’ALGÉRIE JEUNES 
Les échéphiles de la ligue du Centre s’illustrent à Oran

Les jeunes échéphiles de la
ligue du centre ont dominé les
épreuves de la finale du cham-
pionnat d’Algérie des échecs in-
dividuel jeunes catégories des U14,
U16 et U18, clôturé, dans la soirée
du samedi, à Oran.

Chez les moins de 18 ans, les
titres ont été remportés chez les
filles par Nasr Manel (MB Moha-
madia d’Alger) et chezles garçons
par Zane Rayane (CS Bejaia).

Chez les moins de 16 ans, la
palme est revenue à Nassr Ryma
(MB Mohamadia) et à Amrane Ab-
dellah (ES Tizi Ouzou), alors que
chez les moins de 14 ans, Haddadi
Alicia (Cheval Noir de Feraoun/Be-
jaia) et Lamri Tarek (OSM Bolo-

ghine) ont été sacrés champions.
Cette phase finale, disputée se-

lon le système suisse en cinq
rondes à la cadence de 90 minutes
au finish avec ajoutde trente se-
condes par coup joué, a été jugée
d’un niveau technique très élevé,
par le directeur de la compétition,
l’arbitre international, Merimi
Mohamed.

Cette compétition, organisée
par la ligue de wilaya d’Oran des
échecs en collaboration avec la
Fédération de cette discipline, a
regroupé 36 jeunes échéphiles
filles et garçons qui se sont qua-
lifiés aux phases régionales re-
présentant une quinzaine de clubs
du pays. 

BOXE-CHAMPIONNAT D'AFRIQUE (MASCULIN ET FÉMININ) 
L'Algérie vice-championne avec 15 médailles dont 4 en or

L'Algérie a été sacrée vice-
championne d'Afrique de boxe
à l'issue des championnats
continentaux (messieurs et
dames) bouclés samedi à Ma-
puto en Mozambique, rem-
portant un total de 15 mé-
dailles: 4 or, 5 argent et 6
bronze. Le Mozambique, pays

hôte de la compétition, a rem-
porté la première place au
classement combiné avec 5
médailles d'or et 2 bronze. La
troisième place est revenue à
la Zambie avec 4 médailles
d'or et 3 bronze.

Sur les quatre titres afri-
cains décrochés par l'Algérie,

la sélection féminine en a rem-
porté trois, grâce à Roumaissa
Boualem (-50 kg), Imane Khe-
lif (-63 kg) et Ichrak Chaïb (-
66kg). La sélection masculine
algérienne s'est contentée d'un
seul titre, remporté par Ait-
Bekka Jughurta (-67 kg) après
sa victoire aux points en finale
contre le Camerounais Ngeu-
maleu Patrick.

Roumaïssa Boualem,
Imane Khelif et Ichrak Chaïb
ont été couronnées après s'être
imposées en finale respecti-
vement devant la Marocaine
Rabah Cheddar (3-0), la Bots-
wanaise Kasemang Aratwa
Francinah (battue par arrêt
de l'arbitre), et la Capver-
dienne Gomes Moreira Iva-
nusa aux points. 

Les cinq médailles d'argent
algériennes ont été l'œuvre
des trois boxeuses: Fatiha Man-
souri (-48 kg), Djoher Bennan

(-75 kg) et Hedjala Fatma-
Zohra (-54 kg), et de deux
boxeurs: Yahia Abdelli (-63 kg)
et Kadi Mourad (+92kg).    

Quant aux six médailles de
bronze algériennes, elles ont
été remportées par Meziane
Mohamed El Amine (-51 kg),
Hichem Maouche (-54 kg), Wa-
lid Tarzout (-60 kg), Yaiche
Youcef-Islam (-71 kg), Miloudi
Souha (-52 kg) et  Hadjila Khe-
lif (-60 kg).

Au total, 211 boxeurs dont
64 dames et 147 messieurs ont
pris part aux championnats
d'Afrique à Maputo, alors que
l'Algérie était représentée par
20 boxeurs (12 messieurs et 8
dames).

Les médaillés d'or ont ob-
tenu une prime de 10.000 dol-
lars, les médaillés d'argent
5000 dollars, contre 2500 dol-
lars pour ceux ayant décroché
le bronze. 

La Croatie, finaliste de l'édition
2021 de la Coupe Davis, affrontera
l'Espagne pour le choc des quarts de
finale de la compétition dont les
phases de groupes se sont achevées
dimanche, tandis que l'Italie sera op-
posée aux Etats-Unis. Dans le groupe
A, la Croatie, qui avait fait un grand
pas pour les qualifications en battant
la Suède (2-1) puis l'Argentine (3-0)
après une défaite inaugurale 3-0
contre l'Italie, a été qualifiée par la
défaite suédoise (2-1) contre l'Italie.
Elle affrontera donc l'Espagne lors
des quarts, qui se dérouleront à Ma-
laga en novembre. L'Italie, qui finit
la phase de groupes invaincue et était
déjà qualifiée, a lutté pour battre la
Suède 2-1 après un double décisif.
Première de son groupe, elle fera face
en quarts aux Etats-Unis, qui ont fini

deuxième du groupe D derrière les
Pays-Bas. Dans la poule C, l'Allemagne
a pris le dessus sur l'Australie (2-1) à
l'issue du double, prenant au passage
la première place de la poule. Elle af-
frontera donc en quart le Canada, qui
avait réalisé une performance remar-
quée vendredi en renversant l'Espagne
menée par Carlos Alcaraz, le N.1 mon-
dial s'inclinant contre Felix-Augier
Aliassime (13e mondial). Le jeune
vainqueur espagnol de l'US Open a
remporté son premier match depuis
son titre, battant Kwon Soonwoo (74e)
6-4, 7-6 (7/1) pour offrir à son équipe
le point de la qualification après la
victoire de Roberto Bautista lors du
premier simple. L'Australie, déjà qua-
lifiée avant la rencontre contre l'Al-
lemagne, devra battre les Pays-Bas
pour accéder à la demi-finale.

La Tchèque Katerina Siniakova
a remporté le tournoi WTA 250 de
Portoroz (Slovénie) en venant à
bout de la Kazakhe Elena Rybakina,
lauréate du dernier Wimbledon,
6-7, 7-6, 6-4 à l'issue d'un match
de plus de trois heures.

Après un premier set déjà très
serré remporté par Rybakina 7-6

(7/4), les deux joueuses ont pour-
suivi leur bras de fer au 2e set.Si-
niakova, 26 ans, a fait le break au
2e jeu puis ce fut au tour de Ryba-
kina, 23 ans, les deux adversaires
se retrouvant à 5-5 avant que Si-
niakova ne remporte son service
pour mener 6-5.

Rybakina ne se décourageait
pas et imposait un nouveau tie-
break en revenant à 6-6. Mais c'est
Siniakova qui prenait cette fois-ci
l'avantage en l'emportant 7-6 (7/5).

La Kazakhe, 25e mondiale et
dernière tête de série encore en
lice dans ce tournoi sur surface
dure, et la Tchèque, 82e mondiale,
remportaient ensuite chacune
leurs jeux respectifs au début du
3e set pour se retrouver à 2-2.Si-
niakova réalisait alors le break

pour prendre l'avantage 3-2 après
2 heures et 45 minutes de match
avant de prendre le large 4 jeux à
2. Rybakina trouvait toutefois les
ressources pour réaliser à son tour
le break et revenir à 4-4. Mais Si-
niakova réagissait immédiatement
avec un nouveau break avant de
remporter son service et de s'ad-
juger le set et le match.

C'était la première finale depuis
plus d'un an de la joueuse tchèque,
partenaire en double de Barbora
Krejcikova avec qui elle vient de
remporter l'US Open. C'est le 3e
titre de sa carrière, le premier de-
puis plus de 5 ans, sa dernière vic-
toire remontant à juillet 2017 à
Bastad, année au cours de laquelle
elle s'était aussi imposée à Shen-
zen.

WTA  
Rybakina battue à Portoroz par Siniakova

COUPE DAVIS 
Un choc Espagne - Croatie en

quarts, l'Italie face aux Etats-Unis



MATCHES AMICAUX
Belmadi : "il faut tourner la page
Delort et penser à l'avenir des Verts"

CHAN-2022 (ÉQUIPE NATIONALE
A' - AMICAL)
Bougherra retient 26
joueurs pour le Nigéria 
et le Soudan

Le sélectionneur de l'équipe nationale de football A',
composée de joueurs locaux, Madjid Bougherra a retenu
26 joueurs pour un stage prévu du 19 au 29 septembre,
ponctué par deux rencontres d'application, contre le Nigéria
(à huis clos), vendredi (17h30) au stade Chahid Hamlaoui
de Constantine, et le Soudan, six jours après au stade
Miloud Hadefi d'Oran (20h00), indique la Fédération al-
gérienne de football (FAF). 

Ces deux rencontres amicales entrent dans le cadre des
préparatifs en prévision du Championnat d'Afrique des
nations CHAN-2022 (reporté à 2023, ndlr), prévu du 8 au 31
janvier. 

Liste des joueurs convoqués :
Gardiens de but : Saïdi ( JS Saoura), Guendouz (CR be-

louizdad), Benbot (USM Alger), Rahmani (CS Constantine).
Défenseurs : Ghezala (MC Alger), Dehiri (Paradou AC),

Belaïd (USM Alger), Khelif ( JS Saoura), Louafi (CR Belouiz-
dad), Keddad (CR Belouizdad), Redouani (USM Alger), Bel-
khiter (CR Belouizdad), Abdellaoui (MC Alger).

Milieux : Kendouci (ES Sétif ), Draoui (CR Belouizdad),
Bakir (CR Belouizdad), Djahnit (USM Alger), Chita (USM
Alger), Benabdi (MC Alger).

Attaquants : Debbih (MC Alger), Meziane (USM Alger),
Lahmeri ( JS Saoura), Aribi (CR Belouizdad), Nezla ( JS Ka-
bylie), Mahious (USM Alger).

SÉLECTION ALGÉRIENNE
Vente en ligne des billets
des deux matchs des
Verts à Oran

La vente des billets des deux matchs amicaux de la sé-
lection algérienne de football contre la Guinée et le Nigéria,
les 23 et 27 septembre en cours à Oran, aura lieu via une
plate-forme électronique, ont indiqué dimanche les services
de la wilaya d’Oran. 

Le prix des billets varie entre 800 et 2.000 DA, a fait
savoir la même source sur la page Facebook officielle de la
wilaya, sans toutefois préciser la date du lancement de
l’opération de vente en question, ni le nombre de billets
dédiés à chacune des deux rencontres. 

La sélection algérienne est attendue mardi à Oran pour
entamer son stage, initialement prévu au Centre technique
de Sidi Moussa (Alger). 

L’entraineur national, Djamel Belmadi, a déclaré di-
manche à Alger avoir préféré avancer la date du déplacement
à Oran en raison du mauvais état des pelouses du Centre
technique de Sidi Moussa, lieu de regroupement habituel
des Fennecs. 

Le stade d’Oran, relevant du nouveau complexe sportif
de la ville, dispose d’une capacité d’accueil de 40.000
places. 

Il est doté d’une pelouse naturelle, tout comme le terrain
du stade annexe du même complexe qui abritera les séances
d’entrainement de l’équipe nationale et ses hôtes. 

Outre ces deux rencontres de préparation de la sélection
A, le stade d’Oran abritera également le 29 septembre en
cours un troisième match qui concerne la sélection des
joueurs locaux face au Soudan. 

Cette partie s’inscrit dans le cadre des préparatifs de la
bande à l’entraineur national, Madjid Bougherra, en vue
du Championnat d’Afrique des nations des joueurs locaux
prévu en début de l’année prochaine en Algérie.

APS

"Je pense que Delort n'a pas
été sanctionné par le sélection-
neur national, mais plutôt c'est
lui qui s'était auto-exclu. 

C'est dommage de reparler de
son cas parce qu'il va nous re-
joindre pour les deux rencontres
amicales et cela ne lui fera sure-
ment pas plaisir. 

Je n'ai jamais fermé de porte à
qui que ce soit", a déclaré Belmadi
lors d'une conférence de presse
animée au centre technique na-
tional (CTN) de Sidi-Moussa (Al-
ger). 

Un an après sa décision de
"faire une pause", Andy Delort
(30 ans), a de nouveau été sélec-
tionné en équipe nationale pour
les deux matchs amicaux face à
la Guinée (23 septembre) et au
Nigeria (27 septembre). 

Voulant donner plus de pré-
cisions à l'opinion nationale
concernant le cas de l'attaquant
de l'OGC Nice, le sélectionneur

national a dit : "Je vous donne un
scoop, j'avais prévu d'aller en
Coupe du monde et j'estimais que
c'était la fin d'un cycle avec la fin
de mon contrat. 

Mon successeur aurait eu la
possibilité de rappeler Andy De-
lort. 

Aujourd'hui, je suis encore sé-
lectionneur et si nous avions été
en Coupe du monde, Delort n'au-
rait pas été avec nous". 

"Delort va revenir quasiment
à la case départ avec des dépla-
cements périlleux au Niger et
d'autres pays africains. 

Par rapport au groupe, je suis
attentif à cela et il n'y a plus de
problèmes aujourd'hui", a conclu
Belmadi. 

Delort qui fêtera ses 30 ans le
19 octobre prochain, a porté les
couleurs nationales 11 fois et ins-
crit deux buts. 

Sa dernière apparition avec les
Verts remonte au 2 septembre

2021 face au Djibouti (8-0), aux
éliminatoires de la Coupe du
monde 2022. 

La sélection nationale ralliera
la ville d'Oran mardi en vue des
deux rencontres amicales contre
respectivement la Guinée et le
Nigeria, les 23 et 27 septembre à
20h00, au stade Miloud-Hadefi
d'Oran. 

Une zone mixte est prévue
pour la presse nationale à la veille
des deux matches. 

Les joueurs du sélectionneur
national disputeront un ou deux
matchs amicaux en novembre
prochain, soit à quelques jours
du coup d'envoi de la Coupe du
monde 2022 au Qatar (20 novem-
bre - 18 décembre). 

Pour rappel, les 3e et 4e jour-
nées des qualifications de la CAN-
2024, initialement prévues les 19
et 27 septembre, ont été repro-
grammées pour les 20 et 28 mars
2023. 

21DK NEWSFOOTBALLMardi 20 septembre 2022 

Les deux terrains,
principal et annexe, re-
levant du nouveau com-
plexe sportif Miloud-Ha-
defi, sont prêts pour ac-
cueillir le stage de la sé-
lection algérienne de
football qui débute
mardi dans la capitale
de l’Ouest du pays, a as-
suré dimanche le direc-
teur local de la jeunesse
et des sports. 

"Les deux terrains,
dotés de pelouses natu-
relles, sont dans un très
bon état. 

Ils seront mis à la dis-
position de la sélection
nationale pendant le
stage", a déclaré Yacine
Siefi à l’APS. 

L’entraineur de
l’équipe nationale, Dja-
mel Belmadi, a déclaré
dimanche en conférence
de presse à Alger, qu’il
était obligé d’avancer la
date du déplacement de

la sélection à Oran en
raison du mauvais état
des pelouses du Centre
technique de Sidi
Moussa (Alger). 

Le dit Centre devait
accueillir le stage des
Verts en prévision des
deux matchs amicaux

contre la Guinée et le
Nigéria, les 23 et 27 sep-
tembre en cours, à Oran. 

En outre, le DJS a in-
diqué que ses services
sont "en train d’arrêter
les modalités d’organi-
sation de ces deux
matchs amicaux de la

sélection nationale A,
ainsi que celui de la séle
ction des locaux". 

Le nouveau stade
d’Oran, officiellement
inauguré à l’occasion de
la 19e édition des jeux
méditerranéens (25 juin-
6 juillet 2022), abritera
également une troi-
sième rencontre amicale
entre la sélection natio-
nale des joueurs locaux
et son homologue du
Soudan le 29 septembre. 

Le terrain principal
de ce stade a fait l’objet
d’une opération de ré-
génération totale à l’is-
sue des JM. Ce stade fait
partie aussi des en-
ceintes footballistiques
retenues pour accueillir
les matchs du Cham-
pionnat d’Afrique des
nations des joueurs lo-
caux prévu en janvier
2023 en Algérie, rap-
pelle-t-on. 

Le sélectionneur de l'équipe nationale de football, Djamel Belmadi, a déclaré
dimanche à Alger qu'il était "dommage" de parler de l'attaquant de l'OGN Nice,
Andy Delort, appelé à nouveau en sélection, soulignant que "personne n'a le
monopole du patriotisme" et qu'il faut "penser maintenant à l'avenir des Verts". 

COMPLEXE SPORTIF D’ORAN
Les pelouses du stade principal et de l’annexe
prêtes pour le stage des Verts (DJS)
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Les clubs algériens engagés en compétitions interclubs de la CAF 2022-2023 (Ligue
des champions-Coupe de la Confédération) connaissent désormais leurs adversaires
au deuxième tour préliminaire prévu en octobre prochain.

COMPÉTITIONS INTERCLUBS DE LA CAF 
(2ER TOUR PRÉLIMINAIRE)
Les clubs algériens fixés sur leurs
prochains adversaires

En Ligue des cham-
pions, les Canaris de la
JSK qui ont largement do-
miné les Sénégalais de
Casamance FC (0-1, 3-0),
défieront au prochain
tour la formation togo-
laise de l'ASKO de Kara
qui a éliminé le FC Noua-
dhibou (Mauritanie)
après son succès en
match retour 1-0. Lors de
la manche aller à Lomé,
les deux clubs ont fait
match nul (0-0). 

Le représentant algé-
rien jouera la manche al-

ler en déplacement (7-9
octobre) avant de recevoir
son adversaire togolais au
match retour (14-16 octo-
bre). 

De son côté, le triple
champion d'Algérie en ti-
tre le CR Belouizdad, large
vainqueur des Sierra Léo-
nais de BO Rangers FC
(0-0, 3-0) devra attendre
la décision de la CAF pour
connaitre son prochain
adversaire. 

En effet, le match re-
tour entre les Maliens de
Djoliba AC et les Equato-

guinéens de DVO. Mon-
gomo, prévu dimanche à
Bamako, n'a pas eu lieu
pour des raisons incon-
nues. 

Selon la presse locale,
l'équipe visiteuse n'a pas
fait le déplacement au
Mali. 

Au match aller, le DVO
Mongomo s'est imposé
sur le score de 2 à 0. 

En Coupe de la Confé-
dération, l'USM Alger et
la JS Saoura, exemptées
du premier tour prélimi-
naire, affronteront res-

pectivement les Togolais
de l'ASCK et les Ivoiriens
du Sporting Club Gagnoa. 

L'ASCK s'est qualifiée
au deuxième tour préli-
minaire en dominant les
Guinéens de Milo FC (1-
2,3-0), tandis que le SC
Gagnoa a éliminé les Li-
bériens de LISCR FC (0-
0, 3-1) L'USM Alger et la
JS Saoura disputeront le
match aller en déplace-
ment entre le 7 et le 9 oc-
tobre avant d'accueillir
leurs adversaires lors de
la manche retour (14-16
octobre).

LIGUE 2 - WA TLEMCEN
L’entraineur Menkour
''bloqué'' par son
prédécesseur

Le WA Tlemcen, relégué en Ligue deux
de football, peine pour délivrer sa licence à
son nouvel entraineur Boualem Menkour
en raison de son échec à résilier le contrat
de son ex-coach Sid Ahmed Slimani, a-t-
on appris lundi de ce club de l’Ouest du
pays. 

Les négociations avec Slimani, dont le
contrat court encore jusqu’en juin 2023, se
poursuivent dans l’espoir de trouver un
terrain d’entente pour conclure une sépa-
ration à l’amiable entre les deux parties,
ajoute-t-on de même source. 

Sid Ahmed Slimani avait rejoint la for-
mation des "Zianides" en milieu de l’exercice
passé, mais sans parvenir à lui éviter la des-
cente en deuxième palier. 

L’éviction du président du club, Rachid
Meliani, cet été, par les membres de l’as-
semblée générale des actionnaires, a été
suivie par le limogeage de l’entraineur Sli-
mani, rappelle-t-on. 

Outre ce dossier qui taraude les esprits
des dirigeants du WAT, ces derniers ont
également déclenché une course contre la
montre pour qualifier leurs six nouveaux
joueurs avant la première journée du cham-
pionnat le week-end prochain. 

Cela passe par le paiement des dettes du
club envers d’an ciens joueurs ayant eu
gain de cause auprès de la Chambre natio-
nale de résolution des litiges (CNRL). Une
mission "délicate", explique-t-on de même
source. 

Ayant connu un départ massif de ses
joueurs de la saison passée, le "Widad" devra
affronter le MCB Oued Sly, pour le compte
de la première journée du championnat,
avec un effectif composé essentiellement
des éléments de la catégorie des moins de
21 ans. 

L’équipe sera aussi privée des services
de son nouvel entraineur qui sera absent
pour honorer ses engagements avec la sé-
lection de Madagascar des moins de 23 ans,
actuellement en stage, souligne-t-on. 

Ligue des champions de la CAF (premier tour
préliminaire retour): résultats partiels

Résultats partiels des matchs retour du premier tour préliminaire de la Ligue
des champions de la CAF, disputés vendredi, samedi et dimanche.

Vendredi 16 septembre 2022:
Aller/ Retour
La Passe (Seychelles) - (+)Volcan Club de Moroni (Comores) 0-1 (0-1)
SOAR (Guinée) - (+)ASN Nigelec (Niger) 1-2 (0-0)
Samedi 17 septembre 2022:
(+)Al Merreikh (Soudan) - AS Arta Solar 7 (Djibouti) 2-1 (0-0)
(+)Royal Leopards (Eswatini) - CFFA (Madagascar) 3-2 (2-1)
(+)Vipers Sc (Ouganda) - Olympic Real de Bangui (RCA) 3-0 (1-0)
(+)Petro Luanda (Angola) - Associaçao Black Bulls (Mozambique) 3-0 (2-1)
(+)Young Africans (Tanzanie) - Zalan FC Rumbek (Soudan du Sud) 4-0 (5-0)
(+) Al Ahli Tripoli (Libye) - KMKM SC (Zanzibar) 2-0 (4-0)
(+) CR Belouizdad (Algérie) - Bo Rangers FC (Sierra Leone) 0-0 (3-0)
FC Nouadhibou (Mauritanie) - (+) ASKO de Kara (Togo) 1-1 (1-0)
Dimanche 18 septembre 2022:
(+) Simba SC (Tanzanie) - Nyasa Big Bullets (Malawi) 2-0 (2-0)
(+) US Monastir (Tunisie) - APR FC (Rwanda) 0-1 (3-0)
AS Otoho (Congo) - (+) Cape Town City (Afrique du Sud) 0-2 ((0-0
(+) AS Vita Club (RD Congo) - Gaborone United SC (Botswana) 0-1 (3-1)
Asante Kotoko (Ghana) - (+) Rail Club de Kadiogo (Burkina Faso) 1-0 (0-1) Rail
Club de Kadiogo qualifié aux tirs au but
(+) Plateau United (Nigeria) - ASO Stade Mandji (Gabon) 2-2 (1-0)
(+) Primeiro de Agosto (Angola) - Red Arrows (Zambie) 1-0 (1-1)
(+) ASEC Mimosas (Côte d'Ivoire) - Coton Sport (Bénin) 2-1 (2-0)
Watanga FC (Liberia) - (+) Rivers United (Nigeria) 0-3 (1-0)
(+) Al Hilal (Soudan) - St George SC (Ethiopie)18h00 1-2 (1-0)
Al Ittihad (Libye) - (+) Flambeau du Centre (Burundi) 0-1 (2-1)
(+) Coton Sport (Cameroun) - Matlama FC (Lesotho) 3-0 (1-0)
(+) JS Kabylie (Algérie) - Casamance SC (Sénégal) 0-1 (3-0)
Djoliba AC (Mali) - CD Mongomo (Guinée-Equatoriale) 0-2 non joué
Dimanche 25 septembre 2022:
Le Caire:Zamalek (Egypte) - Elect Sport (Tchad) 19h00
Clubs exemptés du premier tour: A Ahly (Egypte), Esperance (Tunisie),
Mamelodi Sundowns (Afrique du Sud), Raja Club Athletic (Maroc), TP Mazembe
(RD Congo), Wydad Athletic Club (Maroc). Horoya AC (Mali) est qualifié pour le
tour prochain suite au retrait de Hawks FC (Gambie).

INTER-RÉGIONS (GR. OUEST)
L'USM Bel-Abbès en stage au centre
technique régional

L'équipe congolaise de football féminin
du TP Mazembe s'est qualifiée pour sa
première Ligue des champions féminine
de la Confédération africaine de football
(CAF). 

Le TP Mazembe participera désormais
à la CAF Women's Champions League
Morocco 2022 qui se jouera entre le 30
octobre 2022 et le 13 novembre 2022. 

Elles ont battu les Camerounaises de
l'AS AWA FC 2 à 1 en finale "UNIFFAC"
grâce à des buts de Justine Onderumbu
Bousu (31') et Merveille Kanjinga (82'). 

L'unique but de l'équipe camerounaise
a été inscrit par l'internationale Farida

Machia à la 52e minute. La qualification
du TP Mazembe signifie désormais que
les huit clubs qui participeront à la com-
pétition finale sont confirmés. 

Le TP Mazembe évoluera avec les
champions en titre, Mamelodi Sundowns
Ladies d'Afrique du Sud, Bayelsa Queens
du Nigeria et Wadi Degla d'Egypte dans
le groupe B. 

Dans le groupe A, les hôtes de l'ASFAR
FC du Maroc, 3es de la précédente édition,
affronteront les Simba Queens de Tan-
zanie, les Green Buffaloes de Zambie et
les Determine Girls du Libéria.

APS

L'USM Bel-Abbès, reléguée en troi-
sième palier une année seulement après
avoir quitté l’élite, a commencé, dimanche
soir, un stage de préparation au niveau
du centre technique régional de football
de la ville, a-t-on appris lundi de ce club
pensionnaire du championnat d’inter-
régions (Gr. Ouest). 

Sous la houlette de l’entraineur reve-
nant, El Hachemi Ben Khedda, les gars
de la "Mekerra" devront disputer quelques
matchs amicaux en marge de ce regrou-
pement pour peaufiner leur préparation,
entamée tardivement, en vue de la saison
prochaine. 

Les Vert et Blanc ont disputé leur tout

premier match amical dans le cadre de
leur préparation estivale, le week-end
passé contre les voisins de l’ES Tighennif,
soldé par une victoire 2-1. 

L'USMBA, vainqueur de la Coupe d'Al-
gérie en 2018 et la Super-coupe de la
même année, n’a depuis pas sorti la tête
de l’eau. Interdite de recrutement en rai-
son de ses dettes faramineuses auprès
de la Chambre nationale de résolution
des litiges (CNRL) (plus de 250 millions
DA), cette formation devra encore évoluer
avec un effectif composé des joueurs de
la réserve, rendant compliqu ée sa mission
pour se maintenir dans le troisième palier,
estiment les observateurs. 

LIGUE DES CHAMPIONS FÉMININE 2022
Le TP Mazembe dernier qualifié



REAL 
RODRYGO NE
S’ENFLAMME
PAS

Buteur lors du derby contre l’At-
letico Madrid (2-1) dimanche en
Liga, l’habituel ailier du Real Ma-
drid Rodrygo (21 ans, 4 matchs et
3 buts en Liga cette saison) a rem-

placé Karim Benzema, blessé, au
pied levé dans l'axe. Satisfait

de ses performances indivi-
duelles et encensé par son
entraîneur Carlo Ancelotti

(voir brève 10h26), le Bré-
silien ne s’enflamme pas pour

autant.
"Je crois que j'ai toujours

eu la confiance. La seule chose
qui a changé, c'est que j'ai marqué

plus de buts en fin de saison et là
je marque dès le début. Je veux

continuer comme ça jusqu'à la fin de
saison. J'étais très bien déjà et je me

sens encore mieux. Benzema ? C'est im-
possible de le remplacer mais j'essaie.

C'est un nouveau rôle pour moi. Je
fais les choses un peu différemment,

on a changé un peu, mais je me sens
bien et je veux aller mieux encore", a
assuré le Merengue pour Movistar +.

REAL MADRID
TCHOUAMÉNI PRÉVENU

Formés tous les deux aux Girondins de Bordeaux,
le défenseur central du FC Barcelone Jules Koundé

(23 ans, 3 matchs en Liga cette saison) et le
milieu du Real Madrid Aurélien Tchouaméni

(22 ans, 5 matchs en Liga cette saison) vont
se retrouver en Liga. Fier de leurs ascen-

sions respectives, l’arrière blaugrana ne
compte pas faire de cadeau à son ami.

"J’avoue que je ne me préoccupe
pas de lui. La Coupe du monde, si on
a la chance d’être convoqués tous les
deux, on va tout faire pour la gagner.

La Ligue des Champions, en revanche,
c’est chacun son destin. Depuis qu’on a

quitté Bordeaux, on ne s’est jamais af-
frontés. Mais il n’y aura pas de pitié. De

toute façon, même quand on joue aux cartes
ou à n’importe quoi, il n’y a pas de pitié,

alors sur le terrain encore moins", a prévenu
Koundé lors d’un entretien avec
le journal L’Equipe.

Les deux compères s'af-
fronteront probablement le 16

octobre prochain à l’occasion du
Clasico en championnat.

ATLETICO 
GRIEZMANN,
SIMEONE A
APPRÉCIÉ

23DK NEWS

Pour la première fois de la saison, l'attaquant
de l'Atletico Madrid Antoine Griezmann
(31 ans, 6 apparitions et 2 buts en Liga
cette saison), prêté par le FC Barcelone, a
été titularisé pour défier le Real Madrid
(1-2) dimanche en Liga. Sans revenir
sur ce choix, qui pourrait marquer la
fin d'un long feuilleton lié aux négo-
ciations avec les Blaugrana, l'entraî-
neur des Colchoneros Diego Simeone
a jugé le match de l'international fran-
çais.
"On a compris qu'Antoine pouvait
jouer dès le départ, il a abattu beaucoup
de travail en tant que second attaquant
en essayant de descendre pour combi-
ner. Et aussi après la pause, sur l'aile
pour jouer avec deux attaquants. Il a fait
un match important comme l'ont fait plu-
sieurs garçons", a souligné le technicien
argentin devant la presse.

BARCELONE
DES TENSIONS ENTRE 
XAVI ET PIQUE

Un climat tendu entre l’entraîneur du FC Barcelone Xavi
et son défenseur central Gerard Piqué (35 ans, 2 matchs toutes
compétitions cette saison) ? Selon les informations du journal
catalan Sport, les deux hommes se sont accrochés mardi
dernier, après la défaite des Blaugrana contre le Bayern Munich
(0-2) en Ligue des Champions. La raison ? Dans le vestiaire,
l’arrière a lancé un pic devant son coach : "Je ne joue même
pas à la pétanque." Une phrase à laquelle Xavi, agacé, a
répondu fermement. "Et tu vas jouer encore moins maintenant."
Un échange qui symbolise parfaitement les tensions actuelles
entre Piqué, poussé en vain vers la sortie l'été dernier, et l’en-
semble du club culé, alors que l’Ibère bénéficie d'un temps de
jeu famélique depuis le début de saison.

Le bras de fer continue entre l'attaquant de l'équipe de France
Kylian Mbappé (23 ans, 57 sélections et 27 buts) et la Fédération
Française de Football par rapport à la convention liée aux
droits à l'image des joueurs en sélection. Ce lundi, dans les
colonnes du quotidien L'Equipe, le président de la FFF Noël
Le Graët a annoncé que la situation n'allait pas évoluer avant
la Coupe du monde 2022 (voir brève 10h42).
Et cette décision ne convient pas au jeune prodige
du Paris Saint-Germain ! Dans un communiqué
transmis à l'Agence France Presse, le cham-
pion du monde 2018 a annoncé son refus
de participer à la séance photo prévue
mardi avec les partenaires des Bleus.
Mbappé "et ses représentants (...) re-
grettent vivement qu'aucun accord n'ait
pu, comme demandé, être trouvé en
amont de la Coupe du Monde", peut-
on lire. Pour rappel, Mbappé réclame
une révision de cette convention tous
les 4 ans, la refonte de la notion
d'image collective, un droit de regard
par rapport aux marques choisies et
aux médias sélectionnés, mais aussi
une meilleure répartition de l'argent
récolté par la FFF en faveur du
football amateur.
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EDF 
MBAPPÉ BOUDE
ENCORE LES
SPONSORS !

FOOTBALL MONDIAL

PSG 
VERRATTI FORFAIT 

AVEC L'ITALIE
Sans surprise, le milieu de terrain du

Paris Saint-Germain Marco Verratti (29

ans, 49 sélections et 3 buts), touché au

mollet contre l'Olympique Lyonnais (1-

0) dimanche en Ligue 1, ne sera pas

en mesure de tenir sa place avec

l'Italie sur cette trêve internationale.

Malgré un déplacement du Transal-

pin ce lundi pour faire constater sa

blessure par le staff médical de la Na-

zionale, le sélectionneur italien Roberto

Mancini a officialisé devant les médias

le forfait du Parisien, probablement

remplacé dans le groupe par Davide

Frattesi (22 ans, 3 sélections).
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PRÉSIDENCE DE LA RÉPUBLIQUE

Le Président Tebboune exige discipline
et confidentialité dans la gestion des

affaires de l’Etat

SOMMET ARABE D’ALGER
Le Président Tebboune invite 

le Président irakien…
Le ministre de la Justice, garde

des Sceaux, Abderrachid Tabi a
été reçu dimanche à Baghdad, en
sa qualité d'envoyé spécial du
Président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune, par le
Président irakien, M. Barham
Salih à qui il a remis la lettre d'in-
vitation que lui a adressée son
frère, le Président Tebboune
pour participer aux travaux du
31e Sommet arabe prévu début
novembre à Alger, a indiqué un
communiqué du ministère. "En
sa qualité d'envoyé spécial du
président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune, le mi-
nistre de la Justice, garde des
Sceaux, Abderrachid Tabi a été
reçu dimanche par le président
de la République irakienne, M.
Barham Salih", lit-on dans le
communiqué. Lors de cette au-
dience, "M. Tabi a remis au prési-
dent irakien la lettre d'invitation
que lui a adressée son frère le
président de la République, pour
participer aux travaux du 31e
sommet arabe, prévu les 1 et 2 no-
vembre 2022 à Alger", lui expri-
mant  le souhait du Président
Tebboune de voir l'Irak participer
au prochain Sommet arabe et ap-
porter sa contribution judicieuse
pour l'unification des rangs et le
renf orcement de la cohésion
arabe, au mieux des intérêts de la
Nation et des aspirations des peu-
ples arabes".

De son côté, M. Barham "s'est
félicité de cette aimable invita-
tion", indiquant que "la tenue du
Sommet en Algérie a une haute
portée symbolique pour l'Iraq, vu
que les deux pays et les deux peu-
ples frères partagent un passé

glorieux et des positions unifiées
honorables au service des causes
de la Nation". Le Président ira-
kien a affirmé que "l'Iraq sera
présent et participera activement
au prochain Sommet arabe", tout
en exprimant "son souhait de
rencontrer le Président Teb-
boune et d'œuvrer à la réussite de
cet important rendez-vous". Lors
de cette visite, le ministre de la
Justice a également remis au Pre-
mier ministre irakien, M. Mous-
tafa Al-Kazimi, une lettre
d'invitation que lui a adressée le
Président Tebboune pour partici-
per aux travaux du prochain som-
met arabe. A cette occasion, M.
Al-Kazimi a exprimé "le plein
soutien de son pays aux efforts la-
borieux de l'Algérie visant à uni-
fier la Nation arabe", saluant la
position honorable de l'Algérie en
faveur de la cause palestinienne
juste". Les deux rencontres avec
les deux responsables irakiens
ont permis de "souligner la vo-
lonté commune des deux parties
de renforcer les relations frater-
nelles et historiques unissant les
deux pays f rères, à travers la
consolidation du dialogue et de la
concertation politique entre l'Al-
gérie et l'Iraq et en œuvrant à
promouvoir la coopération bila-
térale", ajoute la même source.
Au terme des deux rencontres, le
Président et le Premier ministre
irakiens ont chargé le ministre de
la Justice de "transmettre à leur
frère le Président Tebboune leurs
chaleureuses salutations, lui ex-
primant succès et réussite à l'oc-
casion de la tenue du Sommet
arabe au service des intérêts su-
prêmes de la Nation arabe. 

Le ministre du Commerce et
de la promotion des exportations,
Kamel Rezig, a été reçu di-
manche à Djibouti, en sa qualité
d'envoyé spécial du président de
la République, M. Abdelmadjid
Tebboune, par le Président de
Djibouti, Ismaël Omar Guelleh, à
qui il a remis la lettre d'invitation
que lui a adressée le Président
Tebboune pour participer aux
travaux du Sommet arabe, prévu
en novembre prochain à Alger, a
indiqué un communiqué du mi-
nistère.

"Le ministre du Commerce et
de la promotion des exportations,
Kamel Rezig, a été reçu à Djibouti
en sa qualité d'envoyé spécial du
président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune, par le
Président de Djibouti, Ismaël
Omar Guelleh, à qui il a remis la
lettre d'invitation que lui a adres-
sée le Président Tebboune pour
participer aux travaux de la 31e
session ordinaire du sommet
arabe prévu les 1 et 2 novembre
2022 à Alger", ajoute le communi-
qué.

A cette occasion, M. Rezig a
transmis "les salutations frater-
nelles du président de la Répu-
blique à son frère le Président,
Ismaël Omar Guelleh, et son sou-
hait de voir la République de Dji-
bouti participer activement au
prochain Sommet arabe et
concourir à sa réussite pour
mieux répondre aux aspirations
des peuples arabes à davantage
de stabilité et de prospérité, et

renforcer la solidarité arabe". A
cette occasion, M. Rezig "a trans-
mis les salutations fraternelles du
Président de la République à son
frère Ismaïl Omar Guelleh, ajou-
tant que M. Tebboune compte sur
la participation de la République
de Djibouti au prochain sommet
arabe en vue de contribuer à son
succès et répondre, ainsi aux at-
tentes des peuples arabes à da-
vantage de stabilité et de
prospérité dans le cadre de la so-
lidarité arabe". De son côté, le
Président de Djibouti a chargé le
ministre de transmettre ses salu-
tations fraternelles au Président
de la République, exprimant sa
pleine disposition à participer au
Sommet qu'il a qualifié d'"histo-
rique", vu la conjoncture préva-
lant sur les plans arabe et
international et les crises et les
défis multidimensionnels qui en
découlent".

Cette rencontre qui s'est dé-
roulée en présence des ministres
djiboutiens des Affaires étran-
gères et de la coopération, Maha-
moud Ali Youssouf, et du
Commerce et du tourisme, Mo-
hamed Warsama Dirieh, "a per-
mis de mettre l'accent sur les
différents volets des relations bi-
latérales ainsi que les perspec-
tives de les développer dans
divers domaines en insufflan t
une nouvelle dynamique aux
échanges et à la promotion de la
coopération entre les deux pays
frères", conclut le communiqué. 

APS

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, exerce le rôle central dans la
conduite des affaires de l’Etat. La gestion du palais d’El-Mouradia n’est plus informelle et

désordonnée, comme c’était le cas durant plus de deux décennies. Le président de la Répu-
blique a modernisé et professionnalisé le fonctionnement de la première institution du pays.
Les progrès dans la gestion des structures de la présidence de la République sont énormes.

Rien n’est laissé au hasard. 
Le président Teb-

boune a imprimé sa
marque particulièrement
dans les transformations
du fonctionnement du
palais d’El-Mouradia.
L’exemple de l’annonce
des nominations décidées
par le président de la Ré-
publique illustre le chan-
gement de paradigme au
sein du Palais. Rien ne fil-
tre avant la publication du
communiqué de la prési-

dence. Aujourd’hui,
aucun média ne s’aven-
ture à spéculer sur les
noms des partants et des
arrivants. Fini le temps
des fausses et vraies ru-
meurs où un journal élec-
tronique et une chaîne TV
bien connus, avaient la
liste transmise par le pa-
lais, des changements 48
h avant l’agence de presse
offici elle. Les choses ne
tournaient pas rond à

cette époque. Le dernier
mouvement opéré dans le
corps des Walis, décidé
par le président de la Ré-
publique, après trois mois
d’un minutieux travail
d’évaluation du rende-
ment de chaque Wali n’a
pas dérogé à la règle ins-
taurée par le locataire du
palais d’El-Mouradia.
Même les cadres concer-
nés par ce mouvement
étaient informés

quelques petits instants
avant l’annonce officielle.
Le président Tebboune a
montré la voie. C’est
pourquoi il a exigé de ses
ministres "confidentia-
lité" et "discipline", ils doi-
vent veiller
particulièrement au res-
pect de ce qui se discute
au Conseil des ministres
et aux réunions du gou-
vernement, il y va de la
crédibilité de l’Etat.

… et  le Président de Djibouti

DÉCÈS DE LA REINE ELIZABETH II
M. Benabderrahmane signe au nom du Président

Tebboune à Lancaster House le registre de
condoléances

Le Premier ministre, M. Aïmene Benabderrahmane
a signé, dimanche à Lancaster House (Londres), au
nom du président de la République, M. Abdelmadjid
Tebboune, le registre de condoléances suite au décès
de la reine Elizabeth II. "Au nom du président de la Ré-
publique algérienne démocratique et populaire, M. Ab-
delmadjid Tebboune et au nom du gouvernement et du
peuple algériens, je tiens à vous exprimer, ainsi qu'à
toute la famille royale et au peuple britannique, mes
sincères condoléances et mes profonds sentiments de
solidarité et de compassion suite au décès de la reine
Elizabeth II dont nous reconnaissons l'apport à la pro-
motion de la paix, de la stabilité et du développement

en Grande Bretagne et partout dans le monde, sans
omettre de dire toute notre gratitude pour son rôle
dans la promotion des relations de coopération et
d'amitié entre l'Algérie et la Grande Bretagne et leurs
deux peuples amis", lit-on dans le message de condo-
léances. M. Benabderrahmane a rendu un dernier
hommage à la reine Elizabeth II devant son cer cueil ex-
posé à Westminster Hall à Londres. En sa qualité de re-
présentant du Président de la République, le Premier
ministre a pris part aux funérailles d'Etat de la Reine du
Royaume-Uni, de Grande-Bretagne et l'Irlande du
Nord, feue Elizabeth II, qui ont lieu à partir de di-
manche.

Le directeur de Cabinet à la Prési-
dence de la République, M. Abdelaziz
Khellaf, a procédé, dimanche à Alger,
à l'installation de M. Madjid Ammour
dans ses fonctions de nouveau Média-
teur de la République en remplace-
ment de M. Brahim Merad, nommé
par le Président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune, ministre de
l'Intérieur, des Collectivités locales et
de l'Aménagement du Territoire, dans
le cadre du remaniement opéré ré-
cemment. Dans son intervention lors
de la cérémonie d'installation, M.
Khellaf a mis en exergue le rôle "im-
portant" dévolu à la Médiature de la
République, appelée à rechercher des
solutions aux problèmes "par tous les
moyens, innovants ou traditionnels".
"Le plus important pour nous est
d'avancer sur la voie du développe-
ment et de contribuer à l'édification
du pays en associant les citoyens dans
la résolution de leurs problèmes.
Nous seront ainsi en mesure de four-
nir le service demandé par le citoyen",
a-t-il souligné, mettant l'accent sur
l'importance de "servir l'Algérie de la
meilleure manière possible". Saluant
les efforts d éployés ces derniers mois
par la Médiature de la République
sous la direction de M. Brahim Merad,
"ce qui a valu à l'institution estime et
considération", M. Khellaf s'est dit
confiant quant à la disposition des dé-
légués locaux du Médiateur à conti-
nuer sur cet élan avec M. Madjid
Ammour. Il a également saisi l'occa-
sion pour féliciter M. Merad pour le
travail accompli à la tête de la Média-

ture de la République, et pour la
confiance placée en sa personne par
le président de la République suite à
sa nomination ministre de l'Intérieur,
une mission dont les objectifs sont
proches de ceux du rôle de Médiateur
de la République. Pour sa part, le nou-
veau Médiateur de la République a af-
firmé son engagement à œuvrer
"loyalement et efficacement pour être
à la hauteur de la lourde mission de
prise en charge des préoccupations
des citoyens et de préservation de
leurs droits", adressant par la même
occasion ses remerciements au prési-
dent de la République pour la
confiance dont il l'a investi. M. Am-
mour a appelé, par là même, tous les
cadres de la Médiature de la Répu-
blique "à poursuivre leurs efforts,
voire les redoubler, au titre d'une ap-
proche novatrice permettant à la Mé-
diature d'accomplir pleinement ses
missions", les exhortant "à contribuer
à la généralisation des mécanismes de
lutte contre la bure aucratie et à
l'amélioration du niveau des presta-
tions fournies par les différentes
structures publiques, en sus de la
consécration de la bonne gouver-
nance". Le nouveau Médiateur de la
République a réitéré sa détermination
"à promouvoir le niveau des attentes à
travers l'amélioration de la perfor-
mance et le renforcement de l'action
commune avec les différentes admi-
nistrations et entreprises publiques".
Aussi s'est-il engagé à "ériger l'ins-
tance en force de proposition efficace
de manière à améliorer le service pu-

blic (...), et d'avancer vers la consécra-
tion des principes de l'Algérie nou-
velle auxquels s'est engagé le
Président de la République, et œuvre
à concrétiser à pas sûrs et sur des
bases solides". "Tout un chacun est
appelé à poursuivre le parcours et à
contribuer au rétablissement de la
confiance entre le citoyen et les insti-
tutions de l'Etat", a-t-il souligné. De
son côté, l'ancien Médiateur de la Ré-
publique, a indiqué que l'instance du
Médiateur de la République "malgré
les conditions difficiles ayant entouré
son lancement, a réussi à s'imposer
avec brio au sein du tissu institution-
nel de l'Etat algérien à travers une
prise en charge optimale des préoccu-
pations des citoyens". A ce propos, M.
Merad a rappelé la confiance placée
en cette instance par le Président de la
République qui l'a chargée du suivi du
dossier des projets d'investissement
en suspens lors de la Conférence sur
la relance économique tenue octobre
dernier. Une mission, a-t-il dit, sanc-
tionnée par la levée des contraintes en
faveur de centaines de projets d'inves-
tissement, outre la création de mil-
liers d'emplois. Le Président de la
République avait nommé, mardi der-
nier, M. Madjid Ammour, Médiateur
de la République en remplacement de
M. Brahim Merad. Responsable dans
plusieurs wilayas du pays, M. Am-
mour a rejoint la Présidence de la Ré-
publique en tant que chargé d'études
et de synthèse (CES) avant d'être
nommé SG des services du Médiateur
de la République. 

MÉDIATEUR DE LA RÉPUBLIQUE
Le directeur de Cabinet à la Présidence de la

République préside l'installation du nouveau
Médiateur de la République
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